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La Barbie, pieza clave en el juicio 
de EU para hundir a García Luna 

El salario mínimo general 
aumentará 20% en el país a 

partir de enero 

Urge progresar en consultas 
energéticas: EU 

Acuerdan aumento de 20% al 
salario 

Histórico aumento de 20% en 
el salario mínimo 

Gobierno pacta aumento de 
20% al salario mínimo 

Reactiva Morena desafuero 
de Alito 

Fiscalía contrata seguro médico 
por hasta 350 mdp 

Focos de riesgo Sube 20% el salario mínimo; 
pasará a 207 pesos diarios 

Les roban o pierden más de 25 
mil armas 

Aprietan de nuevo a Alito: le 
reactivan desafuero 

Todo sea por el metal 
Diputados buscan desafuero de 

“Alito” Moreno 
Se enreda la economía 

Presenta PRI Mexiquense 
estructura operativa por la 

defensa del Edomex 

Presenta PRI Mexiquense 
estructura operativa por la 

defensa del Edomex 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista con 
Oscar Mario Beteta, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
comentó: “Por supuesto que bienvenido al polo opositor que estamos formando (Ricardo Monreal), 
un polo que vamos a buscar que sea más allá de la coalición que formamos en el 2021. Estamos 
trabajando, poniendo tabique sobre tabique, todas y todos los que se quieran sumar, que estén en 
contra de lo que está haciendo este gobierno, de las decisiones que está adoptando, de la actitud 
que está tomando, de la división que está creando entre los mexicanos. Todas y todos los mexicanos 
están más que invitados, uno de ellos, el principal, sería Ricardo”. Respecto a la gira que han 
anunciado en conjunto con Ricardo Monreal, Creel Miranda señaló que es necesario “reconciliar” 
todo lo que ha dividido el Presidente. Reiteró que la violencia es el principal problema del país y 
reafirmó que rechazarán la propuesta de reforma electoral presentada por el Ejecutivo federal. 
[RADIOFÓRMULA] 

En la Cámara de Diputados se entregaron 500 sillas de ruedas a personas con discapacidad Este 
miércoles 30 de noviembre, el presidente de la Mesa Directiva Santiago Creel Miranda convocó a las 
y los 500 diputados de la LXV Legislatura a participar en la rodada legislativa 'Por cada curul, una 
nueva vida independiente'. Creel Miranda dio a conocer, el miércoles en el Pleno, que después de 
esta rodada se entregarían 500 sillas de ruedas a beneficiarios provenientes de todo el país, como 
parte fundamental del evento 'Modelo de vida independiente', que es iniciativa del diputado petista 
Reginaldo Sandoval. Por su parte, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, consideró que 
este día es especial para la Cámara de Diputados porque es la oportunidad de que la gestión política 
se ponga al servicio de los demás, en particular de la población que más lo necesita. 
[RADIOFÓRMULA] [HOJA DE RUTA] [MILENIO] [24 HORAS] [UNIVERSAL] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] 
[JORNADA]  

México no ha aprobado reforma que reduce congresistas.- El Congreso mexicano no ha aprobado 
la reforma electoral del presidente López Obrador con la que se reduciría el número de diputados y 
senadores. La discusión en el pleno de la Cámara baja fue aplazada para el 6 de diciembre. El martes 
29 de noviembre tendría que haber empezado su discusión en el pleno de los diputados, pero Ignacio 
Mier, coordinador de los diputados de Morena, anunció que se aplazaría al 6 de diciembre “por 
prudencia y (para) dar tiempo para el análisis del dictamen de reforma electoral”. Además de Mier, 
otros miembros de la Cámara de Diputados informaron sobre el aplazamiento de la sesión. Santiago 
Creel, del PAN dijo en conferencia de prensa el 29 de noviembre: “Desconozco las razones por las 
cuales se difirió la sesión que íbamos a tener hoy para la reforma constitucional y se pasó para el 
próximo martes”. [AP]  

“Estoy definido. Soy militante de Morena”: Monreal. Diciembre no le gustó para irse.- “Yo estoy 
definido. Soy fundador de Morena, soy militante de Morena y soy aspirante a la Presidencia de la 
República. Soy aspirante a suceder al Presidente de la República. Esa es mi definición”, dijo Ricardo 
Monreal Ávila. La decisión vino apenas dos días después de que Santiago Creel Miranda dijo que 
Monreal Ávila sería bienvenido en la oposición pero no como abanderado presidencial. Monreal 
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había anunciado una gira nacional justamente con Creel Miranda. Un recorrido por el país con uno 
de los dirigentes opositores más importantes en este momento. En Morena no se le vio bien. Tan no 
fue así, que hubo expresiones duras contra él durante la marcha convocada por el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador, a la que decidió no ir. [SIN EMBARGO] [CRÓNICA] [LA SILLA ROTA] [RETO 
DIARIO] 

Monreal da marcha atrás a gira de reconciliación junto a Santiago Creel.- El coordinador de Morena 
en el Senado, Ricardo Monreal dio marcha atrás y señaló que no llevará a cabo la anunciada gira por 
la reconciliación con el panista Santiago Creel. “No hay planes, ni fechas, ni nada”, dijo en conferencia 
virtual desde sus oficinas de la Junta de Coordinación Política. [JORNADA] [RAZÓN] [FINANCIERO] 
[JORNADA] [REFORMA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Se está cocinando Plan B, asegura Mier.- El coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseguró que se 
está cocinando el Plan B en caso de que el proyecto de reforma constitucional en materia electoral 
no pase en el Pleno. Ante este posible panorama, refirió que la fecha límite para aprobarlo es el 3 de 
abril. Comentó que hubo un malentendido con los medios cuando señaló esta fecha para discutir 
dicho plan. Sostuvo que continúa la convocatoria para el próximo martes, donde se va a exponer la 
Reforma Electoral. [HERALDO TELEVISIÓN] [24 HORAS] [UNIVERSAL]  

El próximo martes se decide el futuro de la reforma electoral.- El presidente de la Jucopo, Ignacio 
Mier, indicó que el próximo martes están citados todos los coordinadores políticos, para que decidan 
el futuro que tendrá la iniciativa de Reforma Electoral del Presidente. Los 500 diputados federales 
han sido citados de manera presencial, es la condición para una reforma constitucional. 
[RADIOFÓRMULA]  

Preparan 4 días de sesión para próxima semana por reforma electoral.-  El presidente de la Jucopo 
de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que la próxima semana se pondrá a consideración 
del pleno el dictamen de la reforma electoral, sobre cambios constitucionales propuestos por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, pero sin especificar el día, que anteriormente se había 
establecido para el martes 6 de diciembre. [EL DIARIO] [MVS] [ÍNDIGO]  

En diciembre será la convocatoria para seleccionar nuevos consejeros del INE.- Ignacio Mier 
Velazco, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, anunció que la convocatoria para 
seleccionar a cuatro nuevos consejeros o consejeras del INE se publicará el 13 de diciembre. Cabe 
recordar que Lorenzo Córdova, consejero presidente, será uno de los que será sustituido. [PUNTO 
DE VISTA]  

Proceso de desafuero contra ‘Alito’ iniciará a más tardar el 15 de diciembre: Morena.- La Sección 
Instructora de la Cámara de Diputados iniciará a más tardar el 15 de diciembre el proceso de 
desafuero contra el dirigente nacional y legislador priista Alejandro Moreno, una vez que reciba el 
expediente y abra la etapa de alegatos, para que la Fiscalía de Campeche y la defensa del acusado 
presenten sus argumentos y pruebas, informó el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio 
Mier. [MILENIO] [MILENIO TELEVISIÓN] [RADIO CAÑON] [RADIOFÓRMULA] [HERALDO] 
[CONTRARÉPLICA] [JORNADA] [24 HORAS] [RAZÓN] [ÍNDIGO] [REFORMA] [ECONOMISTA] 
[UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

Con 6 días de vacaciones, diputados ya hubieran aprobado la reforma: MC.- El diputado emecista 
Jorge Álvarez Máynez se expresó en redes sociales ante la pausa a la reforma de la Ley Federal del 
Trabajo que pretende incrementar los días de vacaciones pagadas de 6 a 12 días, discusión que se ha 
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pausado. A través de su cuenta de Twitter dijo que "si los diputados tuvieran 6 días de vacaciones al 
año, hace muchísimos años que se hubiera aprobado ya una reforma de Vacaciones Dignas ya". Por 
otro lado, el miércoles el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, anunció 
que la minuta enviada por el Senado de la República estaba en pausa porque Máynez no advirtió 
cuando llegó, y se le dio turnó a comisiones, declaración que negó el diputado pues mencionó que 
ya lo había publicado. [UNIVERSAL] [CAMBIO] 

Niega PRI presiones o amagos de Morena con el desafuero de ‘Alito’.- El Gobierno federal y la 
mayoría en la Cámara de Diputados no han amagado ni ejercido presión alguna contra el PRI y su 
dirigente nacional, Alejandro Moreno, cuyo proceso de desafuero se retomará en el recinto, en 
simultáneo al debate en el Pleno, de la reforma electoral, aseguró el líder parlamentario del tricolor, 
Rubén Moreira. Pese a que forma parte de la Sección Instructora, el diputado Moreira Valdez afirmó 
que hasta el momento, el presidente de ese organismo e integrante de Morena, Jaime Humberto 
Pérez, no ha citado a reunión. [MVS] [REFORMA]  

Aloja la Cámara de Diputados la muestra Fidel Castro y la cultura.- La exposición fotográfica Fidel 
Castro y la cultura, que se inauguró en la Cámara de Diputados, es un homenaje al líder histórico de 
la revolución cubana, próxima a cumplir 64 años, señaló el embajador de Cuba en México, Marcos 
Rodríguez. En ella se podrá descubrir una faceta muy importante del comandante, añadió el 
diplomático ante el presidente del Grupo de Amistad México-Cuba de San Lázaro, Rubén Moreira, y 
diputados del PRI, Morena y PT, como Augusto Gómez Villanueva, Yeidckol Polevnsky y Pedro 
Vázquez. También estuvo el embajador de Nicaragua, Juan Carlos Gutiérrez Madrigal. [JORNADA] 
[PRENSA LATINA]  

PRI impugnará multa de 54 mdp impuesta por el INE.- El PRI buscará impugnar la multa de 54 
millones de pesos que le impuso el INE por una serie de irregularidades fiscales. Así lo informó el 
pasado el coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, quien aseguró que el 
área técnica del partido está trabajando para esclarecer las irregularidades e impugnar la multa ante 
el TEPJF. [INFOBAE]  

Profundizar la cooperación entre el Partido Comunista de Vietnam y el Partido de los Trabajadores 
de México.- En la sede de la República Democrática Popular del Congo de Vietnam, Wang Wang, 
vicepresidente del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam, dio la bienvenida a Alberto 
Anaya Gutiérrez, secretario general del Partido de los Trabajadores de México, junto con una 
delegación de alto nivel que visitará y trabajará en Vietnam. [PEOPLE ARMY] [VIETNAM]  

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- En entrevista para Heraldo 
Televisión, el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, señaló: “Me parece un 
desaseo legislativo, ya había habido una Junta de Coordinación Política el lunes para que el martes 
hubiera una sesión presencial, creo que no tienen los votos, pero creo que tampoco tienen la razón. 
Lo que es el debate de fondo no es cuándo lo votamos sino lo que quiere votar Morena, que es 
desaparecer al INE y la oposición que decimos no, tenemos que tener un árbitro fuerte y confiable, 
ese es el centro del debate, cuándo quieran discutirlo ya depende de ellos que tienen la mayoría en 
la Junta de Coordinación Política, pero yo no veo ya condiciones. Yo lo decía ayer que decidieron 
posponer, estamos listos para votar hoy, mañana, la semana que entra o el año que entra, esa 
reforma no va a pasar”. [HERALDO TELEVISIÓN]  

COMISIONES  
Nombran a nuevo coordinador de migración.- Legisladores y funcionarios recordaron a John 
Hernández, Secretario del Migrante y Enlace Internacional en Guanajuato, los retos a enfrentar ante 
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la situación migratoria en el país, tras ser nombrado Coordinador General de la Coordinación 
Nacional de Oficinas Estatales de Atención a Migrantes (CONOFAM). E n las instalaciones del 
Congreso de la Unión, se llevó a cabo la toma de protesta de Hernández para ejercer el puesto, a 
cargo de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, para el periodo 2022-2024. 
Durante el evento, funcionarios nacionales e internacionales recordaron al secretario algunos de los 
retos a enfrentar por la Coordinación. Sin titubeos, Pablo Heriberto Abarca, embajador de Costa Rica 
en México, señaló las situaciones que padecen los migrantes en América Latina. [24 HORAS]  

Subcomisión de Presupuesto con perspectiva de género avaló predictamen de reformas sobre el 
tema.- La Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la Comisión de Presupuesto y 
Cuenta Pública avaló el predictamen relativo a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y 
adiciona diversas disposiciones de las leyes de Planeación, Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria y General de Contabilidad Gubernamental, para incorporar la perspectiva de género. 
[HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 
Diputados avalan reforma para que IMSS e ISSSTE den trato digno a derechohabientes.- El pleno 
de la Cámara de Diputados aprobó una reforma para que el Instituto Mexicano del IMSS y el Instituto 
de ISSSTE implementen de forma periódica y programada estrategias de capacitación y actualización 
en materia de ética y protocolos que aseguren una atención digna y eficiente a los derechohabientes. 
[MILENIO] 

OPINIÓN 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Santiago Creel informó que la Cámara de 
Diputados aprobó por unanimidad de 475 votos, reformar los artículos 303 de la Ley del Seguro Social 
y 28 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los trabajadores del Estado para que 
ambas instituciones implementen estrategias de capacitación y actualización en materia de ética que 
aseguren una atención digna a sus derecho habientes (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/COMO PERRO DE CARNICERO/(…)La gota que derramó el vaso fue la conferencia de 
prensa del 26 de noviembre en donde el senador Ricardo Monreal de Morena y el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel del PAN, en la que ambos anunciaron que iban a iniciar una 
gira nacional por la reconciliación y el porvenir político de México que se encuentra partido en dos 
(…) [CENTRO NOTICIAS TAMAULIPAS] Escribe del tema: CLAUDIA BOLAÑOS [CONTRARÉPLICA] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que a pesar de que lo impulsó y acompañó en su campaña, Ricardo 
Monreal no pudo estar en la toma de posesión del gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, porque 
regresó de madrugada de su viaje a Madrid (…) pero en el mismo caso está el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, participante en el mismo encuentro. 
[MILENIO/p.2] 

COLUMNA/FTOT MARCHA CON EL PRESIDENTE/ (…) Monreal se va, se va. el senador Ricardo 
Monreal en conferencia de prensa en Madrid estuvo flanqueado por Santiago Creel del PAN y Miguel 
Á. Mancera del PRD, ahí dijo que puede irse a la oposición. [TABASCO HOY] El tema se comenta en: 
ASTILLERO [JORNADA/p.8] LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/EN PRIVADO/.- (…) A pesar de no contar con la mayoría calificada en San Lázaro para 
que aprueben la reforma político-electoral de López Obrador, Ignacio Mier confirmó que el martes, 
como había dicho, la sube al Pleno, tras moverla una semana. El plan B se irá para el ordinario de 
febrero. Aún puede haber un ajuste en la reunión de la Jucopo ese mismo día. [MILENIO/p.3] Del 
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tema escriben: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; QUEBRADERO [RAZÓN/p.2]; PULSO POLÍTICO 
[RAZÓN/p.4]; DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES 
PODERES]; LETICIA ROBLES DE LA ROSA [EXCÉLSIOR/p.11]; FANY SANTIAGO [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/ARSENAL/.- (…) A las 18:21 sonó el celular. Era Rubén Moreira, coordinador de la 
bancada del PRI en San Lázaro. Respondía a un WhatsApp que le envíe para preguntarle sobre la 
supuesta reactivación del desafuero de Alito. El coahuilense desmintió la “especulación”. (…) La 
versión de que se descongelaría el juicio de procedencia en contra del exgobernador de Campeche 
se originó en la respuesta que Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, le dio a una 
pregunta que le hicieron en una improvisada rueda de prensa. (…) [EXCÉLSIOR/p.4] El tema lo 
comentan: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.10]; BAJO RESERVA. [UNIVERSAL/p.2]; ASTILLERO 
[JORNADA/p.8]; PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.4]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3]; REDES DE PODER 
[ÍNDIGO]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.11] 

COLUMNA/ASTILLERO/.- (…) El embajador de Cuba en México, Marcos Rodríguez inauguró ayer en 
la Cámara de Diputados la exposición Fidel Castro y la cultura. Lo acompañaron los priistas Augusto 
Gómez y Rubén Moreira, y la morenista Yeidckol Polevnsky. (foto) [JORNADA/p.8] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…) Gustavo Cárdenas Monroy acaba de asumir la vicecoordinación de 
los diputados federales del PRI, por designación directa de Rubén Moreira Valdés. Y cuando la 
legislatura entre en receso, fungirá como coordinador operativo de los comités priistas en defensa 
del Estado de México en la región Atlacomulco. (…) [ECONOMISTA/p.40] 

COLUMNA/LUIS CHÁZARO/Polarización desde el liderazgo.- El pasado domingo 27, por primera vez 
desde los día de José López Portillo, fuimos testigos de una marcha, para ser precisos, no una marcha, 
un desfile que se da desde el poder. Las marchas, tales como la entrada de Madero a la Ciudad de 
México o las cabalgatas revolucionarias, se daban a fin de plantear legítimas exigencias a quien 
detentaba el poder, hoy vemos que el Presidente se refugia en los suyos para alimentar su ego. [SOL 
DE MÉXICO/p.18] 

ARTÍCULO/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Vivienda y Política Urbana, otro Desastre.- El rezago 
habitacional en México supera los 8.5 millones de viviendas. Con el gobierno del presidente López la 
producción de vivienda se ha caído en más del 30%, sobre todo, en vivienda social. Igualmente ha 
desaparecido la política urbana. Los subsidios para vivienda de interés social que antes otorgaba la 
Comisión Nacional de Vivienda a trabajadores afiliados al Infonavit ahora se entregan con la decisión 
de la Sedatu de manera clientelar y con criterios electorales. [ECONOMISTA] 

ARTÍCULO/ANA LILIA HERRERA ANZALDO/Las Tiendas de Raya.- Con la mirada puesta siempre en 
el retrovisor (y sus intereses) Morena revivió esta semana la posibilidad de reinstaurar las tiendas de 
raya, esas que tuvieron gran auge en el Porfiriato, donde los grandes hacendados vendían artículos 
de primera necesidad a sus trabajadores, para luego cobrárselos “a lo chino”: directamente del 
sueldo que habían devengado con su esfuerzo (…) [UNIVERSAL/p.20] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/Los aspirantes.- (…) Rumbo a la Presidencia, este 
domingo, con las muestras de apoyo que recibí, las dudas se desvanecieron. Quienes hasta hoy 
habían desestimado mi aspiración, tendrán que reconocer la solidez y seriedad de la misma. Así las 
cosas, después del compañero Presidente, sin duda en un lejano segundo lugar, el político que más 
aprecio recibió durante la marcha del domingo 27 fue un servidor. [HERALDO/p.12-13] Comenta el 
tema: LUIS MIGUEL MARTÍNEZ ANZURES [HERALDO/p.13] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_RAZON_2_QUEBRADERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_RAZON_4_PULSOPOLITICO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_24H_0_HECTORMUNOZ_ISSSTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_INTERPALAMENTARIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_INTERPALAMENTARIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_EXC_11_LETICIAROBLES_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_SOL_0_FANYSANTIAGO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_EXC_4_ARSENAL_DESAFUEROALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_REFORMA_10_TEMPLO_PRESIONES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_JORNADA_8_ASTILLERO_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_RAZON_4_PULSOPOLITICO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_INDIGO_0_REDESDEPODER_DESAFUEROALITO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_REFORMA_11_MANUELJJAUREGUI_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_JORNADA_8_ASTILLERO_REFELECTORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_ECO_40_SIGNOSVITALES_ELECCIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_SOL_18_LUISCHAZARO_MARCHA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_SOL_18_LUISCHAZARO_MARCHA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_ECO_0_GABRIELQUADRI_VIVIENDA_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_UNIVERSAL_20_ANALILIAHERRARA_TIENDASDERAYA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_HERALDO_12.13_GERARDOFERNANDEZ_ASPIRANTES_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_C_HERALDO_13_LUISMIGUELMARTINEZ_REFELECTORAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/Las mujeres en el ParlAmérica.- En el 14° Encuentro de la Red 
Parlamentaria para la Igualdad de Género, denominado “Perspectivas legislativas para un 
crecimiento económico inclusivo: Invirtiendo en la economía del cuidado”, diversas parlamentarias 
y parlamentarios de 20 países de las Américas y el Caribe, nos reunimos en Bogotá, Colombia para 
dialogar las dimensiones económicas del trabajo de cuidados remunerado y no remunerado (…) 
[CONTRARÉPLICA] 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Participaciones hoy y esfuerzo fiscal.- (…) No hay que 
olvidar que las participaciones se consideran ingresos propios de libre disponibilidad, cuyo gasto es 
determinado por los Congresos locales, sin embargo, como son recursos de origen federal, son 
fiscalizadas por la ASF, la cual audita su correcta aplicación y transparencia a los municipios. Las 
fórmulas estatales son definidas por los Congresos locales y la mayoría son diferentes entre sí y no 
son muy correctas. [FINANCIERO/p.36] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/.- (…) Después de muchas presiones de la oposición, al fin la mayoría de 
Morena y sus aliados admitió que la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación 
en la Cámara de Diputados cite a comparecer al nuevo director de Segalmex, Leonel Cota Montaño. 
Aunque todavía no hay una fecha precisa, establecieron que podría ser el 9, 13 o 14 de diciembre. 
[FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/¿SERÁ?/.- (…) Sin tanto revuelo, pero efectiva, la presidenta del Comité Olímpico 
Mexicano, María José Alcalá, impulsa su iniciativa para crear la nueva Ley de Cultura Física y Deporte, 
en la que se garantice la equidad y diversidad de género. (…) Especialistas aportan ideas innovadoras 
en un Parlamento Abierto, para que la propuesta sea aprobada, lo que colocaría a México a la 
vanguardia en el mundo en cuanto al respeto pleno de los derechos humanos en el deporte en este 
país. [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/AL MANDO/(…)Para el diputado de MC, Salvador Caro, uno de los elementos más 
delicados de la propuesta de otorgar mayores atribuciones a la Sedena, sería que el control total de 
operaciones a través de la Defensa Nacional llevaría a una ruptura en los equilibrios institucionales, 
además de encontrarse en ruta de una violación al artículo 11 constitucional de libre tránsito, ya que 
el proyecto considera crear un registro con datos personales de todo individuo que suba a un avión. 
[HERALDO/p.21] Aborda el tema: ALTO MANDO [EXCÉLSIOR/p.9] 

INFORMACIÓN GENERAL 
GOBIERNO 

Revisarán presidentes plan antidrogas en AL.- El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
que a principios de 2023 viajará a Colombia para participar en una conferencia de presidentes de 
Latinoamérica para rediseñar y replantear la política antidrogas en la región. [MILENIO/pp-p7] 

Acuerdan aumento de 20% al salario.- A partir de enero del año entrante el salario mínimo general 
recibirá un incremento de 20%, luego del acuerdo que se logró entre el Gobierno, el sector obrero y 
empresarial, anunciado esta mañana de jueves. La secretaria de Trabajo Luisa María Alcalde 
confirmó que el acuerdo ocurrió por unanimidad, lo que significa que desde el primer día de 2023, 
de manera obligatoria, el salario mínimo general pasará de 172 pesos diarios a 207, es decir, 
mensualmente significa un incremento de 1052 pesos. “No vemos riesgos de que se 

dispare la inflación”, manifestó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Al cumplirse los cuatro 
años de su gobierno, calificó el acuerdo como “muy buena noticia”. [HERALDO/pp-p4] 
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Con la 4T, salario tiene su mayor alza desde Zedillo.- Ante la crítica de una posible presión 
inflacionaria por el alza de 20% al salario mínimo, la  secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde 
aseguró que no se perjudicará la generación de empleos, lo que se busca es que los trabajadores 
recuperen su poder adquisitivo perdido por la alta inflación en el país. [MILENIO/pp-p16] 

JUDICIAL 

La Barbi, pieza clave en el juicio de EU para hundir a García Luna.- Si alguien puede terminar de 
hundir al ex titular de Seguridad Pública, Genaro García Luna , es Edgar Valdez Villarreal, La Barbie. 
El ex lugar teniente de los hermanos Beltrán Leyva conoce de primera mano cómo operaba la 
organización criminal y a qué autoridades tenía en su nómina, entre ellas la PF y presuntamente al 
propio García Luna. [MILENIO/pp-p6] 

ESTADOS 

Oaxaca: Salomón Jara avizora “nueva etapa”.- El gobernador de Oaxaca, Salomón Jara Cruz, afirmó 
que a partir de este jueves “comienza una nueva etapa” en la historia de la entidad, “tras décadas 
de lucha, siglos de injusticia, corrupción y desigualdad”. Al rendir protesta al cargo, el político de 
Morena mencionó que iniciará un proceso de cambio estructural para el combate a la desigualdad y 
la corrupción, así como la reivindicación. [LA RAZÓN / p11] 

SEGURIDAD 

Con 137 mil asesinatos cierra cuarto año de AMLO.- El gobierno del presidente López Obrador cerró 
su cuarto año –ayer lo cumplió–, con al menos 137 mil 500 asesinatos, revelan cifras oficiales de la 
administración federal. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en su informe 
diario, con cifras al 30 de noviembre de 2022, reveló que ese mes cerró con 2 mil 71 asesinatos. 
Mientras tanto, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reportó 
135 mil 64 crímenes del 1 de diciembre de 2018 al 30 de octubre de 2022. [FINANCIERO / p41] 

ECONOMÍA 

Urge progresar en consultas energéticas: EU.- Estados Unidos externó ayer a México la urgencia de 
progresar rápida y significativamente en las consultas energéticas que se llevan a cabo en el marco 
del T-MEC. Katherine Tai, Representante Comercial de EU, y Raquel Buenrostro, secretaria de 
Economía, se reunieron en Washington para discutir diversos irritantes comerciales que persisten 
entre ambas naciones, entre ellos los energéticos y agrícolas. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador señalo en conferencia que confiaba en que se esté llegando a un acuerdo en el T-MEC y 
destacó la actitud favorable por parte de EU y Canadá. [FINANCIERO / pp-p4] 
Remesas alcanzan nuevo récord durante octubre.- De acuerdo con los registros del Banco de 
México, el ingreso de divisas al país por concepto de remesas alcanzó un nuevo monto histórico de 
5 mil 360 millones de dólares durante octubre de ese año. Esto monto implicó un crecimiento anual 
de 11.2 por ciento, con lo que sumaron 30 meses consecutivos en expansión, y seis meses por arriba 
de los 5 mil millones de dólares. En los últimos doce meses (noviembre 2021 a octubre 2022), el flujo 
acumulado de los ingresos por remesas alcanzó 57 mil 751 millones de dólares. [FINANCIERO / pp-
p7] 
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INTERNACIONAL 

Rusia rechaza creación de tribunal para juzgar crímenes de guerra.- Dmitri Peskov, portavoz del 
Kremlin, afirmó que los tribunales propuestos por Occidente para investigar los presuntos crímenes 
de guerra del Ejército ruso en Ucrania no tendrán legitimidad alguna y no serán aceptados por Rusia. 
Señaló que Rusia, por el contrario, lleva a cabo “una investigación intensa y pormenorizada de todos 
los crímenes del régimen de Kiev”. [FINANCIERO / p33] 
EU y Francia ratifican total respaldo a Kiev.- Los presidentes de Estados Unidos, Joe Biden, y Francia, 
Emmanuel Macron, prometieron apoyar indefinidamente a Ucrania, en medio de momentos difíciles 
por el daño a infraestructura energética. En un encuentro bilateral en el que la guerra acaparó el 
diálogo, coincidieron en mantener la cooperación y suministros para Volodimir Zelenski ante los 
embates del invasor, pues en esta guerra está en riesgo la seguridad mundial. Durante una 
conferencia conjunta, se comprometieron a reforzar la alianza en Occidente para que Rusia pague 
por sus atrocidades. [LA RAZÓN / p19] 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_N_FIN_33_RUSIARECHAZA_GUERRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/31222_N_RAZON_11_EUYFRANCIARATIFICAN_ZELENSKI_12NACIONAL.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de 

Diputados) 

 

 “Por supuesto que bienvenido al polo opositor que estamos formando (Ricardo Monreal), un polo que 

vamos a buscar que sea más allá de la coalición que formamos en el 2021. Estamos trabajando, 

poniendo tabique sobre tabique, todas y todos los que se quieran sumar, que estén en contra de lo 

que está haciendo este gobierno, de las decisiones que está adoptando, de la actitud que está 

tomando, de la división que está creando entre los mexicanos. Todas y todos los mexicanos están más 

que invitados, uno de ellos, el principal, sería Ricardo”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Iddg1iWqbXOuq7LgQAeuLO2gJK2CUaQ9/view 

https://drive.google.com/file/d/1Iddg1iWqbXOuq7LgQAeuLO2gJK2CUaQ9/view
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El tema electoral se debe discutir con ideas y no con 
descalificaciones e insultos: Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, declaró que el tema electoral se debe 
discutir con ideas y no con descalificaciones e insultos; debe ser algo, dijo, que le ayude a México en su 
democracia y no para entrar en un camino de retroceso. 
 
https://efekto10.com/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-
insultos-santiago-creel/ 
 
 
 

https://efekto10.com/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-santiago-creel/
https://efekto10.com/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-santiago-creel/
https://efekto10.com/el-tema-electoral-se-debe-discutir-con-ideas-y-no-con-descalificaciones-e-insultos-santiago-creel/
https://efekto10.com/
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Monreal será bienvenido, pero no como abanderado 
presidencial 2024: Santiago Creel  

 

El Diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda, señaló que si el 
coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, decide salirse de su partido y sumarse 
a la oposición, “será bienvenido“. 
Sin embargo, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados aclaró que las dirigencias 
nacionales que integran la alianza opositora no han aceptado a Ricardo Monreal como candidato a 
la Presidencia en 2024, pues señaló que la mesa de diálogo y reconciliación a la que convocaron no 
significa una aceptación de un aspirante presidencial. 
 
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274457&relacion=dossierpolitico&mas=2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274457&relacion=dossierpolitico&mas=2
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Monreal da marcha atrás a gira de reconciliación junto a Santiago 
Creel 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal dio marcha atrás y señaló que no llevará a 
cabo la anunciada gira por la reconciliación con el panista Santiago Creel. “No hay planes, ni fechas, ni 
nada”, dijo ayer en conferencia virtual desde sus oficinas de la Junta de Coordinación Política. 

Cuestionado sobre esa gira que provocó molestia al interior de la bancada de Morena y de la dirigencia 
de ese partido, sostuvo que fue Creel quién planteó en Madrid en una conferencia conjunta previa a la 
Reunión Interparlamentaria España – México ese recorrido. “Yo lo saludé y respeté que coincidiera”, 
pero no hay una definición al respecto y ni siquiera han tenido una conversación posterior.  

En la conferencia, en la que respondió a preguntas que se le hicieron llegar, toda vez que está aislado, 
en espera del resultado de una prueba de covid-19, dado que al llegar esta mañana al país se enteró 
que el ministro de Relaciones Exteriores de España, José Manuel Albares, con quién se reunió el lunes 
pasado, se infecto de ese virus, Monreal resaltó que es necesaria la reconciliación, con todos. 

No quiso tocar el tema de su eventual salida de Morena, lo hará, dijo a su debido tiempo y respecto a 
los señalamientos del dirigente nacional, Mario Delgado, de que debe reconciliarse con los militantes 
de Morena, respondió que no lucha contra el partido. “Más bien lucho porque las decisiones que toma 
el partido se democraticen”. 

Recalcó que serán los militantes de Morena los que decida si es o no candidato a la presidencia de la 
república e insistió en que su futuro político “está en una causa, no un objetivo personal “ que es la 
reconciliación nacional para que el país pueda avanzar en unidad, en concordia. No más polarización, 
menos odio, no más resentimientos, menos descalificaciones, porque creo que alentar el encono es 
abonar a la confrontación insalvable de unos contra otros”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/01/politica/monreal-da-marcha-atras-a-gira-de-
reconciliacion-junto-a-santiago-creel/ 
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'Espero que hostilidad en mi contra no genere violencia' 
 

A su regreso de España, el senador Ricardo Monreal advirtió del riesgo de que el clima de hostilidad 
que prevalece en su contra, alentado desde Morena, pueda derivar en violencia. 

"Espero que este clima de hostilidad contra mí no genere violencia", alertó en rueda de prensa a 
distancia, para prevenir riesgos de Covid, aunque dijo que traía "dolor de cabeza". 

"No me gusta la polarización: al rato va ser imposible convivir. En la calle te van a agredir, te pueden 
escupir, te pueden insultar", previno. "Lo digo a tiempo porque los dirigentes tienen la obligación de 
llamar a la sensatez y no a la confrontación", repuso. 

Cauto, Ricardo Monreal exhibió un tono distinto al que se le había visto en las últimas semanas, 
proclive a la ruptura con Morena por buscar suceder a López Obrador, a quien, de hecho, felicitó por el 
aumento al salario mínimo. 

Hace unos días había dicho que en diciembre definiría su futuro político, pero este mediodía el 
zacatecano dejó ver un talante mesurado. Según dijo, tiene un 14.2 por ciento de intención de voto 
nada despreciable. 

"En la Ciudad de México he encontrado mucha solidaridad. A pesar de tanto ataque, tengo un 14.2 de 
intención de voto. Nos están haciendo crecer", dijo. 

Monreal Ávila congelaría, de hecho, la gira que el fin de semana pasada había anunciado con el 
diputado panista Santiago Creel para alentar la reconciliación nacional. "No he precisado nada", acotó. 

"Soy un rebelde con causa", dijo el coordinador de la bancada de Morena, cuya militancia le aclaró que 
no está luchando contra el partido. "Mi futuro político está una causa, no es un objetivo personal", 
definió. 

https://www.reforma.com/espero-que-hostilidad-en-mi-contra-no-genere-violencia/ar2514081 
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Dice Monreal buscar sucesión de AMLO para "ser el Presidente de la 
reconciliación" 

 

El líder de Morena en la Cámara de Senadores, Ricardo Monreal, advirtió que él no tiene una “vulgar 
ambición” por suceder a Andrés Manuel López Obrador en la Presidencia de la República, sino que sus 
razones son ¿legítimas al impulsar su principal causa: “reconciliar al país ante el encono, la crispación 
social y el odio que hay en México".  

Monreal Ávila dijo que ese es su futuro político, porque fue fundador del movimiento creado por López 
Obrador, a quien ha acompañado desde hace 26 años, por lo que pidió a los militantes de Morena 
dejar las hostilidades hacia él, pues quizá -dijo- su única osadía es haber dicho que quiere suceder al 
Presidente. “Soy un rebelde con causa”, se autodefinió. 

“No he hecho nada indebido. Sólo quiero retomar los principios fundacionales que definieron la lucha 
por (crear) el movimiento. Que haya justicia, que haya democracia y que haya crecimiento con 
desarrollo. Eso 

Monreal Ávila pidió al presidente nacional de Morena, Mario Delgado, democratizar al partido, y a los 
fundadores y militantes los exhortó a darle el beneficio de la duda, porque él ha estado desde hace 26 
años en el movimiento obradorista. 

“La reconciliación que busco es entre todas y todos los mexicanos. La promoción de esta causa la voy 
impulsar. Creo en México, necesitamos unir todas las voces, y lo que estoy haciendo es como 
ciudadano, para que haya menos encono, menos polarización y menos crispación social. Estoy 
preocupado, porque después de este tipo de expresiones, históricamente, nos demuestran que viene 
la violencia, y sería lamentable”, dijo Monreal Ávila. 

El senador zacatecano aseguró que él no va a luchar ni contra los dirigentes ni contra los militantes, y 
que su lucha es de frente. Monreal Ávila destacó que ha cumplido con su función como legislador y ha 
sacado todas las reformas que López Obrador ha deseado. “Todas están aprobadas, salvo dos, que fue 
la eléctrica y la que está actualmente en debate que es la político-electoral”. 

Ricardo Monreal aclaró que él no propuso al panista Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva, 
iniciar una gira por todo el país con mesas sobre “diálogo y reconciliación”. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/dice-monreal-buscar-sucesion-amlo-causa-reconciliar-pais.html 
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Ricardo Monreal no se va de Morena: estoy más que “apuntado” para 
suceder a AMLO 

El presidente de la junta política del Senado (Jucopo) y dirigente de la bancada de Morena en el mismo 
recinto, advirtió que no abandonará el partido político que fundó a lado del ahora presidente Andrés 
Manuel López Obrador, pese a la escalada de ataques que ha recibido y que atenta contra su 
integridad; "estoy más que puesto y listo para suceder al presidente", resaltó.  

Asimismo, respondió preguntas y ataques respecto a una posible candidatura presidencial de su parte 
con la oposición. Es importante señalar que Ricardo Monreal ha señalado en distintas ocasiones su 
interés por llegar a ser presidente; actualmente se encuentra en la batalla interna con Claudia 
Sheinbaum y Marcelo Ebrard. Recordó que el jamás ha estado en contra del presidente o sus reformas, 
agregó que siempre que se discutieron en el Senado se cumplió con ello además de que la gran 
mayoría se aprobó. “A la militancia de Morena les pido una reflexión y el beneficio de la duda. Yo no 
lucho contra Morena. Yo he cumplido con el partido, soy fundador del partido, yo he estado en 
Morena desde hace 26 años”. 

Además, en una frase, aseguró que él está más que listo y “apuntado” para suceder al presidente de la 
república. En días pasados, realizó una reunión en la Arena México donde expuso sus intereses de 
forma más clara y concisa junto a colaboradores, así como seguidores. Sentenció, como se mencionó 
anteriormente que: “Soy fundador de Morena, soy militante de Morena y, sobre todo, soy aspirante a 
suceder al presidente de la república”, con ello zanjaría toda pregunta hecha de si no se le favorece 
como aspirante se pueda salir del partido. 

Esto surge a raíz de que Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados en San Lázaro, 
mencionara que si Ricardo Monreal se saliera de Morena tendría una calurosa bienvenida en cualquier 
partido de la oposición pues es, sin duda alguna, un elemento muy valioso a nivel político. Pese a estos 
dichos y a otros del presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro 
Moreno, quien también apoya a Ricardo si se saliera de Morena, es poco posible que suceda.  

Ricardo Monreal mencionó finalmente que su interés es la reconciliación nacional puesto que esta es 
una causa, no un objetivo personal, así que pidió menos odio, menos polarización, menos ataques y 
más búsqueda del diálogo y la solución de diferencias a través de otros mecanismos. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/12/1/ricardo-monreal-no-se-va-de-morena-estoy-mas-que-
apuntado-para-suceder-amlo-404163.html 
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Ricardo Monreal aseguró que no sale de 
Morena, reiteró que es fundador 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El senador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal Ávila, respondió a la 

serie de señalamientos en su contra tras ser acusado de “coquetear” con grupos opositores en miras 
de las elecciones presidenciales de 2024. 

En este sentido, el coordinador del instituto en la Cámara Alta negó “estar luchando” contra Morena o 
contra el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 

“A la militancia de Morena les pidió una reflexión y el beneficio de la duda. Yo no lucho contra el partido. 
Yo he cumplido con el partido, soy fundador del partido, yo he estado en Morena desde hace 26 años, 
he cumplido con mi función legislativa, hemos sacado todas las reformas que al Ejecutivo Federal le 
han interesado”, atajó. 

Así, mediante conferencia de prensa emitida desde redes sociales, el morenista aseguró que está 
claramente definido: “Soy fundador de Morena, soy militante de Morena y soy aspirante a la suceder al 
presidente de la República”, declaró. 

Ricardo Monreal aseguró que no sale de Morena, reiteró que es fundador - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/ricardo-monreal-aseguro-estar-claramente-definido-no-estoy-luchado-contra-morena/
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“Estoy definido. Soy militante de Morena”: Monreal. Diciembre no le 
gustó para irse 

 

 “Yo estoy definido. Soy fundador de Morena, soy militante de Morena y soy aspirante a la Presidencia 
de la República. Soy aspirante a suceder al Presidente de la República. Esa es mi definición”, dijo esta 
tarde Ricardo Monreal Ávila.  

El Senador zacatecano había anunciado que este mes de diciembre tomaría una decisión sobre su 
permanencia o no en el oficialismo. De hecho, en una conferencia de prensa en el Senado de la 
República cantó un clásico de José Alfredo Jiménez en donde destaca una estrofa: “Diciembre me gustó 
pa’ que te vayas”. Pues no. Diciembre no le gustó para irse. Se queda en Morena. 

La decisión vino apenas dos días después de que Santiago Creel Miranda, líder de facto del Partido 
Acción Nacional (PAN), dijo que Monreal Ávila sería bienvenido en la oposición pero no como 
abanderado presidencial. Monreal había anunciado una gira nacional justamente con Creel Miranda. 
Un recorrido por el país con uno de los dirigentes opositores más importantes en este momento. En 
Morena no se le vio bien. Tan no fue así, que hubo expresiones duras contra él durante la marcha 
convocada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, a la que decidió no ir. Lo llamaron 
“traidor” y circuló una frase que se ha vuelto ya un clásico en estos tiempos: “No mentir, no robar, no 
Monreal”. 

Este jueves Monreal reafirmó su permanencia en el partido del que aseguró es fundador y confirmó su 
intención de suceder al Presidente. 

“Soy fundador de Morena, soy militante de Morena y soy aspirante a suceder al Presidente de la 
República”, señaló en conferencia de prensa virtual. “No se depriman, voy a resistir hasta el final 
porque creo en la democracia y creo en México”. 

El Senador Monreal Ávila, quien en los últimos días se le ha visto cercano a políticos de la alianza Va 
por México, rechazó que su lucha sea contra el Presidente Andrés Manuel López Obrador o contra el 
partido, sino solo para democratizar a Morena y ser el candidato presidencial de la reconciliación 
nacional. 

https://www.sinembargo.mx/01-12-2022/4292409 
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El insomnio de AMLO se apellida Monreal 
 

Desde la semana pasada el tema de una posible salida de Ricardo Monreal del bloque lopezobradorista 
ha caminado a pasos agigantados. Mientras escribo esta columna, el senador, aún pertenece en los 
hechos a Morena, sin embargo, el zacatecano ya tiene un pie fuera. 
La salida de Monreal preocupa y con sobrada razón al presidente Andrés Manuel. El senador no sólo 
representa un voto o ser el líder de una bancada, cuenta con fieles tanto en la Cámara Alta como en San 
Lázaro y eso quedó demostrado en las más de 170 firmas de apoyo que recibió de diputados. 
En breve, Monreal, de la mano del panista Santiago Creel y de Miguel Ángel Mancera, podría estar 
recorriendo el país bajo el pretexto de hacer una gira para reconciliar a México, es decir, una precampaña 
nacional con tufo de alianza. 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2022/12/01/el-insomnio-de-amlo-se-apellida-monreal/ 
 

https://retodiario.com/otros-medios/2022/12/01/el-insomnio-de-amlo-se-apellida-monreal/
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Diputados 'batean' evento sobre discapacidad: Sólo 2 de 500 acuden a 
rodada en silla de ruedas 

  

Tan sólo dos diputados, de los 500 convocados, acudieron a la rodada legislativa 'Por cada curul, una 
nueva vida independiente', en un ejercicio de sensibilización hacia la discapacidad que consistía en que 
legisladoras y legisladores usaran una silla de ruedas para experimentar el transitar de la ciudad en 
condiciones no amigables para ello. 

 Desde la avenida Congreso de la Unión, la reportera de Grupo Fórmula Maru Rojas informó que tan 
sólo se presentaron el legislador del Partido del Trabajo Reginaldo Sandoval Flores y una legisladora de 
Yucatán que acudió a pie, y que fueron los convocantes. En el marco del Día Internacional de las 
Personas con Discapacidad, los convocantes buscaban que las y los diputados experimentaran cómo se 
siente avanzar en silla de ruedas en pisos sin rampas, con baches; además de que reclamaron igualdad 
de condiciones laborales y derechos. 

Este miércoles 30 de noviembre, el presidente de la Mesa Directiva Santiago Creel Miranda convocó a 
las y los 500 diputados de la LXV Legislatura a participar en la rodada legislativa 'Por cada curul, una 
nueva vida independiente', durante la sesión ordinaria. De acuerdo con lo anunciado, la rodada 
legislativa arrancó a las 9:00 horas de este jueves desde la avenida Congreso de la Unión, a la altura del 
Jardín Chiapas, y llegará a la puerta principal del helipuerto de la Cámara de Diputados, en la calle Sidar 
y Rovirosa. 

Santiago Creel dio a conocer, el miércoles en el Pleno, que después de esta rodada se entregarían 500 
sillas de ruedas a beneficiarios provenientes de todo el país, como parte fundamental del evento 
'Modelo de vida independiente', que es iniciativa del diputado petista Reginaldo Sandoval. 

A la convocatoria hecha en el Salón de Plenos acudieron mujeres y hombres con alguna discapacidad y 
representantes de sus estados.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/12/1/diputados-batean-evento-sobre-
discapacidad-solo-de-500-acuden-rodada-en-silla-de-ruedas-741926.html 
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México no ha aprobado reforma que reduce congresistas 

LA AFIRMACIÓN: Sorpresa hoy. AMLO (el presidente Andrés Manuel López Obrador) quita 80 senadores y 
200 pluris. Vota ley reforma electoral. México festeja. 

VERIFICACIÓN AP: Falso. El Congreso mexicano no ha aprobado la reforma electoral del presidente López 
Obrador con la que se reduciría el número de diputados y senadores. La discusión en el pleno de la cámara baja 
fue aplazada para el 6 de diciembre. 

LOS HECHOS: El pleno de la Cámara de Diputados de México discutirá el 6 de diciembre la reforma electoral 
del presidente López Obrador que propone, entre otras cosas, eliminar 200 escaños de diputados y 32 de 
senadores. 

Como es una reforma constitucional, la iniciativa requiere primero que dos terceras partes de los diputados la 
aprueben, algo lejano para el partido oficialista Morena que requeriría del apoyo de algunos diputados 
de la oposición cuyos partidos ya anunciaron su rechazo. Por ello, López Obrador adelantó que tiene un “plan B” 
al que le basta con la fuerza morenista y de sus aliados. 

El martes 29 de noviembre tendría que haber empezado su discusión en el pleno de los diputados, pero Ignacio 
Mier, coordinador de los diputados de Morena, anunció que se aplazaría al 6 de diciembre “por prudencia 
y (para) dar tiempo para el análisis del dictamen de reforma electoral”. 

Pero ese mismo día en Facebook se difundió una publicación en la que se afirma que el presidente “quitó” 80 
senadores y 200 diputados plurinominales y que la reforma constitucional ya se aprobó, lo cual es falso. 

Además de Mier, otros miembros de la Cámara de Diputados informaron sobre el aplazamiento de la sesión. 
Santiago Creel, del Partido Acción Nacional (PAN) dijo en conferencia de prensa el 29 de noviembre: 
“Desconozco las razones por las cuales se difirió la sesión que íbamos a tener hoy para la reforma constitucional 
y se pasó para el próximo martes”. 

“No se nos informó, los grupos de oposición votamos todos en contra... pero como ustedes saben el voto es 
ponderado y la mayoría votó por este diferimiento para el próximo martes”, comentó, según el registro de la 
Cámara de Diputados. 

Por otro lado, la publicación menciona la eliminación de 80 senadurías, lo cual no coincide con la propuesta 
presidencial, que solo reduciría 32. 

En el mismo sentido, se han difundido publicaciones en las que se afirma que la reforma electoral eliminaría a 
los plurinominales, lo cual es falso, reportó The Associated Press previamente. 

El video, que dura 36 minutos, inicia afirmando que el Instituto Nacional Electoral (INE), encargado de 
organizar las elecciones, “está a punto de desaparecer”. Esta es otra de las propuestas de la reforma electoral. 

México no ha aprobado reforma que reduce congresistas | AP News 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/el-objetivo-de-la-mesa-de-dialogo-nacional-es-lograr-la-reconciliacion-del-pais-que-esta-sumamente-polarizado-y-enfrentado-afirmo-el-diputado-creel-miranda
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/el-objetivo-de-la-mesa-de-dialogo-nacional-es-lograr-la-reconciliacion-del-pais-que-esta-sumamente-polarizado-y-enfrentado-afirmo-el-diputado-creel-miranda
https://apnews.com/article/ap-verifica-162878450098
https://apnews.com/article/ap-verifica-568287836314
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Ayer, por la madrugada, el político de Zacatecas, llegó al país, luego de encabezar delegación 

mexicana en XVI Reunión Interparlamentaria México, España, en la ciudad capital de la península  

ibérica; descansó unas horas y, de inmediato, se incorporó a sus labores legislativas. 

Desde luego, hay que decirlo, su presencia, enseguida se nota en la cámara de Senadores y en el 

escenario de la política nacional. 

El senador, habló y expuso en conferencia de prensa que ofreció, vía digital, del viaje de trabajo que 

realizó, en el cual, el diputado Santiago Creel Miranda, llevó representación por Cámara de 

Diputados, encuentro en el que, pluralidad del país, se expresó ante senadores y diputados 

españoles. 

El sábado pasado, él y el legislador panista, ofrecieron conferencia de prensa en Madrid, en la que 

el coordinador del grupo mayor en el Senado, anuncio que hará gira nacional, mesas en las que 

impulsará la reconciliación del país, entre todos los sectores, tesis que, agradó al diputado Creel, 

quien añadió otro término a la propuesta monrealista: el diálogo. 

Es verdad, diálogo y reconciliación, es lo que urge a la nación, entre todos los mexicanos, los sectores 

y nuestra clase política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: “RECONCILIACIÓN, ES CON TODOS, INCLUYE MORENA”; IGNACIO MIER: 

“EN CUALQUIER MOMENTO”, EL PLAN “B” 
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En ese sentido, por el diálogo y reconciliación, ambos políticos, disímbolos, unen pensamiento y 

acción política, para permear ese propósito. 

-“Esa es mi lucha, la de muchos mexicanos que se han expresado o que han expresado su 

coincidencia en que la reconciliación es una condición trascendente para que el país, pueda avanzar 

en unidad, en concordia”, define el ex gobernador de Zacatecas. 

-“No más polarización, menos odio; no mas resentimientos, menos descalificaciones”, defiende. 

-“Porque alentar el encono, es  abonar a la confrontación insalvable de unos contra otros”, critica. 

Todas las voces en este país, todos los sectores, públicos y  privados, señala Ricardo Monreal Ávila, 

necesitan unirse, sumar fortalezas. Que la reconciliación sea entre todos los ciudadanos. 

-“Todos debemos sumarle fuerza, estar en el objetivo de que haya menos encono, menos 

polarización, menos crispación social, porque estoy preocupado, porque después de este tipo de 

expresiones, históricamente  nos demuestran que viene la violencia y, eso, sería muy lamentable, 

en cualquiera de sus expresiones; es indeseable”, arenga. 

Tajante, puntualiza que la reconciliación debe ser con y entre todos, incluye militancia de Morena, 

contexto en el que el también presidente en Junta de Coordinación Política, expone: “no estoy 

luchando contra el partido, más bien lucho porque las decisiones que toma el partido, se 

democraticen. Yo no voy a luchar contra los militantes del partido”. 

-“Por eso a la militancia de Morena, lo único que les puedo decir es que  mi lucha es por los principios 

y que lo único que deseo es la democratización del partido”. 

Con dedicatoria para muchos actores políticos de Morena, Ricardo Monreal, reiteró: 

-“No soy coro de incondicionales, no debe de ser; ni tampoco partidario del pensamiento universal 

único porque esa fue nuestra lucha y no le falto al respeto a nadie por pensar de esa manera”. 
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Blanco de “guerra sucia”, “periodicazos”, “fuego amigo”, “politiquería” y “politiporquería”, el 

legislador, exhorta: 

-“Estoy luchando y le pido a la militancia no haga caso de este clima de hostilidad, porque no lo 

merezco, porque en política, uno de los pecados más graves, es precisamente la ingratitud y yo no 

he sido otra cosa sino fundador, defensor y constructor de este movimiento que ahora ha ganado 

la Presidencia de la República, 22 estados, Congresos locales y es una fuerza política poderosa”. 

Así explica su tesis de reconciliación nacional: 

-“Debe ser un ejercicio más amplio, que incluya a la sociedad civil, a los sectores. Se trata de 

encontrar formas de acercamiento que nos permitan reducir la polarización y avanzar en una 

sociedad más unidad y más plural”. 

-“Me siento en plenitud de mi lucidez, aspiro a darle cohesión social al país, a ser un Presidente de 

la reconciliación nacional; aspiro a que México crezca en unidad, en lo fundamental, aunque 

tengamos diferencias y aunque haya ideologías distintas o puntos de vista distintos, estar unidos en 

lo fundamental. Yo sí creo en eso”. 

Sin ambages, añade: 

-“La reconciliación es con todos, incluyendo con mi partido, en efecto, pero es con todos”. 

Sin mencionar nombres, hace alusión a los agravios, insultos, que los adversarios, hacen contra el 

presidente López Obrador en sus viajes o a bordo del avión que realiza vuelo comercial; o grosería 

que hicieron al canciller Marcelo Ebrard, durante la marcha dominical que convocó su jefe: 

-“Pero a mí, no me gusta la polarización, de verdad, se los digo, con toda honradez, porque el rato 

va a ser imposible la convivencia y la cohesión social. Al rato, en el restaurante, van a insular; en la 

calle, te van a agredir; en el vuelo, a lastimar; en tus viajes cotidianos en vehículo, te pueden agredir, 
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insultar, escupir. No quiero que lleguemos a eso, es la etapa más virulenta que pudiéramos nosotros 

experimentar”. 

Más puntual, con dedicatoria para Layda Sansores San Román, Claudia Sheinbaum, añade: 

-“No creo en eso no creo que el encono, el pleito, el rencor, la descalificación, sean claves de éxito 

político, incluso electoral, no creo que sea sí. Y tarde que temprano tenemos que dar paso a este 

proceso de respeto, de tolerancia, de reconciliación”. 

“Por si las moscas”, Ricardo Monreal Ávila, aclara apoyo que recibió del presidente de los diputados, 

Santiago Creel Miranda, en su tesis de reconciliación nacional: 

 -“No hay ninguna definición al respecto, que simplemente él lo planteó y que yo, lo respeté y salude 

que coincidiera”. 

-“Pero no hay planes ni fechas, ni nada y que yo consideré que era importante un ejercicio más 

amplio en donde estuviera la sociedad civil y que platicáramos sobre el concepto de reconciliación 

nacional”. 

¿Así o más claro? 

¿Eh? 

 

 

EN EL CHACALEO 

La presencia del senador Monreal, se siente: ayer en su primera conferencia que ofrece al regresar 

de Madrid, España, donde encabezó delegación mexicana en XVI Reunión Interparlamentaria con 

ese país, ofreció parte de lo que sería la reforma del presidente López Obrador en el plan “B” que 

tiene, en materia electoral, asunto que está por recibirse como iniciativa  en Cámara de Diputados… 
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Propuesta que  alista el grupo mayor en San Lázaro: la fusión de direcciones generales del INE, 

dirección de Educación Cívica y Organización, para ahorrar recursos, es tema en el que el político de 

Zacatecas, alerta si los promoventes, estiman cantidad de recursos por ahorrar con esa pretensión, 

y que no afecte a la base de trabajadores, ni despidos porque es personal que se capacitó por 

muchos años, en el órgano electoral…  Otra propuesta en materia electoral de leyes secundarias, 

que el padrón electoral, no sea el INE, ni la dirección del Instituto, del Registro, sino que sea el 

Registro Nacional de Población, el que tenga ese instrumento fundamental… Que la Unidad de 

Fiscalización, la designe Cámara de Diputados, que no se nombre por el árbitro electoral… Reformas 

a los Oples en los estados, que también fusionen direcciones y reduzcan su costo operativo… En el 

asunto de prerrogativas y acceso a medios, ampliar hasta un minuto, spots partidistas, que dejen 

de ser entre 20 y 30 segundos… Monreal recordó un asunto que se eliminó en una reforma 

constitucional, y es el de “la cláusula de vida eterna”, que a través de los convenios de coalición, los 

partidos mayoritarios, transferían votos a los partidos coaligados. “Creo, se está retomando esa 

posibilidad. Es un planteamiento de algunos partidos que quizá fue lo que motivó que no se llevara 

a cabo la última votación en la Cámara de Diputados”… Ayer, otro coordinador de grupo mayor, 

Ignacio Mier, en San Lázaro, perfiló que está por conocerse el plan “B”… El legislador de 

Tecamachalco, Puebla, refirió en entrevista, que el asunto de retirar fuero a “el tal amlito”, es un 

proceso  de características jurisdiccionales que tiene tiempos y uno de los tiempos de las etapas del 

proceso es que, a más tardar el 15 de diciembre, los integrantes de la Sección Instructora, deben 

solicitar pasar a la siguiente etapa. “Una vez que ya conocieron el expediente, viene la etapa de 

alegatos en la que tanto la Fiscalía de Campeche, como la defensa del diputado Moreno, tendrán 

que presentar todos aquellos argumentos y recursos que consideren necesarios”… Para que no vaya 

pensar mal el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas que lo que sigue en su proceso de 

desafuero es porque niega apoyo a reforma electoral constitucional, el coordinador del grupo mayor 

en San Lázaro, aclara: “así está, son tiempos que están establecidos. Yo lo dije desde el principio. Lo 

mismo le pasó a los otros cuatro casos de Declaración de Procedencia que se hicieron el año pasado, 

exactamente igual”. ¡Zas!... En materia de seguridad púbica, social, económica, el senador Damián 

Zepeda Vidales, afirmó que el gobierno del presidente López Obrador en 4 años, esta “reprobado”… 

El dirigente nacional panista, Marko Cortés, dijo que el país, perdió 4 años, por las ocurrencias del 

Presidente, falsas promesas y excusas… Ilusos en el gobierno federal, cando ponderan aumento 

salarial para el 2023… Así paguen mil pesos las 8 horas de trabajo, al día siguiente, la gasolina tendría 

un precio promedio de 40 pesos; las tortillas, más de 30 pesos kilo; transporte público, cobraría 20 

pesos el pasaje mínimo; la carne, 300 pesos kilo; el huevo, 60 pesos kilo, limones y aguacate, hasta 

100 esos kilo, etc… Por qué no mejor anunciar un estricto, severo control de precios, una real y 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

02/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

auténtica política de combate a brutal, criminal inflación desde el Banco de México y secretaría de 

Hacienda, una mejor colaboración entre el gabinete agropecuario y los hombres del campo, para 

que frutas y verduras, lleguen a buen precio en las Centrales de Abasto que tiene el país, mercados 

y tianguis… Por qué no mejor ejercer diálogo y acuerdos entre el gobierno federal y los hombres de 

la iniciativa privada, para crear más empleos, mejor pagados o por qué no firman convenios con los 

empresarios del pan, para que el producto básico, llegue a la mesa de los mexicanos, a mejores 

precios, cuando hoy, un bolillo cuesta entre 2 pesos, cincuenta centavos y 3 pesos; una concha, 

entre 9 y 10 pesos… No entendemos jolgorio gubernamental, por aumento salarial, cuando hemos 

dicho en este espacio que así aumenten pensión a los adultos mayores, precario ingreso cada dos 

meses, se pulveriza cuando los beneficiarios, adquieren productos de la canasta básica… ¡Viva 

México ¡ ¡Viva!... Rogamos a Dios, que una tragedia mayor a la del año pasado, en Línea 12 del 

Metro, no se repita en ninguna otra ruta del Sistema de Transporte Colectivo, toda vez que, en redes 

sociales y medios de comunicación, se transmiten percances, accidentes o fallas en ese medio de 

transporte que heredó a CDMX, al gobierno que presidió Gustavo Díaz Ordaz, sí, hay que decirlo, 

porque así fue, y “de Luis Echeverría hasta 1997”, el mantenimiento, no se hizo de manera 

preventiva en el Metro… “De ese año para acá”, empezaron los accidentes. ¡Cuidado!... Señalamos 

ese año, porque desde entonces, el PRD, hoy Morena, gobierna la capital del país... Esos recursos 

públicos que gastan mediáticamente para ofrecer pan y circo en las plazas capitalinas, mejor que lo 

inviertan en mantenimiento preventivo y correctivo en el Metro, millones de usuarios se lo 

agradecerán a Claudia Sheinbaum… De no ser así, millones se lo reclamarán y cobrarán a la jefa del 

gobierno en CDMX, en las elecciones federales de junio 2024, si es que “Es Claudia”... En redes 

sociales, circula “guerra sucia”, contra la jefa del gobierno capitalino, cuando denotan que su futuro 

esposo, en segundo matrimonio, tiene vínculos con la delincuencia… ¿Verdad que tiene razón 

Ricardo Monreal Ávila, cuando impulsa reconciliación nacional para poner fin al odio, rencor, 

“guerra sucia”, agresiones, insultos, falsas noticias?... No es casual que la dirigencia priista, fustigue 

polarización que impulsa el gobierno federal, desde Morena, lo cual, no permite construir acuerdos 

que necesita el país para crecer… Lo prioritario, resalta el CEN del PRI, es la búsqueda de acuerdos 

para atender temas económicos, en materia de seguridad, salud y educación, “en los que México 

demanda respuestas, más que enfrascarnos en un debate sobre instituciones que son las más 

confiables para la ciudadanía”… En tuit, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, resalta que un 

Presidente de la República, podría llegar desde el sureste… Como sabemos el ex presidente en mesa 

directiva, “se la juega”, con Adán Augusto López Hernández… Corre el tiempo y quedan ¡13! días 

para que Morena y el bloque opositor, incluye MC,, lleven a cabo política, mucha política, para que 

haya consenso en reforma electoral a Leyes secundarias, sin que haya victorias o derrotas… Clausura 
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del actual periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo, está a la vuelta de la esquina… ¡Sí 

se puede!, diría Roberto Madrazo, cuando esta arenga en el PRI, y el término, “aplausómetro”, se 

incorporó a la jerga de la actividad político-electoral del país. Así, como el “voto por voto”, “casilla 

por casilla”, de Andrés Manuel López Obrador, en el PRD, hoy, Morena…www.los3poderes.com... 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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¿Monreal o Santiago? 

Columnas viernes 02 de diciembre de 2022 - 

En España, mucha platica tuvieron el senador Ricardo Monreal, de Morena, y Santiago Creel, presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, al viajar a la reunión interparlamentaria en aquel país, 

ambos personajes con aspiraciones presidenciales. 

Santiago le expresó que la oposición lo espera con los brazos abiertos, ante las inconformidades con su 

partido; pero, sobre todo, con el mismo Andrés Manuel López Obrador. 

Monreal sabe que Obrador no lo quiere, se lo ha hecho saber en varios momentos desde las conferencias 

mañaneras y, por lo mismo, muchos morenistas y sus seguidores tampoco. 

Ante ello, hizo bien en irse a España y no ir a la marcha del domingo encabezada por el mandatario federal, 

en la que los abucheos y descalificaciones a su persona fueron la constante. 

Aquí lo interesante será saber en el acuerdo Creel-Monreal, quién sería el candidato. 

Monreal ahora está en una posición privilegiada, puede quedarse o irse, pero quizás le reditúe más irse; sin 

embargo, por ahora ha decidido quedarse y esperar y mantener en vilo a ambos bandos. 

Refuerzan seguridad 

Y Sepa la Bola… pero en el último mes de 2022, México, ya lo vimos, entró en un proceso de 

reforzamiento de los sistemas de seguridad mediante el esquema de militarización, todo a través de la 

coordinación con los cuerpos estatales y municipales de policías para prevenir los embates de la 

delincuencia común y del crimen organizado. 

En todos aquellos puntos donde se han dado brotes de violencia e inseguridad, la Guardia Nacional, el 

Ejército Mexicano y la Armada, han hecho presencia para capturar a los principales generadores de 

violencia, que mantienen controles regionales en diversas plazas del país. 

https://www.contrareplica.mx/opinion
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Recientemente, en Ciudad de México apareció un video supuestamente de la Familia Michoacana, con 

hombres armados y hablando un estilo muy de Tierra Caliente, en el que hace patente su presencia en la 

alcaldía de Milpa Alta, lo que derivó en la movilización de los cuerpos de inteligencia y de seguridad 

nacional, junto con corporaciones de la capital mexicana. 

Lo mismo sucede en otras latitudes como Tamaulipas, Coahuila, Nuevo León, Guanajuato, y otros estados 

del país como Jalisco, Michoacán y Querétaro, donde el crimen organizado continúa desafiando al Estado 

Mexicano. 

Ante esa situación, la estrategia, similar a anteriores administraciones, es la movilización de tropas 

militares, cuya misión es reforzar los esquemas de seguridad, proteger a la población civil y detener a los 

“generadores de violencia”, que en muchos casos han rebasado a los gobiernos estatales y municipales. 

El caso más ejemplar es el de San Miguel Totolapan, en el Estado de Guerrero, donde el crimen organizado 

acribilló al presidente municipal, Conrado Mendoza, a su antecesor y a 18 personas más, en un acto 

criminal, que hasta el momento no ha sido resuelto. 

La presencia de las fuerzas federales no significa que los casos sean esclarecidos de la noche a la mañana y 

que los crímenes no cesen, pero en buena medida es un recurso de las autoridades para cumplir 

mediáticamente con ajustes al reforzamiento de la seguridad, que se hacen palpables a través de imágenes 

en medios de comunicación. 

A pesar de que la Sedena justifica la presencia de sus elementos de la Guardia Nacional así como de la 

Armada en ciertas localidades, para disminuir los índices delictivos, no ha sido del todo eficaz, ya que la 

violencia y los casos se repiten una y otra vez, y el esquema ya planteado en administraciones anteriores se 

convirtió en el denominado juego “del gato y ratón”. 

Salomón Jara dijo que hará realidad “el sueño por el que nuestro pueblo ha luchado: convertir a Oaxaca en 

tierra de bienestar, justicia y desarrollo. No mentir, no robar y no traicionar al pueblo, esos son mis 

compromisos y mis ideales; nosotros no venimos a robar, venimos a servir”. 

Al rendir protesta como mandatario estatal, hizo hincapié en que se trabajará para reivindicar el trabajo del 

Gobierno del Estado, ya que recibe un Oaxaca en ruinas, con obras mal hechas y sin terminar. “Ahora el 

gobierno no estará al servicio de las élites, ni de ninguna familia. No permitiremos que sigan viniendo de 

otros lugares a aprovecharse de la bondad de nuestro pueblo”. 

Asimismo, el mandatario estatal recibió el bastón de mando por parte del tatamandón de San Pedro 

Jicayán, en representación de los tatamandones del estado; de igual manera, curanderas tradicionales de 

Huautla de Jiménez le realizaron una limpia con copal como símbolo de purificación del alma. 

En presencia de la Secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, quien acudió con la 

representación del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador; del presidente de Morena, 

Mario Delgado; de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y de gobernadores, 



 

 02/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/12/2022 

diputados y senadores de diversos estados, Jara Cruz también realizó la presentación de la marca oficial del 

Gobierno del Estado de Oaxaca, como un pueblo que transforma su historia. 

Finalmente, una vez emitido su discurso a la sociedad oaxaqueña, Salomón Jara Cruz encabezó una 

calenda por las principales calles y avenidas de la ciudad para ingresar por la puerta principal del Palacio 

de Gobierno, como muestra de orden y legalidad desde el primer día de su administración, así como un 

acto de justicia social, debido a que la presencia de oaxaqueñas y oaxaqueños provenientes de las ochos 

regiones, reflejó el respaldo y aceptación a su investidura después de un sexenio caracterizado por la 

omisión, abandono y despojo a las comunidades. 

https://www.contrareplica.mx/nota--Monreal-o-Santiago-202211224  

 

https://www.contrareplica.mx/nota--Monreal-o-Santiago-202211224
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https://cntamaulipas.mx/2022/12/01/como-perro-de-carnicero/
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Columnas / FTOT marcha con el Presidente 
 

escupen a Ebrard. algo que también se vio en la marcha, es que al secretario de relaciones exteriores lo 
escupieron se vio en televisión. 
presidenciables. en la marcha se vieron de cerca al presidente adán, Claudia y Marcelo. 
Monreal se va, se va. el senador Ricardo Monreal en conferencia de prensa en Madrid estuvo flanqueado 
por Santiago Creel del pan y miguel a. mancera del PRD ahí dijo que puede irse a la oposición. 
Notario internacional. El fedatario Jorge Pérez Alonso asistirá al congreso internacional de Fedatarios 
este mes, en Cancún, dejará el liderazgo el 31 de Dic. 
 
https://www.tabascohoy.com/ftot-marcha-con-el-presidente/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.tabascohoy.com/ftot-marcha-con-el-presidente/
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Justifica Morena 'plan B' electoral con 'dichos' de Córdova 
 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que la reforma electoral a 
través de leyes secundarias buscará delimitar las atribuciones de los organismos electorales locales y 
del Instituto Nacional Electoral (INE), lo que generaría ahorros por alrededor de tres mil millones de 
pesos. 

El legislador indicó que esta propuesta parte de una reflexión del hoy presidente del Instituto, Lorenzo 
Córdova, que cuando fue consejero, decía que la reforma electoral de 2013 provocaba duplicidad de 
funciones, lo que abría la puerta a fuertes diferendos entre los partidos políticos nacional y el árbitro 
electoral. 

"Haciendo caso a esta reflexión profunda, seria de Lorenzo Córdova, es que en las leyes secundarias 
vamos a garantizar, precisamente, que queden delimitadas las atribuciones entre organismos locales, 
estatales, que no haya duplicidad y que se genere un ahorro, sólo en una primera aproximación, por 
más de tres mil millones de pesos", afirmó. 

Mier reconoció que entre los temas que no podrán "tocar" se encuentra la reducción del número de 
consejeros electorales y el sueldo de los mismos, porque son temas que se encuentran limitados por la 
Constitución. Aseguró que la columna vertebral de la reforma a leyes secundarias ya está estructurada 
y fue un ejercicio de colaboración con el Presidente y sus aliados. 

Informó que ayer volvió a reunirse con el Partido Verde y con el Partido del Trabajo para abordar las 
leyes de Comunicación Social y la del Poder Judicial.Dijo que también analizarán la propuesta del PT en 
materia de reglas de administración de prerrogativas, pero reconoció que aún no la ha leído. 

Aunque había informado que la reforma constitucional en materia electoral se abordaría en el pleno de 
San Lázaro el próximo 6 de diciembre, Mier extendió el plazo hasta el viernes 9 de diciembre. Todo 
dependerá, afirmó, de lo que decida la Junta de Coordinación Política (Jucopo) el próximo martes. 

El legislador no informó cuándo se hará pública la propuesta de reforma a leyes secundarias de la 
mayoría. 

https://www.reforma.com/justifica-morena-plan-b-electoral-con-dichos-de-
cordova/ar2514063?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&a
mp;utm_content=@reformanacional 
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Preparan 4 días de sesión para próxima semana por 
reforma electoral 

 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, 
afirmó que la próxima semana se pondrá a consideración del pleno el dictamen de la reforma electoral, 
sobre cambios constitucionales propuestos por el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero sin 
especificar el día, que anteriormente se había establecido para el martes 6 de diciembre. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/12/01/preparan-4-dias-de-sesion-para-proxima-semana-por-
reforma-electoral/ 
 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/12/01/preparan-4-dias-de-sesion-para-proxima-semana-por-reforma-electoral/
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/12/01/preparan-4-dias-de-sesion-para-proxima-semana-por-reforma-electoral/
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Se está cocinando Plan B, asegura Mier 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, aseguró que se está cocinando el Plan B en caso de que el 

proyecto de reforma constitucional en materia electoral no pase en el Pleno. Ante este posible 

panorama, refirió que la fecha límite para aprobarlo es el 3 de abril. Comentó que hubo un 

malentendido con los medios cuando señaló esta fecha para discutir dicho plan. Sostuvo que continúa 

la convocatoria para el próximo martes, donde se va a exponer la Reforma Electoral. Ahí veremos si el 

señor Alejandro Moreno, que le soltaron nuevamente las demandas, las aguanta o de plano se vuelve 

veleidoso. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXefjOyo5PQIDo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211537&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXefjOyo5PQIDo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211537&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXefjOyo5PQIDo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211537&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Que no haya duda, Reforma Electoral se debatirá el próximo martes: 

Ignacio Mier 

 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, advirtió 

que no quede duda, la Reforma Electoral se va a debatir la próxima semana y aclaró que cuando dijo 

que el proceso va a concluir en 2023, se refiere a la renovación de los cuatro consejeros que concluyen 

su mandato y que la convocatoria, la integración del comité técnico y los criterios de evaluación serán 

aprobados a más tardar el 15 de diciembre. Mier afirmó que el Congreso tiene hasta el mes de abril 

para modificar las leyes secundarias, pero eso no significa que se esté planeando alargar la discusión 

hasta esa fecha. 

 

https://drive.google.com/file/d/1noGUACiP8x6zvSctpHScCiluNb8UACP0/view  

https://drive.google.com/file/d/1noGUACiP8x6zvSctpHScCiluNb8UACP0/view
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Reforma electoral sigue, no se pasa a 2023, dice Mier 
 

El coordinador de diputados de Morena, Ignacio Mier, aclaró que la reforma electoral se debatirá la 
siguiente semana y no en 2023, como se interpretó tras una conferencia. 
Sostuvo que el proceso de elección de los cuatro consejeros arrancará con un proceso se definirá antes 
de este 15 de diciembre. 
Esta elección es la que culminará en abril de 2023, dijo en video. 
Previamente aseguró que ya se está cocinando el ‘Plan B’ de la reforma electoral, aunque no adelantó 
en qué momento llegará al Congreso. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274430&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274430&relacion=&tipo=Noticias&categoria=1
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Asegura Mier que la reforma electoral se votará la próxima semana 

 

Luego de que ayer trascendiera en algunos medios que el Coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados decidió posponer hasta el 2023 la discusión y votación de la Reforma Electoral, hoy Ignacio 

Mier dijo que se votará la próxima semana porque la iniciativa tiene que quedar lista antes del mes de 

abril próximo. La confusión se generó tras las declaraciones de unos legisladores del bloque 

mayoritario que no están todavía de acuerdo con el proyecto como se aprobó en comisiones, por tener 

elementos que podría afectar a partidos como el PT y PVEM. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AWd82MfEGxslrhQXylIKMz34x_GejacF/view  

https://drive.google.com/file/d/1AWd82MfEGxslrhQXylIKMz34x_GejacF/view
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Asegura Mier que la reforma electoral se votará la próxima semana 

 

Luego de que ayer trascendiera en algunos medios que el Coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados decidió posponer hasta el 2023 la discusión y votación de la Reforma Electoral, hoy Ignacio 

Mier dijo que se votará la próxima semana porque la iniciativa tiene que quedar lista antes del mes de 

abril próximo. La confusión se generó tras las declaraciones de unos legisladores del bloque 

mayoritario que no están todavía de acuerdo con el proyecto como se aprobó en comisiones, por tener 

elementos que podría afectar a partidos como el PT y PVEM. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uMuxEtVgq7rBfxIE-O3chFEi6mRaX499/view  

https://drive.google.com/file/d/1uMuxEtVgq7rBfxIE-O3chFEi6mRaX499/view
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El próximo martes se decide el futuro de la reforma electoral 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, indicó que el próximo martes están 

citados todos los coordinadores políticos, para que decidan el futuro que tendrá la iniciativa de 

Reforma Electoral del Presidente. Los 500 diputados federales han sido citados de manera presencial, 

es la condición para una reforma constitucional... Hay plazos que se vencen, tendría que votarse una 

ley secundaria, porque no dan los votos para la constitucional, antes del 10 de diciembre para que 

diera tiempo de aprobarse en el Senado, antes de que concluya este periodo ordinario de sesiones, el 

15 de diciembre. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RLgb9Dl1aoIPBje5rzJGo61jLin9sVuV/view  

https://drive.google.com/file/d/1RLgb9Dl1aoIPBje5rzJGo61jLin9sVuV/view
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Mier dice que no negociará reforma electoral como “vulgar 
ambicioso” para gubernatura de Puebla 

 
El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, prefiere ver 
caer la reforma electoral, del presidente Andrés Manuel López Obrador, antes que negociar con los 
partidos de oposición como un “vulgar ambicioso” para obtener la candidatura a la gubernatura de 
Puebla. 
En entrevista para el programa de ‘Entre Dichos’ con el periodista Rene Delgado, Ignacio Mier refirió que 
los líderes de las bancadas opositoras deben de tener prudencia, razón, sensatez e inteligencia política 
para dialogar y avalar la reforma electoral del presidente, al señalar que esta recopila iniciativas 
presentadas por la propia oposición. 
 
https://mtpnoticias.com/la-grilla/politica/mier-dice-que-no-negociara-reforma-electoral-como-vulgar-
ambicioso-para-gubernatura-de-puebla/ 
 

https://mtpnoticias.com/la-grilla/politica/mier-dice-que-no-negociara-reforma-electoral-como-vulgar-ambicioso-para-gubernatura-de-puebla/
https://mtpnoticias.com/la-grilla/politica/mier-dice-que-no-negociara-reforma-electoral-como-vulgar-ambicioso-para-gubernatura-de-puebla/
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Jucopo decide el martes el destino de la Reforma Electoral 

 

La Junta de Coordinación Política decide el martes el destino de la Reforma Electoral en San Lázaro, por 

lo que ha citado a los 500 diputados federales en sesión presencial. Los votos no alcanzan para una 

reforma constitucional, pero le apuestan a subir leyes secundarias que tendrían que presentarse 

primero en la Jucopo, temprano el martes, y aprobarse a más tardar el 10 de diciembre, de acuerdo 

con Ignacio Mier, quien añadió que, de pasar la propuesta, el Senado tiene que aprobarla antes de que 

termine este periodo ordinario de sesiones.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1_fPq9cbSNxHZkmwVTlmHANJRR6LAQFp0/view  

https://drive.google.com/file/d/1_fPq9cbSNxHZkmwVTlmHANJRR6LAQFp0/view
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“Hasta el 3 de abril tenemos tiempo” para votar el Plan B 
de la reforma electoral: Mier 

 
El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, anunció que la reforma electoral a través de leyes 
secundarias se someterá a votación el próximo 3 de abril. “Hasta el 3 de abril. Tenemos tiempo”, dijo al 
ser cuestionado sobre la fecha límite para la aprobación de las modificaciones. Esta fecha coincidirá con 
el proceso de renovación de cuatro consejeros electorales, que iniciará en el mes de diciembre. La 
decisión tiene lugar luego de que ayer, sus aliados del PVEM y del PT le reprocharon a Morena que en 
su llamado Plan B no se hayan tomado en cuenta sus planteamientos, por lo que obligaron a posponer 
una semana la discusión de la reforma en materia constitucional. 
 
https://suracapulco.mx/hasta-el-3-de-abril-tenemos-tiempo-para-votar-el-plan-b-de-la-reforma-
electoral-mier/ 
 

https://suracapulco.mx/hasta-el-3-de-abril-tenemos-tiempo-para-votar-el-plan-b-de-la-reforma-electoral-mier/
https://suracapulco.mx/hasta-el-3-de-abril-tenemos-tiempo-para-votar-el-plan-b-de-la-reforma-electoral-mier/
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La reforma no se negocia: Morena 
 

Este miércoles la fracción de Morena en la Cámara de Diputados señaló que no van a negociar con la 
oposición para una probable aprobación de la Reforma Constitucional Electoral del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador. 
Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada guinda, precisó que andan todos acelerados, que 
incluso en Puebla lo han criticado por no ceder, pero aseguró que se mantendrán firmes en los principios 
de la Cuarta Transformación. 
 
https://www.tabascohoy.com/la-reforma-no-se-negocia-morena/ 
 

https://www.tabascohoy.com/la-reforma-no-se-negocia-morena/
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El plan B de Morena para el INE quiere 
modificar su estructura y ahorrar recursos 

 

 

 

 

 

 

 

 

En las reformas secundarias en materia electoral, Morena va por modificar la estructura operativa del 

Instituto Nacional Electoral (INE) para ahorrar más de 3,000 millones de pesos. 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, señaló que aún no llega el plan B 

que enviará el presidente Andrés Manuel López Obrador, pero este buscará reducir los gastos en el 

órgano electoral.  

“Solamente ajustándonos a lo que establece la Ley Orgánica del Instituto Nacional Electoral podría ser 

una reducción entre la Dirección General de Capacitación y la de Organización, de cerca de 3,000 
millones de pesos”, declaro el legislador.  

Señaló que con las reformas secundarias se pretende la reducción del presupuesto base del INE; sin 

embargo, señaló aún ven si este entrará en vigor para el 2023, pero de ser así, explicó, el órgano electoral 

tendrá que regresar los recursos relacionados con los cambios que se hagan, pues ya se le aprobó desde 

septiembre los recursos para el próximo año. 

 
El plan B de Morena para el INE quiere modificar su estructura y ahorrar recursos (forbes.com.mx) 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/diputada-de-morena-pidio-quitar-a-ricardo-monreal-de-la-coordinacion-en-el-senado-por-falta-de-disciplina/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/30/diputada-de-morena-pidio-quitar-a-ricardo-monreal-de-la-coordinacion-en-el-senado-por-falta-de-disciplina/
https://www.forbes.com.mx/el-plan-b-de-morena-para-el-ine-quiere-modificar-su-estructura-y-ahorrar-recursos/
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Reforma Electoral: cuáles son las 
limitaciones del Plan B de AMLO si no se 

modifica la Constitución 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Reforma Electoral de AMLO que se discutirá pronto en la Cámara de Diputados tiene una alta 
probabilidad de no ser avalada, por lo que el mandatario ya cuenta con un Plan B; sin embargo, éste 
promete menos ahorros que el Plan A, dicha diferencia fue explicada por Ignacio Mier Velazco, líder 
de la bancada de Morena en San Lázaro. 

A través de dos declaraciones a medios de comunicación, la primera el miércoles 30 de noviembre y 
la segunda el jueves 1 de diciembre, el también presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados explicó que el Plan A, la reforma constitucional, cuenta con el 

apoyo de la coalición Juntos Hacemos Historia, integrada por Morena, PT y PVEM; sin embargo, no 
cuenta con la mayoría calificada (dos terceras partes) para ser aprobada en el Congreso de la Unión. 

De tal modo que el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ya cuenta con una segunda 
propuesta, misma que modificará seis leyes secundarias en materia político-electoral, mismas que, 
para ser aprobadas, sólo se necesita de la mayoría simple (la mitad más uno), algo que sí puede 
hacer Movimiento Regeneración Nacional (Morena) por sí solo. 

Reforma Electoral: cuáles son las limitaciones del Plan B de AMLO si no se modifica la Constitución - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/reforma-electoral-cuales-son-las-limitaciones-del-plan-b-de-amlo-si-no-se-modifica-la-constitucion/
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En diciembre será la convocatoria para seleccionar nuevos 
consejeros del INE 

 
Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de 
Diputados, anunció que la convocatoria para seleccionar a cuatro nuevos consejeros o consejeras 
del Instituto Nacional Electoral (INE) se publicará el 13 de diciembre. Cabe recordar que Lorenzo 
Córdova, consejero presidente, será uno de los que será sustituido. 
 
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/en-diciembre-sera-la-convocatoria-para-
seleccionar-nuevos-consejeros-del-ine/815394/ 
 
 

https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/en-diciembre-sera-la-convocatoria-para-seleccionar-nuevos-consejeros-del-ine/815394/
https://www.revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/en-diciembre-sera-la-convocatoria-para-seleccionar-nuevos-consejeros-del-ine/815394/
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Iniciativa de vacaciones dignas continúa siendo analizada, 
nunca se frenó, aclara Nacho Mier (VIDEO) 

 
El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco negó que se haya detenido 
el proceso legislativo para el análisis de la iniciativa de vacaciones dignas, toda vez que esta continúa 
siendo analizada. 
El legislador poblano afirmó que se han hecho señalamientos erróneos por parte del coordinador de la 
bancada de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez respecto al tema, ya que este en ningún 
momento ha sido frenado. 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70626-iniciativa-de-vacaciones-dignas-
continua-siendo-analizada-nunca-se-freno-aclara-nacho-mier 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70626-iniciativa-de-vacaciones-dignas-continua-siendo-analizada-nunca-se-freno-aclara-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2021/zoon-politikon/item/70626-iniciativa-de-vacaciones-dignas-continua-siendo-analizada-nunca-se-freno-aclara-nacho-mier
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Las vacaciones dignas son un hecho, hay consenso en el Senado 
  

La ampliación de las vacaciones de seis a 12 días al año es prácticamente un hecho gracias al consenso 
que se ha dado en la Cámara, así lo aseguró la senadora de Movimiento Ciudadano, Patricia Mercado, 
en entrevista con Roberto Aguilar y Jesús Espinoza a través de la señal de radio de El Heraldo Media 
Group.  

 La representante aseguró que todos los partidos están de acuerdo con esta medida que es una deuda 
histórica con los trabajadores. Además de esto, dijo, se habló de derechos como el de la deconexión, 
de la salud mental y de la necesidad de un descanso para evitar problemas de salud.  

Indicó que se prevé que la comisión será convocada en breve para que se vote esta iniciativa y 
posteriormente sea llevada ante el pleno para que se tenga una aprobación unánime.  

Aseguró que Ignacio Mier nunca dijo que la medida sería retrasada, sino que pidió que hubiera un 
diálogo con diversos sectores que están relacionados con esta decisión. 

"Hay una presión fuerte sobre todo de un grupo de trabajadores jóvenes", dijo.  

Indicó que esta medida será aplicada en México de manera paulatina. Añadió que el sector empresarial 
se está quedando atrás en la discusión, debido a que las opciones que plantea no prevén los beneficios 
que incluso tendría la industria y además este cambio beneficiaría su producción.  

Añadió que uno de los motivos que se tenían para mantener un esquema con pocos días de vacaciones 
era que el mayor tiempo laboral llevaría a una mayor riqueza y, por lo tanto, un mayor beneficio 
económico para los empleados. Este panorama, dijo no se cumplió. 

Destacó que no realizar esta dinámica podría dar como resultado más trabajadores que se sientan 
poco considerados, sin salud y padeciendo diversas complicaciones.  

"Van a ganar menos, sí, al menos en un primer momento, pero van a ganar en cuanto a productividad" 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/12/1/las-vacaciones-dignas-son-un-hecho-hay-
consenso-en-el-senado-462460.html 
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¿Por qué los diputados "pausaron" la iniciativa de 
aumentar las vacaciones en México? 

 
El coordinador de Morena, Ignacio Mier, señaló que la minuta enviada por el Senado sobre vacaciones 
dignas está en pausa porque el coordinador de la bancada naranja, Jorge Álvarez Maynez, no advirtió 
cuando llegó, y se le dio turno a comisiones.  
“Él no lo advirtió, y la Presidencia de la Mesa Directiva le dio turno a comisiones. Está en comisión, y ahí 
en comisión tiene que aprobarse el dictamen para que llegue al pleno”, comentó el legislador guinda. 
 
https://www.poresto.net/republica/2022/12/1/por-que-los-diputados-pausaron-la-iniciativa-de-
aumentar-las-vacaciones-en-mexico-361753.html 
 
 

https://www.poresto.net/republica/2022/12/1/por-que-los-diputados-pausaron-la-iniciativa-de-aumentar-las-vacaciones-en-mexico-361753.html
https://www.poresto.net/republica/2022/12/1/por-que-los-diputados-pausaron-la-iniciativa-de-aumentar-las-vacaciones-en-mexico-361753.html
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Discuten Morena y MC por minuta de vacaciones dignas 
 
Los coordinadores de las bancadas de Morena, Ignacio Mier, y de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge 
Álvarez Máynez, dentro de la Cámara de Diputados, se enfrentaron ayer porque la minuta sobre 
“vacaciones dignas” no se ha discutido en el pleno y, en su caso, aprobada. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/discuten-morena-y-mc-por-minuta-de-vacaciones-dignas-
XY5441725 
 
 
 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/discuten-morena-y-mc-por-minuta-de-vacaciones-dignas-XY5441725
https://vanguardia.com.mx/noticias/discuten-morena-y-mc-por-minuta-de-vacaciones-dignas-XY5441725
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Desafuero de Alejandro Moreno antes del 15 de diciembre.- Mier 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

aseguró que sobre el tema del desafuero de Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, se atenderá 

antes de que finalice el actual periodo ordinario de sesiones del Congreso, es decir, antes del 15 de 

diciembre. ¡Anótelo! Está noticia va a causar revuelo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Tw963F4XU10YpEa-Qrzk3gw2quZ2nUNp/view  

https://drive.google.com/file/d/1Tw963F4XU10YpEa-Qrzk3gw2quZ2nUNp/view
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Iniciará proceso de desafuero contra ‘Alito’.-  

 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados va a iniciar a más tardar el día 15 de diciembre el 

proceso en contra de Alejandro Moreno, dirigente nacional del PRI, esto una vez que reciba el 

expediente y abra la etapa de alegatos para que la Fiscalía de Campeche y la defensa del acusado 

presenten sus argumentos y pruebas, esto lo acaba de informar hace unos instantes el coordinador 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMj%2DtL406YIgi8k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211531&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

 

  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMj%2DtL406YIgi8k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211531&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMj%2DtL406YIgi8k&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211531&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Proceso de desafuero en contra de Alejandro Moreno, no tiene que 

ver con la Reforma Electoral: Mier 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, volvió a poner sobre la mesa el tema del 

proceso de desafuero en contra del presidente nacional del PRI y diputado federal, Alejandro Moreno. 

Comentó que este proceso deberá retomarse a más tardar el próximo 15 de diciembre y, para que no 

vaya a prestarse a malas interpretaciones, negó que esto tenga que ver con la Reforma Electoral. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAVflYbeKrWzOm4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211540&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAVflYbeKrWzOm4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211540&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAVflYbeKrWzOm4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211540&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Proceso de desafuero contra ‘Alito’ iniciará a más tardar el 

15 de diciembre: Morena 

 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados iniciará a más tardar el 15 de diciembre el proceso de 

desafuero contra el dirigente nacional y legislador priista Alejandro Moreno, una vez que reciba el 

expediente y abra la etapa de alegatos, para que la Fiscalía de Campeche y la defensa del acusado 

presenten sus argumentos y pruebas. 

 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-proceso-desafuero-iniciara-15-diciembre 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/alejandro-moreno
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-proceso-desafuero-iniciara-15-diciembre
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Mier anuncia reactivación del proceso de desafuero a Alejandro 
Moreno 

 

El coordinador de los diputados de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, informó que se 
va a reactivar el proceso de desafuero en contra de Alejandro Moreno. Mier rechazó que esto se utilice 
como una amenaza en el marco de la discusión de la Reforma Electoral e indicó que, a más tardar el 15 
de diciembre, los integrantes de la Sección Instructora deberán pasar a la siguiente etapa del proceso, 
que es la de alegatos y negó que estos tiempos estén relacionados con algún tipo de amago para que 
se trate un proceso con tiempos ya establecidos.   

 

https://drive.google.com/file/d/1UuOByR_lUQLja2CEjgQ0NBmWBI9fEtKm/view 
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Morena dice que el proceso de desafuero de 
Alejandro Moreno ‘Alito’ sigue vigente 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aunque por algunas semanas Morena dejó de tocar el tema sobre el desafuero de Alejandro Moreno 

“Alito”, quien es investigado de enriquecimiento ilícito, el coordinador de dicho partido en la Cámara 

de Diputados, Ignacio Mier, dijo que el proceso en contra del priista continúa y que el 15 de diciembre 

pasará a otra fase. 

“La declaración de procedencia o desafuero como lo conoce la gente, es en realidad un proceso con 

características jurisdiccionales que tiene tiempos, y uno de los tiempos de las etapas del proceso es que 

a más tardar el 15 de diciembre los integrantes de la Sección Instructora deberán solicitar pasar a la 

siguiente etapa”, señaló el morenista. 

Explicó que una vez que ya se conoció el expediente sobre la investigación contra “Alito”, viene la etapa 

de los alegatos en la que tanto la Fiscalía de Campeche como la defensa de Alejandro Moreno, por lo que 

ambos deberán presentar los argumentos y recursos necesarios sobre la investigación. 

 

Morena dice que el proceso de desafuero de Alejandro Moreno 'Alito' sigue vigente (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-dice-que-el-proceso-de-desafuero-de-alejandro-moreno-alito-sigue-vigente/
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Reanudan proceso de desafuero contra Moreno 

 

El martes escuchamos a Alejandro Moreno decir esto: “Así se mueva unos días, dos días, una semana, 

esa será la posición del PRI, porque conocemos la propuesta y tenemos claro que lo más importante es 

defender al INE”. No era la primera vez que lo decía, pero cada vez lo remarcaba con más énfasis y eso, 

seguramente, no gustó en Morena ni en Palacio Nacional. Moreno tiene abierto un proceso de 

desafuero, este se reanudará en dos semanas, pero el líder de los diputados morenistas, Ignacio Mier, 

señaló que no se trata de una presión contra el PRI, ni contra su Presidente por su negativa a apoyar la 

iniciativa de Reforma Electoral del presidente López Obrador. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APII%2DQdI%2DGdQCck&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211542&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APII%2DQdI%2DGdQCck&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211542&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APII%2DQdI%2DGdQCck&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211542&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

02/12/2022  

PERIÓDICO

0 

  

Reviven desafuero de Alejandro Moreno en San Lázaro 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, aseguró que a más tardar el 15 de diciembre, 

iniciará la segunda etapa del desafuero del legislador y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno. A 

pregunta expresa de si el proceso es una venganza contra el Revolucionario Institucional por su voto 

anunciado contra la Reforma Electoral, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, 

contestó que no. “No vemos ningún amago. Nosotros tenemos fijada nuestra postura. Vamos con el no 

y es con razones”, sostuvo el priista. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFtj3ECIcmTl5qQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%211538&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFtj3ECIcmTl5qQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211538&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFtj3ECIcmTl5qQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211538&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Proceso de desafuero contra Alejandro Moreno no es advertencia: 

Ignacio Mier 

 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, apuntó que a más tardar el 10 de diciembre la 

iniciativa de Reforma Electoral tendrá que estar en el Senado para que sea aprobada antes del 15, 

cuando concluye el periodo ordinario de sesiones. El líder morenista también recordó que existen 

plazos legales y que la Sección Instructora debe resolver si procede o no el desafuero contra Alejandro 

Moreno; aclaró que no es advertencia. Rubén Moreira, jefe de la fracción del PRI, negó que exista un 

amago y afirmó que ellos ya tienen fijada su postura. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Oqykg5KLvePsq1ew_F9B05VBcF9k5tR1/view  

https://drive.google.com/file/d/1Oqykg5KLvePsq1ew_F9B05VBcF9k5tR1/view
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Sigue proceso de desafuero contra Alejandro Moreno 

 

El líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que antes del 15 de diciembre se 

avanzará en el desafuero contra el diputado Alejandro Moreno, quien es acusado por la Fiscalía de 

Campeche por enriquecimiento ilícito. Mier Velasco rechazó que se esté retomando el proceso en 

represalia porque el PRI anunció que votará en contra de la iniciativa de Reforma Electoral. En 

respuesta, Rubén Moreira, coordinador de los legisladores priistas, consideró que esto no representa 

un amago, presión o advertencia para que su partido vote a favor, pues ellos ya tienen fijada su 

postura.   

 

https://drive.google.com/file/d/15dgtDRYo0Qigj9O_DlSZgJdv372aMqsK/view  

https://drive.google.com/file/d/15dgtDRYo0Qigj9O_DlSZgJdv372aMqsK/view
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El proceso de desafuero en contra de Alejandro Moreno sigue en 

tiempo y forma: Ignacio Mier 

 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, informó que el proceso de 

desafuero en contra del líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, sigue el proceso en tiempo y forma y 

que a más tardar el 15 de diciembre los integrantes de la Sección Instructora deberán determinar si se 

realiza o no el proceso de desafuero. Ignacio Mier rechazó que todo esto se trate de una medida de 

presión contra los legisladores del PRI que ahora han dicho que no van apoyar por ningún motivo la 

Reforma Electoral que propone el Presidente de la República. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHdW0jgNBqKXapM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211539&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHdW0jgNBqKXapM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211539&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHdW0jgNBqKXapM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211539&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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contra el presidente del PRI continúa en 

Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El caso de desafuero contra Alito Moreno, presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), sigue su curso en la Cámara de Diputados. Ignacio Mier Velazco, presidente de 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro, señaló que, a más tardar, el 15 de 
diciembre se debe continuar con la siguiente etapa. 

Durante una breve declaración a medios de comunicación, el también líder de la bancada de 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados especificó este jueves 1 
de diciembre que la procedencia se atiende conforme a los tiempos legislativos lo permite. 

En estos momentos, el caso se encuentra en la sección instructora y se está corriendo el tiempo 
en relación al conocimiento del expediente promovido por la Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Campeche, quien acusó a Alejandro Moreno de ser presuntamente responsable del delito de 
enriquecimiento ilícito, motivo por el cual se solicitó al poder legislativo se le retire su inmunidad 
procesal para continuar con el caso judicial. 

Desafuero de Alito Moreno: el proceso contra el presidente del PRI continúa en Cámara de Diputados - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/desafuero-de-alito-moreno-el-proceso-contra-el-presidente-del-pri-continua-en-camara-de-diputados/
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Morena presiona al PRI con el desafuero de ‘Alito’ 

Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lleva días presionando al Partido de la Revolución 

Institucional (PRI) con el desafuero de su presidente, el diputado Alejandro Alito Moreno. “Yo creo que sí 

tendremos noticias antes de que termine este periodo ordinario de sesiones, el 15 de diciembre”, ha dicho este 

miércoles Ignacio Mier, coordinador del partido gobernante en el Congreso de los Diputados, en una entrevista 

televisiva en El Financiero Bloomberg. La Fiscalía del Estado de Campeche, donde Moreno fue gobernador, le 

investiga por presunto enriquecimiento ilícito y el desafuero le abriría la puerta a vincular a proceso al líder 

priista. La jugada morenista llega a días de comenzar el debate por la reforma electoral, que fue aplazado hasta 

el 6 de diciembre. 

El desafuero de Moreno se ha vuelto una carta importante en la negociación entre el PRI y Morena. La medida 

parecía paralizada en el Congreso después de que el presidente priista cerrara filas con el partido de gobierno 

en el tratado de la ley que mantenía al Ejército en las calles hasta 2028. Pero un nuevo giro político de Alito 

dinamitó esa alianza —al menos de momento—, cuando optó por apoyar la manifestación a favor del Instituto 

Nacional Electoral, que protesta contra la propuesta de reforma electoral del Gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador. 

Morena presiona al PRI con el desafuero de ‘Alito’ Moreno | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

https://elpais.com/mexico/2022-10-06/alito-moreno-gana-el-pulso-a-la-vieja-guardia-de-un-pri-cada-vez-mas-dividido.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-06/alito-moreno-gana-el-pulso-a-la-vieja-guardia-de-un-pri-cada-vez-mas-dividido.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-13/los-manifestantes-en-ciudad-de-mexico-cierran-filas-con-el-ine-vengo-a-apoyar-lo-que-nos-toco-defender-con-sangre.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-13/los-manifestantes-en-ciudad-de-mexico-cierran-filas-con-el-ine-vengo-a-apoyar-lo-que-nos-toco-defender-con-sangre.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-02/morena-presiona-al-pri-con-el-desafuero-de-alito-moreno.html
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Diputados entregan 500 sillas de ruedas y beneficiarios 

realizan rodada en CdMx 

 
Integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados donaron 500 sillas de 

ruedas a igual número de personas discapacitadas, originarias de los 32 estados del país, quienes 

realizaron una rodada en la zona oriente de la Ciudad de México. 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/cdmx-diputados-donan-500-sillas-ruedas-beneficiarios-rodada 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/cdmx
https://www.milenio.com/politica/comunidad/cdmx-diputados-donan-500-sillas-ruedas-beneficiarios-rodada
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En la Cámara de Diputados se Entregaron 500 Sillas de 

ruedas a personas con discapacidad 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ignacio Mier Velazco, consideró 

que este día es especial para la Cámara de Diputados porque es la oportunidad de que la gestión 

política se ponga al servicio de los demás, en particular de la población que más lo necesita. 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-entregaron-500-sillas-de-ruedas-a-personas-con-discapacidad/ 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-entregaron-500-sillas-de-ruedas-a-personas-con-discapacidad/
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Desestima Mier renuncia de Monreal a Morena 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, desestimó la eventual renuncia del 
senador Ricardo Monreal a Morena y remarcó que nadie es indispensable para el partido. El legislador 
aseguró que Monreal es su amigo y a los amigos se les quiere y se les respeta como son, pero en el 
movimiento existe la libertad de que cada quien decide en qué estación bajarse. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADjHc%5F93zGDc7Pg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32
64FEE48F%211533&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  
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Monreal no es indispensable en Morena: Mier 

 

 La eventual separación del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), del coordinador en el 
Senado, Ricardo Monreal, será respetable y será una decisión personal, aunado a que en la política 
nadie es indispensable, recalcó su homólogo en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política dijo que Monreal es su amigo, pero no su 
“media naranja”. 

En la carretera política, dijo, cada quien decide en qué parada se baja del tren, y si se traslada de la 
izquierda a la oposición. 

Lo anterior, en el marco de los acercamientos del senador morenista y presidente de la Junta de 
Coordinación Política en la colegisladora, con los integrantes de la coalición Va por México. 

“Es una decisión individual, yo lo he dicho, yo creo en el libre albedrío y creo que cada quien es dueño 
del volante de su vida; y en política uno decide a dónde virar, si se mantiene uno a la izquierda o vira a 
la derecha, pero son decisiones personales”, afirmó. 

Al afirmar que le tiene respeto a Monreal Ávila, a quien ve como amigo e incluso como “compañero de 
batalla” pero sin llegar a ser “medias naranjas”, el diputado Mier Velazco insistió en que ninguna figura 
en el partido guinda es indispensable. 

“Él es mi amigo, él es mi amigo, a los amigos se les quiere como son, se les respeta como son, no es mi 
media naranja, es un compañero de batalla, vamos en el mismo tren, pero hay la libertad de nuestro 
movimiento de cada quien decidir en qué estación bajarse. Es un movimiento, sería vanidoso pensar 
que alguien es indispensable. No hay indispensables. Nadie es indispensable”, enfatizó. 

Respecto a si la posible separación del senador Monreal del partido, provocaría un boquete e incluso 
una desbandada en el morenismo, el líder de los diputados federales de ese partido pidió no anticipar 
pronósticos. 

Aseveró que la política es un proceso dinámico, con “altibajos”, donde la congruencia, el “temple” y la 
consistencia de cada uno está a prueba en todo momento. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/1/monreal-no-es-indispensable-en-morena-mier-
573844.html 
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“Nadie es indispensable en Morena”: 
Ignacio Mier advirtió sobre la posible salida 

de Monreal 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Cámra de 
Diputados, Ignacio Mier Velazco, fue cuestionado sobre los rumores que giran en torno a la salida del 
partido del presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal Ávila, y explicó 

que dentro del Movimiento existe libertad para sus integrantes. 

De acuerdo al diputado Mier, la salida del senador morenista es una decisión individual que se 

respetaría dentro del partido y no tendría que interferir con su amistad. Agregó, ante las insinuaciones 
de los medios, que Morena no se vería afectada si Monreal ya no estuviera. 

-¿No le hace falta Monreal a Morena?, le cuestionaron los presentes al diputado Mier. 

-Es un movimiento. Seria vanidoso pensar que alguien es indispensable. No hay indispensables. Nadie 
es indispensable. Tenemos un movimiento que es una emoción social y parte de esa energía la 
hacemos cada uno de nosotros en lo individual, respondió el coordinador del partido Morena. 

“Nadie es indispensable en Morena”: Ignacio Mier advirtió sobre la posible salida de Monreal - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/ricardo-monreal-aseguro-estar-claramente-definido-no-estoy-luchado-contra-morena/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/nadie-es-indispensable-en-morena-ignacio-mier-advirtio-sobre-la-posible-salida-de-monreal/
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Ricardo Monreal no es indispensable para Morena, esa fue parte de la reacción de Ignacio Mier 

Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, cuando 
se le cuestionó sobre la posible salida del líder de los senadores de Regeneración Nacional en razón 

de sus aspiraciones presidenciales en las elecciones de 2024. 

Durante la tarde de este jueves 1 de diciembre, el también líder de la bancada de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, explicó que la decisión de abandonar 
al instituto político es algo que se ejerce desde lo individual, pero que no afectará al partido, pues se 

trata de un movimiento con una carga ideológica basada en lo social, no en lo individual. 

“Es mi amigo, a los amigos se les quiere como son, se les respeta como son, no es mi media naranja. 
Es un compañero de batalla, vamos en el mismo tren. Hay la libertad en nuestro movimiento de cada 
quién decidir en qué estación bajarse” 

“Es mi amigo, no mi media naranja”: Ignacio Mier dijo que Ricardo Monreal no es indispensable en Morena - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/02/es-mi-amigo-no-mi-media-naranja-ignacio-mier-dijo-que-ricardo-monreal-no-es-indispensable-en-morena/
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Con 6 días de vacaciones, diputados ya hubieran aprobado la reforma: 

MC 

 

El diputado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez se expresó en redes sociales ante la 

pausa a la reforma de la Ley Federal del Trabajo que pretende incrementar los días de vacaciones 

pagadas de 6 a 12 días, discusión que se ha pausado. 

A través de su cuenta de Twitter dijo que "si los diputados tuvieran 6 días de vacaciones al año, hace 

muchísimos años que se hubiera aprobado ya una reforma de Vacaciones Dignas ya". 

Por otro lado, el miércoles el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier anunció 

que la minuta enviada por el Senado de la República estaba en pausa porque Máynez no advirtió 

cuando llegó, y se le dio turnó a comisiones, declaración que negó el diputado pues mencionó que ya 

lo había publicado. 

"Es una vergüenza que le estemos regateando un derecho básico a 20 millones de trabajadores", 

finalizó el diputado de MC. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-6-dias-de-vacaciones-diputados-ya-hubieran-aprobado-

la-reforma-mc 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-6-dias-de-vacaciones-diputados-ya-hubieran-aprobado-la-reforma-mc
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/con-6-dias-de-vacaciones-diputados-ya-hubieran-aprobado-la-reforma-mc
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Diputados de MC presentan amparo contra permanencia del Ejército 

en seguridad pública 

 

La bancada de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados interpuso un amparo en contra de la 

reforma constitucional que extiende hasta 2028 la permanencia del Ejército en tareas de seguridad 

pública. El recurso presentado por el coordinador Jorge Álvarez Máynez plantea que son 

inconstitucionales las modificaciones al artículo 15 Transitorio.   

 

https://drive.google.com/file/d/13Cre1txk4urUdDycfO1lFVE8E8dmpJOH/view  

https://drive.google.com/file/d/13Cre1txk4urUdDycfO1lFVE8E8dmpJOH/view


1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

02/12/2022 46 

PERIÓDICO

0 

 

 



1082PP- 846

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

02/12/2022  

PERIÓDICO

0 

  

 

Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

 

“Me parece un desaseo legislativo, ya había habido una Junta de Coordinación Política el lunes para 

que el martes hubiera una sesión presencial, creo que no tienen los votos, pero creo que tampoco 

tienen la razón. Lo que es el debate de fondo no es cuándo lo votamos sino lo que quiere votar 

Morena, que es desaparecer al INE y la oposición que decimos no, tenemos que tener un árbitro fuerte 

y confiable, ese es el centro del debate, cuándo quieran discutirlo ya depende de ellos que tienen la 

mayoría en la Junta de Coordinación Política, pero yo no veo ya condiciones. Yo lo decía ayer que 

decidieron posponer, estamos listos para votar hoy, mañana, la semana que entra o el año que entra, 

esa reforma no va a pasar”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHEU%5F%2DCbu0K3U1g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F1

8D3264FEE48F%211527&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHEU%5F%2DCbu0K3U1g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211527&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHEU%5F%2DCbu0K3U1g&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211527&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Niega Moreira presiones de Morena con desafuero de Alito por la 

Reforma Electoral 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, descartó que con el desafuero de 

‘Alito’, Morena les esté haciendo presión de cara a la discusión de la Reforma Electoral.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKxJ1NzCrQ%2D9%2DUc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18

D3264FEE48F%211541&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKxJ1NzCrQ%2D9%2DUc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211541&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKxJ1NzCrQ%2D9%2DUc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211541&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Niega PRI presiones o amagos de Morena con el desafuero de ‘Alito’ 
 

El Gobierno Federal y la mayoría en la Cámara de Diputados no han amagado ni ejercido presión 
alguna contra el PRI y su dirigente nacional, Alejandro Moreno, cuyo proceso de desafuero se retomará 
en el recinto, en simultáneo al debate en el Pleno, de la reforma electoral, aseguró el líder 
parlamentario del tricolor, Rubén Moreira. 

Visiblemente molesto con el tema, el también integrante de la Sección Instructora dijo no ver 
“amenaza” alguna con la decisión de retomar la declaración de procedencia contra Moreno Cárdenas. 

Los plazos establecidos en la ley, con respecto al desafuero solicitado por la Fiscalía General del Estado 
de Campeche, ya están previstos, no se están empatando con intenciones políticas, con la reforma 
electoral, remarcó. 

“No. No. No vemos ningún amago. Nosotros ya tenemos fijada nuestra postura, vamos en el no, y es 
con razones, no es solamente el tema de decir que no. Nosotros tenemos cuatro razones 
fundamentales, una de las cuales es de peso, para decir que no a la reforma electoral”, dijo. 

“Quiero aclarar: no ha habido ninguna presión; no han buscado a ninguno de nosotros. Sencillamente 
se va a llevar esto a votación, y nosotros ya dijimos. Lo que yo creo es que no hay que estar 
polarizando tanto”, pidió. 

Pese a que forma parte de la Sección Instructora, el diputado Moreira Valdez afirmó que hasta el 
momento, el presidente de ese organismo e integrante de Morena, Jaime Humberto Pérez, no ha 
citado a reunión. 

Dijo desconocer el día y la hora en que ese organismo sesionará para tratar el desafuero del líder de su 
partido. “Lo desconozco. Lo desconozco, lo desconozco. No hemos sido convocados. Cuando seamos 
convocados les digo. Pero no llevemos a un extremo, las cosas son muy sencillas, hombre, no le 
busquemos”, atajó. “No. No, no hay ningún amago. No. No. No. Nada, no. Lo que pasa es que eso dice 
el calendario, que se va a resolver. Pero…Pues que tiene que irse resolviendo por partes cualquier 
procedimiento, pero no hay ningún amago”, remarcó. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/1/niega-pri-presiones-amagos-de-morena-con-el-
desafuero-de-alito-573843.html 
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PRI impugnará multa de 54 mdp impuesta 
por el INE  

 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscará impugnar la multa de 54 millones de pesos 
que le impuso el Instituto Nacional Electoral (INE) por una serie de irregularidades fiscales. 

Así lo informó el pasado miércoles 30 de noviembre el coordinador del tricolor en la Cámara de 
Diputados, Rubén Moreira, quien aseguró que el área técnica del partido está trabajando para 
esclarecer las irregularidades e impugnar la multa ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). 

Al ser cuestionado sobre la sanción, el priista se remitió a señalar que será después cuando la 
dirigencia opine sobre el hecho: “Nosotros la vamos a recurrir y después tendremos una opinión. 
Eso es lo bueno de que haya dos instancias o tres instancias para atender los problemas legales”, 
subrayó. 

“¿Pero por qué están inconformes con la multa?”, se le insistió, a lo que Moreira respondió: 
“Eso corresponde a las áreas técnicas de nosotros. Yo solamente aprecié eso, pero sé, porque 
así se me manifestó, que la vamos a impugnar”. 

 

PRI impugnará multa de 54 mdp impuesta por el INE - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/pri-impugnara-multa-de-54-mdp-impuesta-por-el-ine/
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PRI impugnará multa de 54 mdp impuesta por el INE 
 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscará impugnar la multa de 54 millones de pesos que le 
impuso el Instituto Nacional Electoral (INE) por una serie de irregularidades fiscales. Así lo informó el 
pasado miércoles 30 de noviembre el coordinador del tricolor en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, quien aseguró que el área técnica del partido está trabajando para esclarecer las 
irregularidades e impugnar la multa ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF).  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246865/pri-impugnara-multa-de-54-mdp-impuesta-por-el-ine 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246865/pri-impugnara-multa-de-54-mdp-impuesta-por-el-ine
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Congreso de México rinde homenaje a Fidel 
Castro (+Fotos) 

 

 

 

 

 

 

 

Un sentido homenaje rindió hoy el Congreso de México en la apertura de una exposición fotográfica a 
iniciativa del Grupo Parlamentario de Amigos de Cuba que encabeza el diputado Rubén Moreira. 

La amplia exposición por el sexto aniversario de su fallecimiento, trasladada de su sede en el Centro 
Cultural de Los Pinos, en Chapultepec, recoge más de un centenar de fotos de importantes momentos 
de la vida y obra del Comandante en Jefe y líder de la Revolución cubana. 

Las palabras centrales estuvieron a cargo del diputado Moreira por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), en su calidad de presidente del grupo de amigos, y el embajador de Cuba Marcos 
Rodríguez. 

Moreira hizo anécdotas de encuentros con Fidel Castro, y en particular en un viaje del comandante a 
Coahuila en 2006 cuando él era gobernador de ese estado y donó tres hospitales oftalmológicos. 

Destacó algunas de sus grandes pasiones, entre ellas la salud y la educación, y consideró necesario 
hacer énfasis a todo lo que une a los mexicanos con Cuba, así como promover un intercambio 
comercial más dinámico. 

Congreso de México rinde homenaje a Fidel Castro (+Fotos) (prensa-latina.cu) 

 

https://www.prensa-latina.cu/2022/12/01/congreso-de-mexico-rinde-homenaje-a-fidel-castro
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PT en San Lázaro con dudas para avalar reforma electoral 
de AMLO 

 

Las presiones por la reforma electoral del presidente López Obrador en la Cámara de Diputados 
alcanzaron al PT, aliados del gobierno. No están 100% de acuerdo con la iniciativa.  
Nos cuentan que en la bancada de diputados petistas no están de acuerdo con toda la propuesta del 
Ejecutivo, a tal grado que no querían ni siquiera pronunciarse en la discusión del dictamen en las 
Comisiones Unidas de Reforma Política Electoral, Puntos Constitucionales y de Gobernación. 
 
https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274446&relacion=&tipo=Principal&categoria=2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=274446&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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Profundizar la cooperación entre el Partido Comunista 

de Vietnam y el Partido de los Trabajadores de México  

 

 

 

En la tarde del 30 de noviembre, en la sede de la República Democrática Popular del Congo de Vietnam, Wang Wang, vicepresidente 

del Comité Central del Partido Comunista de Vietnam, dio la bienvenida a Alberto Anaya Gutiérrez, secretario general del Partido de 

los Trabajadores de México, junto con una delegación de alto nivel que visitará y trabajará en Vietnam. 

 

En la recepción, el Sr. Wang considera que la cooperación entre el Partido Comunista de Vietnam y el Partido de los Trabajadores de 

México se encuentra entre los modelos sobresalientes de cooperación partidaria, las dos partes deben estar fuertemente alineadas y 

ampliar efectivamente el acuerdo de cooperación bilateral para el período 2019-2023, por los intereses justos de cada parte, cada país, 

contribuyendo activamente a la lucha conjunta para preservar la paz mundial, construir una sociedad democrática, justa y progresista 

basada en las reglas de las Naciones Unidas. Y los principios fundamentales del derecho internacional. 

Por su parte, Alberto Anaya Gutiérrez coincide unánimemente, asumiendo que la cooperación entre los dos países en todos los canales 

sigue siendo muy compleja de abrir, el tema de mejorar la cooperación no solo fortalece las relaciones bilaterales, si también contribuye 

activamente a mejorar la base política, generar apoyo para el desarrollo de una cooperación integral entre los dos países en los próximos 

años, así como medidas efectivas para enfrentar mejor los desafíos, La oportunidad de la traducción confusa y difícil de predecir de la 

situación internacional creada. 

 

ເຮັດໃຫ້ການພົວພັນຮ່ວມມືລະຫວ່າງພັກກອມມູນິດຫວຽດນາມ ແລະພັກແຮງງານເມັກຊິກໂກ ເລິກເຊ່ິງກວ່າອີກ (qdnd.vn) 

https://la.qdnd.vn/cid-7636/7644/nid-525110.html
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Delegación del Partido del Trabajo de México visita Hai 
Phong 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una delegación del Partido del Trabajo (PT) de México, encabezada por su coordinador nacional 

Alberto Anaya Gutiérrez, visitó hoy la ciudad portuaria de Hai Phong, donde fue recibida por el 

secretario del Partido Comunista de Vietnam en la ciudad, Tran Luu Quang. 

Durante el encuentro, Anaya Gutiérrez sugirió promover programas de cooperación entre los dos 

partidos y la ciudad de Hai Phong, especialmente en campos de acupuntura, propaganda y formación 

del personal. 

Según el diputado, esos programas ayudaron a promover las imágenes de Vietnam en México y 

América Latina, así como a mejorar el prestigio del PT en el país y la región. 

 

Delegación del Partido del Trabajo de México visita Hai Phong | Política | Vietnam+ (VietnamPlus) 

 

 

 

 

https://es.vietnamplus.vn/tags/Hai-Phong.vnp
https://es.vietnamplus.vn/delegacion-del-partido-del-trabajo-de-mexico-visita-hai-phong/170418.vnp
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Delegación del Partido del Trabajo de México realiza 

visita de trabajo a Vietnam 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En una recepción en Hanoi el 30 de noviembre para el secretario general del PT, Alberto Anaya 
Gutiérrez, quien se encuentra en una visita a Vietnam del 27 de noviembre al 4 de diciembre, Thuong 
dijo que su visita es un seguimiento necesario para mantener reuniones de alto nivel entre las dos 
partes, mejorar la confianza política y profundizar la amistad tradicional y la cooperación entre las dos 
naciones. 

Dijo que las dos partes deben trabajar en estrecha colaboración e implementar efectivamente el 
acuerdo de cooperación entre las dos partes para el período 2019-2023 para los intereses legítimos de 
cada Parte y país, contribuyendo así activamente a la lucha común para proteger la paz mundial y 
construir una sociedad de democracia, equidad y progreso social en línea con la Carta de las Naciones 
Unidas y los principios básicos del derecho internacional. 

Gutiérrez, por su parte, dijo que la mejora de la cooperación efectiva entre el PT y el PCV no solo 
estrecha las relaciones entre las dos Partes, sino que también consolida la base política y crea una 
fuerza motriz para la cooperación integral bilateral entre los dos países en el futuro cercano. 

Delegación del Partido Laborista de México realiza visita de trabajo a Vietnam (vov.vn) 

 

https://english.vov.vn/en/politics/mexican-labour-party-delegation-pays-working-visit-to-vietnam-post987635.vov
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En la Cámara de Diputados se entregaron 500 
sillas de ruedas a personas con discapacidad 

 
 

La política es noble cuando nos une el humanismo: diputado Mier Velazco 

Boletín No. 3273 

En la Cámara de Diputados se entregaron 500 sillas de ruedas a personas con discapacidad 

• La política es noble cuando nos une el humanismo: diputado Mier Velazco 

• Las personas beneficiadas provienen de todo el país  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ignacio Mier Velazco, consideró que este día es 

especial para la Cámara de Diputados porque es la oportunidad de que la gestión política se ponga al servicio de los demás, 

en particular de la población que más lo necesita. 

Durante la ceremonia de entrega de sillas de ruedas a las 500 personas beneficiarias de toda la República Mexicana, destacó 

que dicha herramienta les servirá para transformar su vida de manera independiente, sin importar las circunstancias que los 

llevaron a tener la condición de discapacidad.  

“Este día es una demostración, como políticos y servidores públicos, de que la política es noble cuando nos une lo esencial, 

que es el humanismo, tenderle la mano al prójimo, ser solidario, empático con el que lo necesita. Estamos transformando y 

revolucionando nuestra conciencia, porque tenemos claro que el servicio y la responsabilidad pública y ser representantes 

populares, cobra sentido cuando se hace en beneficio de las mayorías”, afirmó. 
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En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el presidente de la Jucopo subrayó que para todas y 

todos los diputados este es un día especial y hermoso para el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

La política no sólo es debate de ideas, de ideologías, de posturas, de programas sociales, económicos. La policía también 

debe ser un oficio noble, que se convierte en virtud cuando se pone al servicio de los demás, especialmente de la población 

que más lo necesita, la más vulnerable. 

Para nosotros, las diputadas y los diputados en la LXV Legislatura de “La Paridad, la Inclusión y la Diversidad” nos anima 

a todos, un sentimiento de solidaridad que se ha olvidado en la competencia, en la individualidad, en el luchar sólo por el 

bien propio y no por el bien de la comunidad. 

Por esto la lucha de las personas con discapacidad que tienen la voluntad decidida de transformar su vida, volver su vida 

independiente, sin importar las circunstancias que los llevaron a tener esta condición. “Lo que importa es su entereza, sus 

testimonios y ejemplo de vida que nos dejan; lo compartimos y somos empáticos”, aseguró. 

Sufrimos la peor de las discapacidades: la envidia e incapacidad de no tener sensibilidad social. Por eso esta lucha y con la 

entrega de sillas de ruedas algo bueno está pasando en nuestro país. 

Estamos transformando nuestra conciencia, porque el servicio público y la oportunidad de ser representantes populares 

cobra y tiene sentido cuando se hace en beneficio de las mayorías, por el bien de todos, para los más necesitados. “Es nuestra 

responsabilidad, es un acto que nos obliga como funcionarios públicos de ser sensibles”, destacó. 
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Inauguran en la Cámara de Diputados la 
exposición fotográfica “Fidel y la cultura” 

 
 

Fue un hombre muy sensible; no había tema que no conociera: diputado 
Moreira Valdez 

Boletín No.3271 

Inauguran en la Cámara de Diputados la exposición fotográfica “Fidel y la cultura” 

• Fue un hombre muy sensible; no había tema que no conociera: diputado Moreira Valdez 

El presidente del Grupo de Amistad México-República de Cuba, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), inauguró 

en la Cámara de Diputados la exposición fotográfica “Fidel y la cultura”, que consta de 60 fotografías, en blanco y negro y 

a color, del expresidente cubano. 

El diputado Moreira Valdez recordó que tuvo la oportunidad de conocer a Fidel Castro, a quien calificó de “un hombre muy 

sensible y con una cultura muy vasta; no había tema que no supiera. Tenía conocimiento de nuestro país y de los problemas”. 

 Destacó que Fidel Castro señalaba la importancia del diálogo con los intelectuales y “que la cultura es un agente que libera, 

el leer, el apreciar las manifestaciones de todas y todos los pueblos con respeto”.  

Comentó que, además de esta exposición fotográfica, se tiene el plan de hacer una publicación conjunta. También mencionó 

la importancia de promover el intercambio cultural y comercial entre ambas naciones, así como realizar una reunión 

interparlamentaria.   
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A su vez, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena), vicepresidenta del Grupo de Amistad, resaltó que Fidel Castro 

fue un líder histórico de la revolución cubana. “La ética como principio rector de su actuar encuentra en Fidel la más 

absoluta correspondencia entre el decir y el hacer. La honestidad como norma de conducta cotidiana y en la toma de partido 

por desposeídos a escala mundial”.  

Indicó que “la obra de Fidel es el cimiento del cambio de época que hoy se conoce en procesos progresistas que modifican 

el mapa político y social de nuestra región; sin la obra y los principios políticos abonados por él sería imposible comprender 

la América Latina del Siglo XXI y el avance de los gobiernos progresistas”.  

“Hechos concretos como el surgimiento de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA) y la 

Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) no pueden ser concebidos sin su lucha por la soberanía y la 

integración”, agregó.  

Por su parte, el embajador de la República de Cuba en México, Marcos Rodríguez Costa, dijo que la cultura, más allá de 

definiciones, es prácticamente todo lo que no es naturaleza, es decir “lo que nos rodea y hace auténtico como pueblo, esa 

esencia que permanece y nos trasciende. Todo ello ha tratado de quedar reflejado en esta exposición fotográfica que tanto 

agradecemos a esta Cámara del pueblo por su presentación”. 

Afirmó que la muestra fotográfica, a la vez, es un sentido homenaje al líder histórico de la revolución cubana, próxima a 

cumplir 64 años. Cada fotografía atrapa una frase imperecedera dicha por Fidel en uno de los momentos más complejos de 

la revolución, por ejemplo: “Lo primero que tenemos que salvar es la cultura”.  

La muestra, a la que asistieron diputadas y diputados e invitados especiales, se ubica en el pasillo del edificio “H” del 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 
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Morena requiere 57 diputados “traidores” para pasar 

reforma electoral 

El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) necesita 57 diputados de la Oposición (PRI, 

PAN, MC y PRD) para que se apruebe la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-requiere-57-diputados-traidores-para-pasar-reforma-electoral-20221130-0278.html 

 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Morena-requiere-57-diputados-traidores-para-pasar-reforma-electoral-20221130-0278.html
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Retrasan reforma electoral hasta abril de 2023 
 

Aliados de Morena en la Cámara de Diputados reconocieron perdida la discusión electoral de alcance 
constitucional y dijeron que trabajan en los acuerdos para leyes secundarias, que podrían concretarse 
en 2023. 
 
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/retrasan-reforma-electoral-hasta-abril-de-
2023.html 
 
 
 
 

https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/retrasan-reforma-electoral-hasta-abril-de-2023.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2022/retrasan-reforma-electoral-hasta-abril-de-2023.html
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“El PT y el Verde que cuiden bien sus votos (Reforma Electoral) porque lo que quiere el Presidente 

cabalga en contra de los partidos minoritarios, cabalga en contra de las minorías; la orden tronante de 

Palacio Nacional es ‘suicídense’, que le piensen muy bien si se acaba esa renta que se llama ‘Partido 

Verde y Partido del Trabajo’, así de claro. Cuenten con los votos del Grupo Plural si no hay un INE 

lastimado y si se elimina el dinero en efectivo para partidos y candidatos, para que no haya cash, para 

que no haya moches, para que no haya dinero criminal, lleno de sangre en las campañas electorales”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1E9816i7eTQw-mwazHAPrwEbuzifF95r9/view  

https://drive.google.com/file/d/1E9816i7eTQw-mwazHAPrwEbuzifF95r9/view
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Hasta el martes López Obrador enviará “la B” de Reforma 
Electoral a Cámara de Diputados 

 
Derivado de la intensa gira de trabajo que tendrá este fin de semana por Veracruz, Campeche y el sureste 
mexicano, este viernes el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador informó que en el camino 
rumbo a la nación jarocha dará una “última revisión” a la “opción B” en materia electoral. 
A pregunta de #QuatroMediaTelecomunicaciones, el primer mandatario de la nación confirmó que será 
el martes a primera hora cuando vía el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernandez, la 
mandé a la Cámara de Diputados. 
Asimismo, López Obrador remarcó que estas, con las cuales reconoció no se podrá hacer cambios como 
reducir el número de Consejeros del actual Instituto Nacional Electoral y algunas otras cuestiones, 
servirán de marco para así lograr otras cosas como el de buscar el tema del voto electrónico. 
 
https://eldemocrata.com/hasta-el-martes-lopez-obrador-enviara-la-b-de-reforma-electoral-a-camara-
de-diputados/ 
 

https://eldemocrata.com/hasta-el-martes-lopez-obrador-enviara-la-b-de-reforma-electoral-a-camara-de-diputados/
https://eldemocrata.com/hasta-el-martes-lopez-obrador-enviara-la-b-de-reforma-electoral-a-camara-de-diputados/
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Comentario / Luis Carlos Ugalde (Analista Político) 

 

La próxima semana, el Gobierno y Morena someterán a votación del Pleno de la Cámara de Diputados 

la iniciativa constitucional de reforma electoral y será rechazada. Yo intuyo que en ese momento el 

grupo de Morena presentará una iniciativa de reforma legal, tratarán que esa misma semana o incluso 

en la misma sesión del martes aprueben esa reforma legal y se vaya al Senado, para que en la siguiente 

semana se apruebe. Por otra parte, Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, dijo ayer 

algo incorrecto, dijo que se tenía hasta el 3 de abril para hacer la reforma legal. Eso es falso, el plazo 

perentorio para que el Congreso mexicano pueda llevar a cabo una reforma legal al marco electoral 

vence a fines de mayo, que son tres meses antes de que inicie el proceso electoral de 2024. La fecha 

que dio ayer Mier es equivocada”. 

 

https://drive.google.com/file/d/121AeIS1O8O4u6qrzO_6boN0rxKrIyo0o/view  

https://drive.google.com/file/d/121AeIS1O8O4u6qrzO_6boN0rxKrIyo0o/view
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Presenta diputada iniciativa para derogar delito de contagio por VIH 

 

 

Hoy se conmemora el Día Mundial de la Lucha contra el Sida. Un grupo aproximado de mil personas 

marcharon del Ángel de la Independencia al Hemiciclo a Juárez. Reclamaron el acceso a una vacuna. 

Una de las participantes fue la diputada de Morena María Clemente García, quien ayer reclamó al 

subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, la falta de esta vacuna; pero también presentó una 

iniciativa de ley para que sea derogado del Código Penal Federal, el delito de peligro de contagio, que 

es castigado hasta con tres años de cárcel para quien decide tener relaciones sexuales sabiendo que es 

portador de VIH.  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABS74fXwNte60Y4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211544&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABS74fXwNte60Y4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211544&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABS74fXwNte60Y4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211544&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Diputados avalan reforma para que IMSS e ISSSTE den trato digno a 
derechohabientes 

 

 El pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma para que el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) 
implementen de forma periódica y programada estrategias de capacitación y actualización en materia 
de ética y protocolos que aseguren una atención digna y eficiente a los derechohabientes.  

Por unanimidad, en la sesión del 30 de noviembre, los legisladores avalaron reformar los artículos 303 
de la Ley del Seguro Social y 29 de la Ley del ISSSTE, lo cual tendrá que ser ratificado por el Senado.   

El dictamen precisa que los servidores públicos del IMSS estarán obligados a observar, en el 
cumplimiento de sus obligaciones, el principio de buen trato en la prestación de los servicios y en la 
atención a los derechohabientes. 

"A pesar de que existen diversas reglas que establecen la obligatoriedad de los servidores públicos de 
dar una atención de calidad, con ética, calidez, buen trato, igualdad y sin discriminación, existen miles 
de denuncias de maltrato a derechohabientes por parte del personal médico y administrativo tanto del 
IMSS como del ISSSTE", expone el dictamen. 

A través de un comunicado de la Cámara de Diputados cita que datos de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH) en su sistema nacional de alerta de violación a los derechos humanos, el 
IMSS encabeza la lista de dependencias del gobierno con más quejas y en el periodo de enero a 
septiembre de 2021 tiene mil 950 y el ISSSTE le sigue con 712 quejas. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-avalan-reforma-imss-issste-den-trato-digno 
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Diputados aprueban reformas para que el IMSS e ISSSTE traten con 

amabilidad a los derechohabientes 

 

 

Con 475 votos,  la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad las reformas a los artículos 303 de la 

Ley del Seguro Social y 29 de la Ley del ISSTE, esto es para que el personal de ambas instituciones esté 

obligado a tratar con amabilidad a los derechohabientes. IMSS e ISSTE deberán implementar 

estrategias de capacitación en materia de ética y protocolos que aseguren una atención digna, tanto de 

la planta médica, como de la administrativa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKe5u%5Fnr1S%2DVPHQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

11515&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKe5u%5Fnr1S%2DVPHQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211515&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKe5u%5Fnr1S%2DVPHQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211515&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Diputados discutirán el próximo martes la ampliación de vacaciones 

de trabajadores. 

 

La Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados convocará a reunión extraordinaria el próximo 

martes para discutir el dictamen de la reforma que amplía de 6 a 12 días el periodo mínimo de 

vacaciones de los trabajadores en México al cumplir su primer año de antigüedad.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOreQvv%5FEdOisws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%211529&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOreQvv%5FEdOisws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211529&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOreQvv%5FEdOisws&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211529&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Invitan a los 500 diputados a rodada; pero solo asisten 16 

 

El sábado 3 se conmemora el día internacional de las personas con discapacidad. En la Cámara de 

Diputados se realizó una rodada sobre la avenida Congreso de La Unión, con personas en sillas de 

ruedas para sensibilizar a la población y que se legisle hacia la plena inclusión. Se invitó a los 500 

diputados a participar y para que experimentaran las difíciles condiciones de movilidad que tienen, 

pero solo participaron 16. “Me parecen muchos”, comentó Ciro.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMq3tPmVJOrXLUs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%211543&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMq3tPmVJOrXLUs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211543&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMq3tPmVJOrXLUs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211543&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Diputados celebran ‘rodada legislativa’ en apoyo a personas con 

discapacidad. 

 

‘Por cada curul, una vida independiente’, es el lema de está rodada legislativa que convocaba a 500 

legisladores tomar una silla de ruedas. Solo vimos a 2 legisladores en silla de ruedas, los organizadores 

del PT, Reginaldo Sandoval y una legisladora de Yucatán. Los legisladores no tomaron la silla de ruedas 

como era el reto para que sintieran lo que es circular con un bache, sin rampas en las banquetas, ese 

era el reto que los discapacitados lanzaban a los legisladores. 

 

https://drive.google.com/file/d/1k38fC2cfTvVjD_XxVPKgBqHaEbr4Jmpw/view  

https://drive.google.com/file/d/1k38fC2cfTvVjD_XxVPKgBqHaEbr4Jmpw/view
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista) 

 

Ahora sí, con mucho respeto,  ‘pinches  ’diputados son de quinta. Qué vergüenza, solo cinco de 500, el 

uno por ciento, dijo que sí participaba en una rodada de un kilómetro y medio, ¿y los otros? Qué falta 

de solidaridad, qué falta de empatía, qué rechazo… Luego nos echan discursos. Nada más hay que ver 

los spots de la Cámara de Diputados en la televisión y oírlos en la radio, que mienten como si esto 

fuera Dinamarca. Son una vergüenza que no hayan participado en esta rodada con estas personas con 

discapacidad”. 

https://drive.google.com/file/d/1lEydhgEPABNN3oIEOSAy0fOwzOX5dBai/view  

https://drive.google.com/file/d/1lEydhgEPABNN3oIEOSAy0fOwzOX5dBai/view
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La Cámara de Diputados conmemora el Día Internacional 
de las Personas con Discapacidad 

 
Con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, diputadas y diputados de Morena, 
PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión 
semipresencial de este día. 
La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) afirmó que las personas con discapacidad durante 
muchos años han vivido en el rezago, porque nunca se les tomó en cuenta. “El apoyo que hoy se da es 
un reconocimiento, no es una dádiva”. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107064/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputa
dos%20conmemora%20el%20D%C3%ADa%20Internacional%20de%20las%20Personas%20con%20Disc
apacidad/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107064/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20conmemora%20el%20D%C3%ADa%20Internacional%20de%20las%20Personas%20con%20Discapacidad/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107064/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20conmemora%20el%20D%C3%ADa%20Internacional%20de%20las%20Personas%20con%20Discapacidad/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107064/titulo,La%20C%C3%A1mara%20de%20Diputados%20conmemora%20el%20D%C3%ADa%20Internacional%20de%20las%20Personas%20con%20Discapacidad/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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No intervino Maru en el cambio de horario de Juárez: 
Adriana Terrazas 

 
Ante el atraso de horario en ciudad Juárez, la diputada Adriana Terrazas Porras quien también es 
presidenta del congreso en esta legislatura, señaló que la gobernadora del Estado María Eugenia Campos 
Galván, no tuvo nada que ver con la decisión anterior en cuanto al horario de ciudad Juárez. 
Y es que, ante el nuevo horario, la legisladora Federal morenista Andrea Chávez, señaló que Maru había 
tenido mucho que ver en cuanto al cambio de horario anterior, sin embargo, la congresista Terrazas 
señaló que fue un error de los diputados federales. 
 
https://laopcion.com.mx/local/no-intervino-maru-en-el-cambio-de-horario-de-juarez-adriana-terrazas-
20221201-409853.html 
 

https://laopcion.com.mx/local/no-intervino-maru-en-el-cambio-de-horario-de-juarez-adriana-terrazas-20221201-409853.html
https://laopcion.com.mx/local/no-intervino-maru-en-el-cambio-de-horario-de-juarez-adriana-terrazas-20221201-409853.html
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México investiga a dos militares por lavado de dinero 

Mexico investiga desde hace más de un año a dos militares de un área de contrataciones por presunto 
lavado de dinero de más de 200 millones de pesos (unos 10,5 millones de dólares), según dijo esta 
semana ante el congreso Roberto Salcedo, secretario de la Función Pública, el área de control interno 
del ejecutivo. 

Salcedo indicó que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) recibió una denuncia por parte de la 
unidad gubernamental especializada en investigaciones financieras y que el ejército abrió seis 
expedientes sobre este asunto. 

Hizo estas declaraciones en respuesta a preguntas de los parlamentarios durante una comparencia ante 
las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoria Superior de la 
Federación que tuvo lugar el martes. Explicó que el 30 abril 2021 se inició un proceso de responsabilidad 
administrativa por posibles faltas “graves” a dos servidores públicos del área de contrataciones. 

Salcedo, responsable de un órgano de control que solo abre procesos administrativos, dijo a los 
parlamentarios que no podía dar más información sobre las investigaciones por ser procesos en marcha. 
No explicó las circunstancias concretas en que se cometió el lavado de dinero. 

Agregó que la unidad de Asuntos Jurídicos de la Sedena presentó ante la justicia militar una denuncia 
contra de esos funcionarios. 

Este caso se había puesto de manifiesto en documentos filtrados en septiembre por el grupo de hackers 
Guacamaya, 10 terabytes de información que incluyen correos electrónicos de las fuerzas armadas de 
México y otros países de América Latina. El presidente mexicano confirmó la veracidad de tales 
documentos. 

La confirmación de este caso de presunto lavado de dinero tiene lugar en medio de las críticas por un 
aumento del poder de las fuerzas armadas a las que el presidente Andrés Manuel López Obrador no ha 
dejado de encargar nuevas labores desde que llegó al poder hace cuatro años. 

Ahora se encargan no solo de tareas de seguridad interior y policiales sino de la construcción de grandes 
infraestructuras, la gestión del nuevo aeropuerto de la capital, el control de las aduanas y los flujos 
migratorios, el cultivo de plantas o incluso de gestionar el turismo a unas islas donde hubo una colonia 
penitenciaria. 

El presidente defiende estas mayores atribuciones porque dice que los militares son más incorruptibles 
y aunque han surgido escándalos que involucran a miembros del ejército — como su presunta 
participación en la desaparición de 43 estudiantes en 2014 —, López Obrador mantiene que son casos 
aislados que no afectan al resto de la institución. 

México investiga a dos militares por lavado de dinero | AP News 

https://apnews.com/article/noticias-ca87159aef7ac00342c50653546a4ab2
https://apnews.com/article/noticias-ca87159aef7ac00342c50653546a4ab2
https://apnews.com/article/noticias-1acb7a2265a8f3dc7d1fec71093c8b4a
https://apnews.com/article/noticias-2abf35c3014ae1568cc99f762cec511f
https://apnews.com/article/acd3df138635e132ea743f59c1717f8b
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a la Prevención y Eliminación de la 

Discriminación” 

 
 

Boletín No.3270 

Concluye cuarta sesión del Taller “Introducción a la Prevención y Eliminación de la 

Discriminación” 

En el Taller “Introducción a la Prevención y Eliminación de la Discriminación”, la especialista Norma 

Lorena Cortés Loaeza consideró que, para eliminar la discriminación en las dependencias 

gubernamentales, es necesario realizar un diagnóstico por áreas, para saber qué pasa en cada 

una y a qué problemas se enfrentan, pues no se les puede tratar de forma homogénea.  

Durante la cuarta sesión del curso impulsado por la Unidad para la Igualdad de Género de la 

Cámara de Diputados, que dirige Yuriria García Núñez, aseguró que es muy complicado que, en 

una misma institución se tengan las mismas herramientas para identificar y evitar la 

discriminación.  

De ahí la importancia, dijo, de abordar estos temas con las y los funcionarios de la Cámara de 

Diputados, para conocer las diversas perspectivas; toda vez que, al ser de diferentes áreas, 

enfrentan problemáticas distintas. 
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“No es lo mismo estar en la puerta viendo quién entra y quién sale, que estar en una oficina 

leyendo documentos de contenidos discriminatorios e identificarlos”, subrayó.  

Señaló que la legislación no es suficiente para enfrentar los retos en esta materia, ya que la 

discriminación no se acaba por decreto. “Está prohibida, pero seguimos discriminando en todos 

lados, porque no ha permeado hacia una cultura”, añadió.  

Afirmó que esta conducta se da en todas las instituciones, públicas y privadas, porque no se ha 

logrado que los mecanismos normativos y de diagnóstico, capacitación y sensibilización, permeen 

estructuralmente.  

En la sesión de hoy, las y los participantes del taller identificaron los elementos que intervienen en 

los actos de discriminación, los cuales se pueden detectar al responderse las preguntas ¿Existe 

alguna acción u omisión no razonable?, ¿Hay un motivo o causa especifica?, y ¿Qué derecho 

humano se vulnera o se afecta? 
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En pleno debate sobre reforma electoral, Morena 
retomará el desafuero de Alito Moreno 

 
En medio del debate político por el rechazo del bloque opositor a la reforma electoral propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena adelantó que antes del 15 de diciembre habrá 
noticias sobre el juicio de desafuero contra Alejandro Moreno Cárdenas, líder del PRI, quien anunció 
públicamente el voto de la bancada tricolor en contra del dictamen. OPINIONES Sears Centro Histórico 
Compra al Instante Obtén Hasta 20% de Descuen tu Primer Día de Compras.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/246904/en-pleno-debate-sobre-reforma-electoral-morena-
retomara-el-desafuero-de-alito-mo 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/246904/en-pleno-debate-sobre-reforma-electoral-morena-retomara-el-desafuero-de-alito-mo
https://www.omnia.com.mx/noticia/246904/en-pleno-debate-sobre-reforma-electoral-morena-retomara-el-desafuero-de-alito-mo
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Subcomisión de Presupuesto con perspectiva de género 

avaló predictamen de reformas sobre el tema 

La Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública avaló el predictamen relativo a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de las leyes de Planeación, Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria y General de Contabilidad Gubernamental, para incorporar la perspectiva de género. 

 

https://hojaderutadigital.mx/subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero-avalo-predictamen-de-reformas-

sobre-el-tema/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero-avalo-predictamen-de-reformas-sobre-el-tema/
https://hojaderutadigital.mx/subcomision-de-presupuesto-con-perspectiva-de-genero-avalo-predictamen-de-reformas-sobre-el-tema/
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A pesar de que el gobierno afirmó que 
garantiza la atención de pacientes con VIH, 

María Clemente dijo “estamos peor que 
África” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante este dato, María Clemente cuestionó en el pleno sobre el tratamiento “¿cómo puede ser que en 

materia de acceso de tratamiento estemos peor que África?”. 

Con estos datos que ella brindó, pidió a los legisladores y al gobierno que se debe revisar el trabajo de 
la Secretaría de Salud y el IMSS, ya que “parece que no quieren ponerse de acuerdo en coordinarse 

la atención médica y el tratamiento contra el SIDA”. 

Sin embargo, el boletín que se lanzó por parte del gobierno mencionó que la titular de la SEDESA 
“Olivia López Arellano destacó que el programa de VIH de la ciudad está comprometido con los 
derechos y es de avanzada, mediante las Clínicas Condesa; ha consolidado una política pública de 
acceso a la atención y de prevención del VIH de forma gratuita y con el apoyo comunitario, que ha 

permitido alcanzar poblaciones altamente marginadas. 

A pesar de que el gobierno afirmó que garantiza la atención de pacientes con VIH, María Clemente dijo “estamos peor 

que África” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/a-pesar-de-que-el-gobierno-afirmo-que-garantiza-la-atencion-de-pacientes-con-vih-maria-clemente-dijo-estamos-peor-que-africa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/a-pesar-de-que-el-gobierno-afirmo-que-garantiza-la-atencion-de-pacientes-con-vih-maria-clemente-dijo-estamos-peor-que-africa/
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INE: Morena impugnará sanciones ante el TEPJF 
 

 Diputados de Morena anunciaron que interpondrán un recurso de impugnación ante la Sala Superior 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra las sanciones que les impuso el 
Instituto Nacional Electoral (INE) por irregularidades detectadas en sus informes anuales de ingresos y 
gastos de 2021. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/ine-morena-impugnara-sanciones-ante-el-tepjf-CY5441545 
 
 
 

https://vanguardia.com.mx/noticias/ine-morena-impugnara-sanciones-ante-el-tepjf-CY5441545
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Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de 
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Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género avaló predictamen de reformas sobre el tema 

• También ratificó su Plan Anual de Trabajo 2023 

La Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública avaló el 

predictamen relativo a la iniciativa con proyecto de decreto que reforma y adiciona diversas disposiciones de las leyes de 

Planeación, Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y General de Contabilidad Gubernamental, para 

incorporar la perspectiva de género.  

El documento, que busca modificar las fracciones I y II del artículo 17 de la Ley de Planeación, será aprobado por el pleno 

de la Comisión y tiene el objetivo de que las entidades paraestatales participen en la elaboración de los programas sectoriales 

e institucionales con perspectiva de género. 

También agrega un inciso c) a la fracción IV del artículo 34 de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, 

relativa a la reducción de las desigualdades entre mujeres y hombres. 
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Ello, para definir los criterios que las dependencias y entidades deberán observar respecto a la programación de los recursos 

destinados a programas y proyectos de inversión. 

La coordinadora de la subcomisión, diputada Laura Imelda Pérez Segura (Morena) pidió remitir el predictamen a la Junta 

Directiva de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, tras reconocer el esfuerzo para seguir el trabajo en favor de la 

perspectiva de género.  

“Estoy segura que el siguiente año, seguramente estaremos por cumplir cabalmente y superar el plan de trabajo que 

acabamos de aprobar”, afirmó.  

Plan Anual de Trabajo 

De igual modo, la subcomisión avaló su Plan Anual de Trabajo 2023, que contempla instalar mesas de diálogo en los 

primeros meses de 2023, con la finalidad de dar respuesta a las solicitudes de organizaciones de la sociedad civil y 

dependencias del Gobierno Federal para realizar mejoras en los programas presupuestarios del Anexo 13 del Presupuesto 

de Egresos de la Federación. 

Menciona que la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género convocará, a las y los diputados integrantes para 

el análisis, discusión y, en su caso, aprobación de los predictámenes turnados por la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública. 

Además, la Subcomisión se coordinará con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para realizar reuniones de trabajo, 

a fin de fortalecer el Anexo 13 “Erogaciones para la Igualdad entre Mujeres y Hombres”. 

Para el mes de enero se proyecta una reunión con la Subsecretaría de Egresos y a la Unidad de Política y Control 

Presupuestario de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para sostener un diálogo sobre el Anexo 13 “Erogaciones 

para la Igualdad entre Mujeres y Hombres” del Presupuesto de Egresos de la Federación. 

En febrero, se buscará convocar a dependencias y organizaciones para establecer una mesa de diálogo con el tema “Diseño 

del Programa para el Bienestar e Impulso a la Mujer Rural-INSPIRA”. 

Dicho programa buscará elevar el nivel de bienestar e ingreso de las mujeres rurales y campesinas del país, mediante el 

impulso de proyectos productivos, capitalización, financiamiento, capacitación, acompañamiento técnico, desarrollo de 

capacidades productivas, vinculación de los productos al mercado y fortalecimiento a las cadenas de valor. 

Para abril, sugieren convocar a dependencias y organizaciones para realizar la mesa de diálogo “Asignaciones 

Presupuestales en materia de Salud Materna, Sexual y Reproductiva de las Mujeres en México”. 
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La Subcomisión argumentó que es necesario impulsar acciones que reduzcan las brechas de desigualdad entre mujeres y 

hombres, de ahí que sea útil analizar las acciones y asignaciones presupuestales en la materia, así como puntualizar los retos 

que deben atenderse en materia de salud. 

En junio, plantean convocar a dependencias y organizaciones sociales para dialogar sobre las “Asignaciones Presupuestales 

del Programa de Apoyo para Refugios Especializados para Mujeres Víctimas de Violencia de Género sus Hijas e Hijos”. 

En tanto, para septiembre buscan convocar a las diputadas y los diputados integrantes de Subcomisión de Presupuesto con 

Perspectiva de Género, para presentar propuestas de modificación del Anexo 13 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de 

la Federación. 

Finalmente, en octubre sugieren convocar a la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género para redactar las 

Conclusiones obtenidas a través del ejercicio de Parlamento Abierto en materia de Presupuesto con Perspectiva de Género. 
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Comisión aprobó exhortar a estados a implementar 
acciones en favor de personas con discapacidad 

 
En reunión virtual, la Comisión de Protección Civil y Prevención de Desastres, presidida por la diputada 
Ana María Balderas Trejo (PAN), aprobó por unanimidad de 17 votos, el dictamen a la proposición con 
punto de acuerdo para exhortar a las entidades federativas a implementar acciones en favor de personas 
con discapacidad. 
El dictamen avalado con modificaciones cita: La Cámara de Diputados exhorta a los titulares de las 
Unidades de Protección Civil de las 32 entidades federativas, a que antes, durante y después de una 
emergencia, consideren la Norma Oficial Mexicana NOM-008-SEGOB-2015, en su campo de aplicación, 
que se refiere a las personas con discapacidad, acciones de prevención y condiciones de seguridad en 
materia de protección civil, en situación de emergencia o desastre. 
 
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107063/titulo,Comisi%C3%B3n+aprob%C3%B3+exhor
tar+a+estados+a+implementar+acciones+en+favor+de+personas+con+discapacidad/ 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107063/titulo,Comisi%C3%B3n+aprob%C3%B3+exhortar+a+estados+a+implementar+acciones+en+favor+de+personas+con+discapacidad/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,107063/titulo,Comisi%C3%B3n+aprob%C3%B3+exhortar+a+estados+a+implementar+acciones+en+favor+de+personas+con+discapacidad/
https://www.eldiariovision.com.mx/
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Aprueban propuesta del diputado Priista Javier Casique 

para armonizar la Ley De Protección Civil 

El diputado federal Javier Casique presentó una iniciativa a fin de armonizar la Ley General de 

Protección Civil, de conformidad con lo establecido en el Decreto publicado en el Diario Oficial de la 

Federación el 30 de noviembre de 2018. Y es que hizo énfasis en el tema de que actualmente esta Ley 

NO contempla a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana como la responsable de la 

protección civil nacional y, por otro lado, la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal SÍ le 

confiere esta responsabilidad. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-propuesta-del-diputado-priista-javier-casique-para-armonizar-la-ley-de-proteccion-civil/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueban-propuesta-del-diputado-priista-javier-casique-para-armonizar-la-ley-de-proteccion-civil/
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PRI de SLP negó tener fracturas internas, 
pese a procedimientos contra Alito Moreno 

y Carolina Viggiano 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los conflictos al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI) siguen estando vigentes 
en algunas entidades; sin embargo, el dirigente local en San Luis Potosí, Elías Pesina Rodríguez, 
negó rotundamente que exista alguna fractura interna, por lo que sentenció que el camino del 
instituto se fortalece día a día en las entidades. 

Durante una conferencia de prensa improvisada, el priista apuntó que, pese a que no habrá 
comicios en la entidad durante el 2023, el principal objetivo que tiene al frente del instituto 
es apoyar en la coordinación de trabajos para las elecciones de Coahuila y el Estado de 
México, incluso si se decide ir en coalición con el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD). 

Su postura se dio después de que se avivaron los rumores de conflictos internos, luego de que 
militantes del estado presentaron una denuncia contra la Alejandro Alito Moreno Cárdenas y 
Carolina Viggiano por presuntas irregularidades durante la conformación del VIII Consejo Político 
Nacional (CPN) ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

PRI de SLP negó tener fracturas internas, pese a procedimientos contra Alito Moreno y Carolina Viggiano - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/ruptura-en-el-pri-militantes-de-slp-denunciaron-ante-el-tribunal-electoral-a-alito-moreno-y-carolina-viggiano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/28/ruptura-en-el-pri-militantes-de-slp-denunciaron-ante-el-tribunal-electoral-a-alito-moreno-y-carolina-viggiano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/01/pri-de-slp-nego-tener-fracturas-internas-pese-a-procedimientos-contra-alito-moreno-y-carolina-viggiano/
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Diputadas y diputados realizan la “Rodada 
Legislativa: Por cada curul, una nueva vida 

independiente” 

 
 

Entregan 500 sillas de ruedas a igual número de personas con discapacidad 

Boletín No. 3272 

Diputadas y diputados realizan la “Rodada Legislativa: Por cada curul, una nueva vida independiente” 

• Entregan 500 sillas de ruedas a igual número de personas con discapacidad 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura, encabezó la "Rodada Legislativa: 

Por cada curul, una nueva vida independiente”, que consistió en recorrer en silla de ruedas junto con personas con 

discapacidad, cerca de un kilómetro sobre la avenida Congreso de la Unión, hasta llegar al Palacio Legislativo de San 

Lázaro, en el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad. 

El legislador afirmó que este ejercicio es inédito y se hace para sensibilizar a las personas, porque "requerimos que las y los 

diputados seamos incluyentes y hagamos política pública para personas con discapacidad". 

Evento histórico en el Palacio Legislativo de San Lázaro 

En su intervención, durante el acto en el que la Cámara de Diputados entregó 500 sillas a igual número de personas con 

discapacidad, Sandoval Flores señaló que este evento es histórico y se enmarca en el humanismo y no se vincula con temas 

de partidos e ideologías. 
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“Queremos ayudar en términos reales y prácticos, donde el Poder Legislativo se involucre de verdad con las personas con 

discapacidad motriz, sobre todo en esta LXV Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad”, aseguró. 

Sandoval Flores hizo votos para que cada año se replique este tipo de apoyo a la población que lo requiere, no sólo en la 

Cámara de Diputados, sino en las entidades federativas, municipios y congresos locales.  

No es dádiva que se pierde, sino inversión y apoyo 

En el evento, el fundador de la organización “Vida Independiente México”, Santiago Velázquez Duarte, agradeció la 

apertura de las y los diputados de la LXV Legislatura por impulsar la entrega de sillas de ruedas, a través de un convenio 

de colaboración. 

“No es una dádiva que se pierde, sino una inversión y apoyo que se recuperará vía impuestos, porque los jóvenes, mujeres 

y hombres beneficiarios trabajarán y pagarán sus impuestos. Significará para ellos y sus familias salud, amor y gratitud”, 

aseguró. 

Conminó a seguir apoyando a los 8 millones de mexicanos que tienen algún tipo de discapacidad. Con la entrega de estas 

sillas de ruedas se transforman vidas, agregó. 
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Importante, promover trato igualitario a personas con VIH 
y garantizar pleno respeto a sus derechos humanos: Juan 

Carlos Natale 
 

El diputado Juan Carlos Natale López (PVEM) señaló la importancia de promover un trato igualitario hacia 
las personas que viven con VIH y garantizar el plano respeto a sus derechos humanos. 
 
https://efekto10.com/importante-promover-trato-igualitario-a-personas-con-vih-y-garantizar-pleno-
respeto-a-sus-derechos-humanos-juan-carlos-natale/ 

https://efekto10.com/importante-promover-trato-igualitario-a-personas-con-vih-y-garantizar-pleno-respeto-a-sus-derechos-humanos-juan-carlos-natale/
https://efekto10.com/importante-promover-trato-igualitario-a-personas-con-vih-y-garantizar-pleno-respeto-a-sus-derechos-humanos-juan-carlos-natale/
https://efekto10.com/importante-promover-trato-igualitario-a-personas-con-vih-y-garantizar-pleno-respeto-a-sus-derechos-humanos-juan-carlos-natale/
https://efekto10.com/
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Aumentarán ingresos sin más impuestos 
 

“Un presupuesto balanceado, responsable y que permitirá solventar las deficiencias que dejó la 
administración anterior presentará hoy el Gobierno del Estado, e incluye un incremento del 13 por ciento 
en ingresos propios, sin que se hayan aplicado nuevos impuestos”, dijo ayer la gobernadora Maru 
Campos. 
La mandataria expresó que del incremento del 13 por ciento, alrededor del 25 por ciento será destinado 
a labores de seguridad y otra parte va para el área de la Salud, así como a Desarrollo Social, por lo que 
se dijo satisfecha del trabajo que realizó la Secretaría de Hacienda para diseñar un presupuesto que viene 
a atender las necesidades más apremiantes del Estado. 
 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/aumentaran-ingresos-sin-mas-impuestos-20221201-
1998698.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/aumentaran-ingresos-sin-mas-impuestos-20221201-1998698.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/aumentaran-ingresos-sin-mas-impuestos-20221201-1998698.html
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No son mis papás, yo no le pido permiso a nadie: responde 

Samuel García a diputados 

 

El gobernador Samuel García Sepúlveda respondió que los diputados locales no son sus papás, en el 
contexto de la reforma propuesta en el Congreso local, donde se establece que tenga que pedirles 
un permiso cada que quiera viajar fuera del país. Lo anterior, luego de que los legisladores locales 
aprobaran ayer, en primera vuelta, dichas reformas a la Constitución. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-papas-responde-samuel-garcia-permiso 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/samuel-garcia
https://www.milenio.com/politica/diputados-papas-responde-samuel-garcia-permiso
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‘Que nada ni nadie divida a Coahuila’ llama Miguel 
Riquelme a mantener la unidad de cara al 2023, en su 

Quinto Informe 
 

En su Quinto Informe de Gobierno, el gobernador Miguel Riquelme hizo un llamado a la unidad de cara 
al proceso electoral de 2023, al considerar que se debe mantener la ruta trazada. 
“Los logros son de todos, son de la gente coahuilense que demuestra día con día que el futuro próspero 
sólo se alcanza con esfuerzo constante, que los buenos resultados no nos fueron regalados, los ganamos 
a pulso. 
 
https://vanguardia.com.mx/coahuila/que-nada-ni-nadie-divida-a-coahuila-llama-miguel-riquelme-a-
mantener-la-unidad-de-cara-al-2023-en-su-quinto-informe-CA5442488 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://coahuila.gob.mx/directorio/semblanza_dependencia/51d48268b3ed87e92700016d
https://vanguardia.com.mx/coahuila/que-nada-ni-nadie-divida-a-coahuila-llama-miguel-riquelme-a-mantener-la-unidad-de-cara-al-2023-en-su-quinto-informe-CA5442488
https://vanguardia.com.mx/coahuila/que-nada-ni-nadie-divida-a-coahuila-llama-miguel-riquelme-a-mantener-la-unidad-de-cara-al-2023-en-su-quinto-informe-CA5442488
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Por inseguridad, seis municipios en clases virtuales 
 

Ante los problemas de seguridad, en Monte Escobedo, Jerez de García Salinas, Tepetongo, Villanueva, 
Joaquín Amaro y Susticacán no son constantes las clases presenciales y se han impartido de manera 
virtual,  informó Martha Lidia Rodríguez Barragán, jefa de la Región Educativa 8. 
“Los casos más recientes son las comunidades El Chiquihuite, en Suticacán; y El Durazno en Jerez, donde 
los estudiantes de educación básica toman clases a distancia hasta que existan las condiciones para el 
regreso a las aulas”, informó la funcionaria. 
 
https://ntrzacatecas.com/?p=1612 
 
 
 

https://ntrzacatecas.com/?p=1612
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Michoacán vigila 52 mil huertas de aguacate para 
protegerlas del crimen organizado 

 
Actualmente el Gobierno de Michoacán apoya en materia de seguridad en 52 mil huertas de aguacate 
en 46 municipios con aval exportador hacia Estados Unidos; también se pondera el tema de la 
regularización de trabajadores del sector. 
Así lo confirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien este martes se reunió con Timothy Dumas, 
ministro consejero de Seguridad para la Embajada Americana en México, a quien le refrendó el 
compromiso de su administración para salvaguardar la integridad de los inspectores americanos que 
participan en esta cadena productiva. 
 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/actividad-economica/michoacan-vigila-52-mil-
huertas-de-aguacate-para-protegerlas-del-crimen-organizado/ 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/actividad-economica/michoacan-vigila-52-mil-huertas-de-aguacate-para-protegerlas-del-crimen-organizado/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/economia/actividad-economica/michoacan-vigila-52-mil-huertas-de-aguacate-para-protegerlas-del-crimen-organizado/
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Tren Maya, con los estudios de impacto ambiental aprobados por Semarnat: 

Albores 

 

 Ante los cuestionamientos de la oposición, la secretaria de Medio Ambiente federal, María Luisa 

Albores, afirmó que los núcleos agrarios por donde cruza el Tren Maya ven como una virtud el 

proyecto. Al comparecer ante la Comisión de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cambio Climático 

del Senado, afirmó que todos los tramos del Tren Maya cuentan con estudios de impacto ambiental 

autorizados en los que se prevén acciones para resguardar las 18 áreas naturales protegidas por los 

que cruza la obra. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKZp4MxKeY4bUTQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211526&parId=75

F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKZp4MxKeY4bUTQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211526&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKZp4MxKeY4bUTQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211526&parId=75F18D3264FEE48F%211513&o=OneUp
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Ayer, por la madrugada, el político de Zacatecas, llegó al país, luego de encabezar delegación 

mexicana en XVI Reunión Interparlamentaria México, España, en la ciudad capital de la península  

ibérica; descansó unas horas y, de inmediato, se incorporó a sus labores legislativas. 

Desde luego, hay que decirlo, su presencia, enseguida se nota en la cámara de Senadores y en el 

escenario de la política nacional. 

El senador, habló y expuso en conferencia de prensa que ofreció, vía digital, del viaje de trabajo que 

realizó, en el cual, el diputado Santiago Creel Miranda, llevó representación por Cámara de 

Diputados, encuentro en el que, pluralidad del país, se expresó ante senadores y diputados 

españoles. 

El sábado pasado, él y el legislador panista, ofrecieron conferencia de prensa en Madrid, en la que 

el coordinador del grupo mayor en el Senado, anuncio que hará gira nacional, mesas en las que 

impulsará la reconciliación del país, entre todos los sectores, tesis que, agradó al diputado Creel, 

quien añadió otro término a la propuesta monrealista: el diálogo. 

Es verdad, diálogo y reconciliación, es lo que urge a la nación, entre todos los mexicanos, los sectores 

y nuestra clase política. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

RICARDO MONREAL: “RECONCILIACIÓN, ES CON TODOS, INCLUYE MORENA”; IGNACIO MIER: 

“EN CUALQUIER MOMENTO”, EL PLAN “B” 
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En ese sentido, por el diálogo y reconciliación, ambos políticos, disímbolos, unen pensamiento y 

acción política, para permear ese propósito. 

-“Esa es mi lucha, la de muchos mexicanos que se han expresado o que han expresado su 

coincidencia en que la reconciliación es una condición trascendente para que el país, pueda avanzar 

en unidad, en concordia”, define el ex gobernador de Zacatecas. 

-“No más polarización, menos odio; no mas resentimientos, menos descalificaciones”, defiende. 

-“Porque alentar el encono, es  abonar a la confrontación insalvable de unos contra otros”, critica. 

Todas las voces en este país, todos los sectores, públicos y  privados, señala Ricardo Monreal Ávila, 

necesitan unirse, sumar fortalezas. Que la reconciliación sea entre todos los ciudadanos. 

-“Todos debemos sumarle fuerza, estar en el objetivo de que haya menos encono, menos 

polarización, menos crispación social, porque estoy preocupado, porque después de este tipo de 

expresiones, históricamente  nos demuestran que viene la violencia y, eso, sería muy lamentable, 

en cualquiera de sus expresiones; es indeseable”, arenga. 

Tajante, puntualiza que la reconciliación debe ser con y entre todos, incluye militancia de Morena, 

contexto en el que el también presidente en Junta de Coordinación Política, expone: “no estoy 

luchando contra el partido, más bien lucho porque las decisiones que toma el partido, se 

democraticen. Yo no voy a luchar contra los militantes del partido”. 

-“Por eso a la militancia de Morena, lo único que les puedo decir es que  mi lucha es por los principios 

y que lo único que deseo es la democratización del partido”. 

Con dedicatoria para muchos actores políticos de Morena, Ricardo Monreal, reiteró: 

-“No soy coro de incondicionales, no debe de ser; ni tampoco partidario del pensamiento universal 

único porque esa fue nuestra lucha y no le falto al respeto a nadie por pensar de esa manera”. 
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Blanco de “guerra sucia”, “periodicazos”, “fuego amigo”, “politiquería” y “politiporquería”, el 

legislador, exhorta: 

-“Estoy luchando y le pido a la militancia no haga caso de este clima de hostilidad, porque no lo 

merezco, porque en política, uno de los pecados más graves, es precisamente la ingratitud y yo no 

he sido otra cosa sino fundador, defensor y constructor de este movimiento que ahora ha ganado 

la Presidencia de la República, 22 estados, Congresos locales y es una fuerza política poderosa”. 

Así explica su tesis de reconciliación nacional: 

-“Debe ser un ejercicio más amplio, que incluya a la sociedad civil, a los sectores. Se trata de 

encontrar formas de acercamiento que nos permitan reducir la polarización y avanzar en una 

sociedad más unidad y más plural”. 

-“Me siento en plenitud de mi lucidez, aspiro a darle cohesión social al país, a ser un Presidente de 

la reconciliación nacional; aspiro a que México crezca en unidad, en lo fundamental, aunque 

tengamos diferencias y aunque haya ideologías distintas o puntos de vista distintos, estar unidos en 

lo fundamental. Yo sí creo en eso”. 

Sin ambages, añade: 

-“La reconciliación es con todos, incluyendo con mi partido, en efecto, pero es con todos”. 

Sin mencionar nombres, hace alusión a los agravios, insultos, que los adversarios, hacen contra el 

presidente López Obrador en sus viajes o a bordo del avión que realiza vuelo comercial; o grosería 

que hicieron al canciller Marcelo Ebrard, durante la marcha dominical que convocó su jefe: 

-“Pero a mí, no me gusta la polarización, de verdad, se los digo, con toda honradez, porque el rato 

va a ser imposible la convivencia y la cohesión social. Al rato, en el restaurante, van a insular; en la 

calle, te van a agredir; en el vuelo, a lastimar; en tus viajes cotidianos en vehículo, te pueden agredir, 
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insultar, escupir. No quiero que lleguemos a eso, es la etapa más virulenta que pudiéramos nosotros 

experimentar”. 

Más puntual, con dedicatoria para Layda Sansores San Román, Claudia Sheinbaum, añade: 

-“No creo en eso no creo que el encono, el pleito, el rencor, la descalificación, sean claves de éxito 

político, incluso electoral, no creo que sea sí. Y tarde que temprano tenemos que dar paso a este 

proceso de respeto, de tolerancia, de reconciliación”. 

“Por si las moscas”, Ricardo Monreal Ávila, aclara apoyo que recibió del presidente de los diputados, 

Santiago Creel Miranda, en su tesis de reconciliación nacional: 

 -“No hay ninguna definición al respecto, que simplemente él lo planteó y que yo, lo respeté y salude 

que coincidiera”. 

-“Pero no hay planes ni fechas, ni nada y que yo consideré que era importante un ejercicio más 

amplio en donde estuviera la sociedad civil y que platicáramos sobre el concepto de reconciliación 

nacional”. 

¿Así o más claro? 

¿Eh? 

 

 

EN EL CHACALEO 

La presencia del senador Monreal, se siente: ayer en su primera conferencia que ofrece al regresar 

de Madrid, España, donde encabezó delegación mexicana en XVI Reunión Interparlamentaria con 

ese país, ofreció parte de lo que sería la reforma del presidente López Obrador en el plan “B” que 

tiene, en materia electoral, asunto que está por recibirse como iniciativa  en Cámara de Diputados… 
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Propuesta que  alista el grupo mayor en San Lázaro: la fusión de direcciones generales del INE, 

dirección de Educación Cívica y Organización, para ahorrar recursos, es tema en el que el político de 

Zacatecas, alerta si los promoventes, estiman cantidad de recursos por ahorrar con esa pretensión, 

y que no afecte a la base de trabajadores, ni despidos porque es personal que se capacitó por 

muchos años, en el órgano electoral…  Otra propuesta en materia electoral de leyes secundarias, 

que el padrón electoral, no sea el INE, ni la dirección del Instituto, del Registro, sino que sea el 

Registro Nacional de Población, el que tenga ese instrumento fundamental… Que la Unidad de 

Fiscalización, la designe Cámara de Diputados, que no se nombre por el árbitro electoral… Reformas 

a los Oples en los estados, que también fusionen direcciones y reduzcan su costo operativo… En el 

asunto de prerrogativas y acceso a medios, ampliar hasta un minuto, spots partidistas, que dejen 

de ser entre 20 y 30 segundos… Monreal recordó un asunto que se eliminó en una reforma 

constitucional, y es el de “la cláusula de vida eterna”, que a través de los convenios de coalición, los 

partidos mayoritarios, transferían votos a los partidos coaligados. “Creo, se está retomando esa 

posibilidad. Es un planteamiento de algunos partidos que quizá fue lo que motivó que no se llevara 

a cabo la última votación en la Cámara de Diputados”… Ayer, otro coordinador de grupo mayor, 

Ignacio Mier, en San Lázaro, perfiló que está por conocerse el plan “B”… El legislador de 

Tecamachalco, Puebla, refirió en entrevista, que el asunto de retirar fuero a “el tal amlito”, es un 

proceso  de características jurisdiccionales que tiene tiempos y uno de los tiempos de las etapas del 

proceso es que, a más tardar el 15 de diciembre, los integrantes de la Sección Instructora, deben 

solicitar pasar a la siguiente etapa. “Una vez que ya conocieron el expediente, viene la etapa de 

alegatos en la que tanto la Fiscalía de Campeche, como la defensa del diputado Moreno, tendrán 

que presentar todos aquellos argumentos y recursos que consideren necesarios”… Para que no vaya 

pensar mal el diputado Rafael Alejandro Moreno Cárdenas que lo que sigue en su proceso de 

desafuero es porque niega apoyo a reforma electoral constitucional, el coordinador del grupo mayor 

en San Lázaro, aclara: “así está, son tiempos que están establecidos. Yo lo dije desde el principio. Lo 

mismo le pasó a los otros cuatro casos de Declaración de Procedencia que se hicieron el año pasado, 

exactamente igual”. ¡Zas!... En materia de seguridad púbica, social, económica, el senador Damián 

Zepeda Vidales, afirmó que el gobierno del presidente López Obrador en 4 años, esta “reprobado”… 

El dirigente nacional panista, Marko Cortés, dijo que el país, perdió 4 años, por las ocurrencias del 

Presidente, falsas promesas y excusas… Ilusos en el gobierno federal, cando ponderan aumento 

salarial para el 2023… Así paguen mil pesos las 8 horas de trabajo, al día siguiente, la gasolina tendría 

un precio promedio de 40 pesos; las tortillas, más de 30 pesos kilo; transporte público, cobraría 20 

pesos el pasaje mínimo; la carne, 300 pesos kilo; el huevo, 60 pesos kilo, limones y aguacate, hasta 

100 esos kilo, etc… Por qué no mejor anunciar un estricto, severo control de precios, una real y 
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auténtica política de combate a brutal, criminal inflación desde el Banco de México y secretaría de 

Hacienda, una mejor colaboración entre el gabinete agropecuario y los hombres del campo, para 

que frutas y verduras, lleguen a buen precio en las Centrales de Abasto que tiene el país, mercados 

y tianguis… Por qué no mejor ejercer diálogo y acuerdos entre el gobierno federal y los hombres de 

la iniciativa privada, para crear más empleos, mejor pagados o por qué no firman convenios con los 

empresarios del pan, para que el producto básico, llegue a la mesa de los mexicanos, a mejores 

precios, cuando hoy, un bolillo cuesta entre 2 pesos, cincuenta centavos y 3 pesos; una concha, 

entre 9 y 10 pesos… No entendemos jolgorio gubernamental, por aumento salarial, cuando hemos 

dicho en este espacio que así aumenten pensión a los adultos mayores, precario ingreso cada dos 

meses, se pulveriza cuando los beneficiarios, adquieren productos de la canasta básica… ¡Viva 

México ¡ ¡Viva!... Rogamos a Dios, que una tragedia mayor a la del año pasado, en Línea 12 del 

Metro, no se repita en ninguna otra ruta del Sistema de Transporte Colectivo, toda vez que, en redes 

sociales y medios de comunicación, se transmiten percances, accidentes o fallas en ese medio de 

transporte que heredó a CDMX, al gobierno que presidió Gustavo Díaz Ordaz, sí, hay que decirlo, 

porque así fue, y “de Luis Echeverría hasta 1997”, el mantenimiento, no se hizo de manera 

preventiva en el Metro… “De ese año para acá”, empezaron los accidentes. ¡Cuidado!... Señalamos 

ese año, porque desde entonces, el PRD, hoy Morena, gobierna la capital del país... Esos recursos 

públicos que gastan mediáticamente para ofrecer pan y circo en las plazas capitalinas, mejor que lo 

inviertan en mantenimiento preventivo y correctivo en el Metro, millones de usuarios se lo 

agradecerán a Claudia Sheinbaum… De no ser así, millones se lo reclamarán y cobrarán a la jefa del 

gobierno en CDMX, en las elecciones federales de junio 2024, si es que “Es Claudia”... En redes 

sociales, circula “guerra sucia”, contra la jefa del gobierno capitalino, cuando denotan que su futuro 

esposo, en segundo matrimonio, tiene vínculos con la delincuencia… ¿Verdad que tiene razón 

Ricardo Monreal Ávila, cuando impulsa reconciliación nacional para poner fin al odio, rencor, 

“guerra sucia”, agresiones, insultos, falsas noticias?... No es casual que la dirigencia priista, fustigue 

polarización que impulsa el gobierno federal, desde Morena, lo cual, no permite construir acuerdos 

que necesita el país para crecer… Lo prioritario, resalta el CEN del PRI, es la búsqueda de acuerdos 

para atender temas económicos, en materia de seguridad, salud y educación, “en los que México 

demanda respuestas, más que enfrascarnos en un debate sobre instituciones que son las más 

confiables para la ciudadanía”… En tuit, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, resalta que un 

Presidente de la República, podría llegar desde el sureste… Como sabemos el ex presidente en mesa 

directiva, “se la juega”, con Adán Augusto López Hernández… Corre el tiempo y quedan ¡13! días 

para que Morena y el bloque opositor, incluye MC,, lleven a cabo política, mucha política, para que 

haya consenso en reforma electoral a Leyes secundarias, sin que haya victorias o derrotas… Clausura 



 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

02/12/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

del actual periodo ordinario de sesiones en el Poder Legislativo, está a la vuelta de la esquina… ¡Sí 

se puede!, diría Roberto Madrazo, cuando esta arenga en el PRI, y el término, “aplausómetro”, se 

incorporó a la jerga de la actividad político-electoral del país. Así, como el “voto por voto”, “casilla 

por casilla”, de Andrés Manuel López Obrador, en el PRD, hoy, Morena…www.los3poderes.com... 

juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     

 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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¿Monreal o Santiago? 

Columnas viernes 02 de diciembre de 2022 - 

En España, mucha platica tuvieron el senador Ricardo Monreal, de Morena, y Santiago Creel, presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, al viajar a la reunión interparlamentaria en aquel país, 

ambos personajes con aspiraciones presidenciales. 

Santiago le expresó que la oposición lo espera con los brazos abiertos, ante las inconformidades con su 

partido; pero, sobre todo, con el mismo Andrés Manuel López Obrador. 

Monreal sabe que Obrador no lo quiere, se lo ha hecho saber en varios momentos desde las conferencias 

mañaneras y, por lo mismo, muchos morenistas y sus seguidores tampoco. 

Ante ello, hizo bien en irse a España y no ir a la marcha del domingo encabezada por el mandatario federal, 

en la que los abucheos y descalificaciones a su persona fueron la constante. 

Aquí lo interesante será saber en el acuerdo Creel-Monreal, quién sería el candidato. 

Monreal ahora está en una posición privilegiada, puede quedarse o irse, pero quizás le reditúe más irse; sin 

embargo, por ahora ha decidido quedarse y esperar y mantener en vilo a ambos bandos. 

Refuerzan seguridad 

Y Sepa la Bola… pero en el último mes de 2022, México, ya lo vimos, entró en un proceso de 

reforzamiento de los sistemas de seguridad mediante el esquema de militarización, todo a través de la 

coordinación con los cuerpos estatales y municipales de policías para prevenir los embates de la 

delincuencia común y del crimen organizado. 

En todos aquellos puntos donde se han dado brotes de violencia e inseguridad, la Guardia Nacional, el 

Ejército Mexicano y la Armada, han hecho presencia para capturar a los principales generadores de 

violencia, que mantienen controles regionales en diversas plazas del país. 

https://www.contrareplica.mx/opinion
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Recientemente, en Ciudad de México apareció un video supuestamente de la Familia Michoacana, con 

hombres armados y hablando un estilo muy de Tierra Caliente, en el que hace patente su presencia en la 

alcaldía de Milpa Alta, lo que derivó en la movilización de los cuerpos de inteligencia y de seguridad 

nacional, junto con corporaciones de la capital mexicana. 

Lo mismo sucede en otras latitudes como Tamaulipas, Coahuila, Nuevo León, Guanajuato, y otros estados 

del país como Jalisco, Michoacán y Querétaro, donde el crimen organizado continúa desafiando al Estado 

Mexicano. 

Ante esa situación, la estrategia, similar a anteriores administraciones, es la movilización de tropas 

militares, cuya misión es reforzar los esquemas de seguridad, proteger a la población civil y detener a los 

“generadores de violencia”, que en muchos casos han rebasado a los gobiernos estatales y municipales. 

El caso más ejemplar es el de San Miguel Totolapan, en el Estado de Guerrero, donde el crimen organizado 

acribilló al presidente municipal, Conrado Mendoza, a su antecesor y a 18 personas más, en un acto 

criminal, que hasta el momento no ha sido resuelto. 

La presencia de las fuerzas federales no significa que los casos sean esclarecidos de la noche a la mañana y 

que los crímenes no cesen, pero en buena medida es un recurso de las autoridades para cumplir 

mediáticamente con ajustes al reforzamiento de la seguridad, que se hacen palpables a través de imágenes 

en medios de comunicación. 

A pesar de que la Sedena justifica la presencia de sus elementos de la Guardia Nacional así como de la 

Armada en ciertas localidades, para disminuir los índices delictivos, no ha sido del todo eficaz, ya que la 

violencia y los casos se repiten una y otra vez, y el esquema ya planteado en administraciones anteriores se 

convirtió en el denominado juego “del gato y ratón”. 

Salomón Jara dijo que hará realidad “el sueño por el que nuestro pueblo ha luchado: convertir a Oaxaca en 

tierra de bienestar, justicia y desarrollo. No mentir, no robar y no traicionar al pueblo, esos son mis 

compromisos y mis ideales; nosotros no venimos a robar, venimos a servir”. 

Al rendir protesta como mandatario estatal, hizo hincapié en que se trabajará para reivindicar el trabajo del 

Gobierno del Estado, ya que recibe un Oaxaca en ruinas, con obras mal hechas y sin terminar. “Ahora el 

gobierno no estará al servicio de las élites, ni de ninguna familia. No permitiremos que sigan viniendo de 

otros lugares a aprovecharse de la bondad de nuestro pueblo”. 

Asimismo, el mandatario estatal recibió el bastón de mando por parte del tatamandón de San Pedro 

Jicayán, en representación de los tatamandones del estado; de igual manera, curanderas tradicionales de 

Huautla de Jiménez le realizaron una limpia con copal como símbolo de purificación del alma. 

En presencia de la Secretaria de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya, quien acudió con la 

representación del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador; del presidente de Morena, 

Mario Delgado; de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum y de gobernadores, 
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diputados y senadores de diversos estados, Jara Cruz también realizó la presentación de la marca oficial del 

Gobierno del Estado de Oaxaca, como un pueblo que transforma su historia. 

Finalmente, una vez emitido su discurso a la sociedad oaxaqueña, Salomón Jara Cruz encabezó una 

calenda por las principales calles y avenidas de la ciudad para ingresar por la puerta principal del Palacio 

de Gobierno, como muestra de orden y legalidad desde el primer día de su administración, así como un 

acto de justicia social, debido a que la presencia de oaxaqueñas y oaxaqueños provenientes de las ochos 

regiones, reflejó el respaldo y aceptación a su investidura después de un sexenio caracterizado por la 

omisión, abandono y despojo a las comunidades. 

https://www.contrareplica.mx/nota--Monreal-o-Santiago-202211224  
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Columnas / FTOT marcha con el Presidente 
 

escupen a Ebrard. algo que también se vio en la marcha, es que al secretario de relaciones exteriores lo 
escupieron se vio en televisión. 
presidenciables. en la marcha se vieron de cerca al presidente adán, Claudia y Marcelo. 
Monreal se va, se va. el senador Ricardo Monreal en conferencia de prensa en Madrid estuvo flanqueado 
por Santiago Creel del pan y miguel a. mancera del PRD ahí dijo que puede irse a la oposición. 
Notario internacional. El fedatario Jorge Pérez Alonso asistirá al congreso internacional de Fedatarios 
este mes, en Cancún, dejará el liderazgo el 31 de Dic. 
 
https://www.tabascohoy.com/ftot-marcha-con-el-presidente/ 
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Vivienda y Política Urbana, otro 
Desastre 

 

 Por Gabriel Quadri de la Torre Jueves 01 de Diciembre de 2022 - 23:26 

Hacer vivienda es hacer ciudad. Y hacer ciudades competitivas, prósperas, con baja 
huella ecológica, eficientes y con alta calidad de vida debe ser una de las prioridades en 
México, país, cada vez más urbano. (Casi el 80% de la población vive en ciudades). Esto 
exige una doctrina de vivienda enlazada a las políticas urbanas, que garantice el derecho 
a la ciudad: o sea, a la educación, cultura, esparcimiento, convivencia e integración social, 
en zonas céntricas de las urbes, o apenas adyacentes, con los servicios públicos 
esenciales. Sólo viviendas construidas en el contexto de ciudades densas, verticales y 
con una buena dotación de espacios públicos y áreas verdes y de transporte público 
serán capaces, así, de asegurar el derecho a la ciudad. Nada peor que viviendas de 
interés social localizadas en palomares anodinos en áreas exo-urbanas con muy bajo 
precio de la tierra, y lejanas a la propia ciudad, donde el transporte se convierte en un 
pesado fardo económico, social, personal, familiar, para el desempeño profesional de los 
trabajadores, y para la competitividad de las empresas. El precio del suelo es más bajo 
entre más distante se encuentre de la ciudad, lo que hace a las casas de interés social 
hipotecariamente más accesibles para los trabajadores, sin contar la carencia o 
precariedad de servicios públicos. No obstante, muchas de ellas son abandonados por las 
propias familias por invivibles, convirtiéndose en guaridas de delincuentes. En este 
escenario, la política de vivienda ha sido la fuerza que ha moldeado la dinámica de 
expansión de las ciudades de México. En los últimos 40 años han multiplicado varias 
veces su extensión territorial, mientras que su población ha crecido mucho menos. La 
consecuencia es cada día menor densidad, más dispersión, y una estructura urbana que 
impide servicios de calidad y transporte público eficiente. Se impone de esta forma, para 
quienes pueden, la movilidad basada en autos privados. Se desvirtúa la estructura modal 
del transporte, sube exponencialmente el número de viajes en auto privado, y el consumo 
de combustibles, mientras que la huella ecológica de las ciudades se hace más profunda. 
El impacto ecológico y climático es brutal, así como las consecuencias sobre la vida 
cotidiana de las personas y sobre la competitividad de la ciudad misma. Se pierden 
inversiones y empleos. 
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El rezago habitacional en México supera los 8.5 millones de viviendas. Con el gobierno 
del presidente López la producción de vivienda se ha caído en más del 30%, sobre todo, 
en vivienda social. Igualmente ha desaparecido la política urbana. Los subsidios para 
vivienda de interés social que antes otorgaba la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI) 
a trabajadores afiliados al INFONAVIT ahora se entregan con la decisión de la SEDATU 
de manera clientelar y con criterios electorales. La CONAVI ha sido prácticamente 
inutilizada. No sólo importan en sí mismos los subsidios para la producción de vivienda 
social sino también, los criterios para su localización geográfica y urbana, lo que define la 
dinámica de las ciudades. Fue fundamental por ello, la política de subsidios a la vivienda 
en áreas ya urbanizadas o contiguas a las ciudades en Perímetros de Contención, como 
antes lo hacía la CONAVI, que empezaba a corregir las distorsiones urbanas de la política 
de vivienda. Este gobierno tiró por la borda la posibilidad de crear un gran banco de suelo 
urbano o de reservas territoriales, entre la SEDATU, INFONAVIT y CONAVI, capaz de 
alojar la mayor parte de los desarrollos de vivienda social, en predios con criterios de 
servicios, integración urbana y transporte, así como de espacios públicos y áreas verdes. 
Dejó de priorizarse la producción de vivienda vertical en zonas céntricas o directamente 
contiguas de las ciudades, así como ajustar o hacer corresponder los programas 
municipales de desarrollo urbano para promover la verticalidad, la densidad, y la 
diversidad de usos del suelo. También, se dejó de lado la posibilidad de promover en los 
municipios la aplicación del impuesto predial para penalizar a lotes ociosos baldíos o 
subutilizados y premiar la densidad y verticalidad. El gobierno del presidente López de la 
misma forma eliminó la Hipoteca Verde, que financiaba una dimensión de sustentabilidad 
en la política de vivienda, con atributos que generan ahorros al usuario y contribuyen a la 
mitigación del cambio climático: energía solar fotovoltaica, calentadores solares, 
aislamiento térmico, e iluminación eficiente. Se olvidó también en este gobierno trabajar 
con las instituciones financieras privadas y banca de desarrollo para generar opciones de 
crédito para el sector no afiliado al IMSS que no cuenta con una subcuenta de vivienda en 
INFONAVIT. Todo se convirtió en subsidios clientelares electoreros, y se desmanteló una 
política de vivienda acoplada el desarrollo urbano sustentable. Más de 400 mil mexicanos 
se han quedado sin la posibilidad de adquirir una vivienda bien ubicada. La industria se 
movió a hacer vivienda en estratos de mayores ingresos; los pobres han sufrido. La 
vivienda social y las ciudades de México también han sido víctimas de un populismo 
perverso y de la destrucción de las instituciones del Estado mexicano. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Vivienda-y-Politica-Urbana-otro-Desastre-20221201-0144.html  
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Las mujeres en el ParlAmérica 

Columnas viernes 02 de diciembre de 2022 - 

En el 14° Encuentro de la Red Parlamentaria para la Igualdad de Género, denominado “Perspectivas 
legislativas para un crecimiento económico inclusivo: Invirtiendo en la economía del cuidado”, diversas 
parlamentarias y parlamentarios de 20 países de las Américas y el Caribe, nos reunimos en Bogotá, 
Colombia para dialogar las dimensiones económicas del trabajo de cuidados remunerado y no remunerado, 
a fin de desarrollar iniciativas legislativas y políticas basadas en evidencia que promuevan la igualdad de 
género, el crecimiento económico y la reducción de la pobreza. 

Como parlamentaria, hable del trabajo legislativo que hemos realizado para fortalecer las políticas públicas 
y los marcos legales relacionados con el trabajo de cuidados, porque en nuestro país, las mujeres dedican 
de 3 a 4 veces más de tiempo al trabajo de cuidados en relación a los hombres, desde esta aproximación del 
tiempo podemos entender la forma desigual en la que nuestra sociedad se sigue organizando, los mandatos 
históricos y culturales, establecen que las mujeres somos quienes debemos hacernos cargo de las hijas, los 
hijos y demás familiares en nuestro hogar. 

En este orden de ideas, quienes formamos parte de la 64 legislatura denominada la “Legislatura de la 
paridad de género”, el 30 de abril del 2019 aprobamos con 434 votos, el dictamen a la minuta que reforma, 
adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo y del Seguro Social, en materia de 
las personas trabajadoras del hogar y al día de hoy existe una iniciativa de ley en el Senado de la República 
que plantea crear la Ley Nacional de Sistema de Cuidados. En esta 65 legislatura, que por primera vez se 
encuentra integrada por más mujeres que hombres, hemos aprobado el presupuesto para que el gobierno a 
cargo del presidente Andrés Manuel López Obrador implemente políticas públicas que atiendan al Sistema 
Nacional de Cuidados. 
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Los esfuerzos han sido considerables, pero no suficientes, las y los legisladores tenemos una deuda 
histórica con México, es tarea de todas y todos construir un andamiaje jurídico que contemple un sistema 
de cuidados sostenible, de progreso e inclusión, con justicia social y desarrollo económico, porque 
mientras la igualdad de género no sea una realidad el progreso de toda nación será un anhelo. 

Las mujeres hemos desafiamos estereotipos que cuestionaban nuestra participación política y social en la 
vida democrática de nuestro país, por ello, debemos alzar nuestras voces hasta hacer eco en las conciencias 
y trabajar en una agenda conjunta con perspectiva de género que le dé el valor y la protección más amplia 
de los derechos humanos a cada persona, a cada mujer, a cada adulta mayor, a cada niña, a cada joven de 
cada Nación, hasta que la inclusión sea una realidad tangible para todas y todos, hasta que la dignidad se 
haga costumbre, hasta que nacer mujer no signifique oportunidades desiguales en ningún rincón de México 
y el América. 

 

María Rosete #porlosqueamamos 

https://www.contrareplica.mx/nota-Las-mujeres-en-el-ParlAmerica-202211219  
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   02 DE DICIEMBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Régimen rastrea a enojados.-  La policía china desplegó sofisticadas  herramientas de vigilancia, 

incluyendo programas de reconocimiento facial y rastreo de teléfonos, para localizar a los 

manifestantes infiltrados en las recientes protestas y sofocar una histórica ola de ira. La frustración 

por las severas prolongadas restricciones sanitarias para luchar contra el Covid-19 ha dado lugar a un 

levantamiento popular. [HERALDO/p27][CRÓNICA/pp-p15] 

Rastrean fraudes en pandemia.- Los empleados y contratistas de las financieras Blueacorn en Estados 

Unidos, presuntamente comenzaron a pasar por alto posibles signos de fraude de las pequeñas 

empresas que buscaban préstamos federales durante la pandemia Covid. [HERALDO/p28] 
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 2 de diciembre de 2022 

TEMAS MEDIÁTICOS 

• Senado de EU evitó una huelga ferroviaria que hubiera colapsado al país previo a Navidad 

• Biden y Macron exhibieron la fortaleza de su alianza pese a discrepancias 

• Tras protestas contra política de "cero Covid", China alivió las restricciones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Ricardo Monreal aseguró que no sale de Morena.- El senador de Morena, Ricardo Monreal, respondió 

a los señalamientos en su contra tras ser acusado de “coquetear” con grupos opositores en miras de 

las elecciones presidenciales de 2024. Sus declaraciones se dan luego de que el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que en caso de una ruptura con Morena, Monreal 

sería bien recibido en el frente opositor. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Reforma Electoral: cuáles son las limitaciones del Plan B de AMLO si no se modifica la Constitución.- 

La Reforma Electoral que se discutirá pronto en la Cámara de Diputados tiene una alta probabilidad 

de no ser avalada, por lo que se cuenta con un Plan B; sin embargo, éste promete menos ahorros y 

dicha diferencia fue explicada por Ignacio Mier Velazco, líder de la bancada de Morena en San 

Lázaro. [INFOBAE, FORBES] 

“Nadie es indispensable en Morena”: Ignacio Mier advirtió sobre la posible salida de Monreal.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, fue cuestionado sobre 

los rumores en torno a la salida del partido del presidente de la Junta de Coordinación Política del 

Senado, Ricardo Monreal, y explicó que en el partido existe libertad para sus integrantes. [INFOBAE] 

Morena dijo que el proceso de desafuero de Alejandro Moreno sigue vigente.- Aunque por algunas 

semanas Morena dejó de tocar el tema sobre el desafuero de Alejandro Moreno, quien es investigado 

de enriquecimiento ilícito, el coordinador de la bancada en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, dijo que el proceso en contra del priista continúa y que el 15 de diciembre pasará a otra 

fase. [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE] 

Congreso de México rindió homenaje a Fidel Castro.- El Congreso de México realizó un homenaje a 

Fidel Castro en la apertura de una exposición fotográfica a iniciativa del Grupo Parlamentario de 

Amigos de Cuba que encabeza el diputado Rubén Moreira, quien contó anécdotas de encuentros 

con el ex mandatario cubano y en particular de un viaje del comandante a Coahuila en 2006, 

cuando él era gobernador de ese estado y donó tres hospitales oftalmológicos. [PRENSA LATINA] 

PRI impugnará multa de 54 mdp impuesta por el INE.- El coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, aseguró que el área técnica del partido está trabajando para esclarecer 

las irregularidades e impugnar la multa ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

[INFOBAE] 

Delegación del Partido del Trabajo de México visitó Hai Phong.- Una delegación del Partido del 

Trabajo de México, encabezada por su coordinador nacional Alberto Anaya Gutiérrez, visitó la 

ciudad de Hai Phong, donde fue recibida por el secretario del Partido Comunista de Vietnam en la 

ciudad, Tran Luu Quang. [VIETNAM PLUS, Báo Điện tử VOV, PEOPLE’S ARMY NEWSPAPER] 
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 2 de diciembre de 2022 

COMISIONES 

México investiga a dos militares por lavado de dinero.- Durante su comparecencia ante las 

Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción; y de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación, Roberto Salcedo, secretario de la Función Pública, dijo que el Gobierno de México 

investiga desde hace más de un año a dos militares de un área de contrataciones por presunto 

lavado de dinero de más de 200 millones de pesos. [AP] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

A pesar de que el Gobierno afirmó que garantiza la atención de pacientes con VIH, María Clemente 

dijo “estamos peor que África”.- A pesar de que la Secretaría de Salud de la Ciudad de México dijo 

que realizó pruebas de VIH y brindó tratamiento a quienes resultaron positivas, la diputada trans, María 

Clemente García, afirmó que México está “peor que África”. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO viajará a Colombia para discutir política antidrogas con Gustavo Petro.-  "La idea es prevenir 

que la gente, sobre todo los jóvenes, por necesidad, se dediquen a estas actividades ilícitas”, señaló 

el presidente durante su anuncio de que viajará a Colombia, sin precisar fecha.[DW] 

Para proteger a Pemex, Secretaría de Energía intentó bloquear reglas más estrictas de quema de gas 

natural.- La Secretaría de Energía intentó a principios de este año bloquear la publicación de reglas 

más estrictas sobre la quema de gas natural, de acuerdo con documentos vistos por Reuters, diciendo 

que perjudicarían a Petróleos Mexicanos y a sus planes para aumentar la producción. [FORBES, 

REUTERS, INFOBAE] 

México dijo a Estados Unidos que quiere seguir hablando sobre las disputas comerciales.- La 

secretaria de Economía de México, Raquel Buenrostro, propuso una nueva ronda de conversaciones 

con Estados Unidos sobre una disputa en el sector energético mexicano ya que busca evitar una 

queja comercial en toda regla en el marco del acuerdo comercial entre Estados Unidos, México y 

Canadá. [AP, WASHINGTON POST, FORBES, EL PAÍS] 

Ebrard: "Me dicen que México sería la nueva China".- El canciller mexicano, Marcelo Ebrard, aseguró 

que el país tiene un gran potencial de cara al futuro, por lo que llamó a aprovechar el “nearshoring” 

e impulsar las exportaciones mexicanas al mundo. [SPUTNIK] 

El Gobierno Mexicano evade los cuestionamientos de la ONU sobre el asesinato de los sacerdotes 

jesuitas.- De acuerdo con la oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, se 

hizo llegar al gobierno de Andrés Manuel López Obrador  una petición formal de avances en la 

investigación sobre el asesinato de dos sacerdotes jesuitas; sin embargo, las autoridades respondieron 

dos días antes de que venciera el plazo de la solicitud con un escueto documento oficial, en el que 

afirmaron que la Fiscalía estatal no consignó ninguna amenaza contra los sacerdotes. [EL PAÍS] 

Opinión/Entre la campaña de odio y la sucesión adelantada: México a cuatro años de gobierno de 

López Obrador.- A cuatro años de que comenzó el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, el ambiente político en México sigue muy crispado. Mientras la oposición intenta avivar el 

rechazo hacia el mandatario, el oficialismo busca garantizar la continuidad de su proyecto político, 

la denominada “Cuarta Transformación”. [RT] 

https://apnews.com/article/acd3df138635e132ea743f59c1717f8b
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https://www.washingtonpost.com/business/mexico-tells-us-it-wants-to-keep-talking-on-trade-disputes/2022/12/01/bb7195da-71ed-11ed-867c-8ec695e4afcd_story.html
https://www.forbes.com.mx/mexico-y-eu-dan-seguimiento-a-las-consultas-en-materia-energetica-bajo-el-t-mec/
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https://sputniknews.lat/20221201/ebrard-me-dicen-que-mexico-seria-la-nueva-china-1133078519.html
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https://actualidad.rt.com/actualidad/450257-campana-odio-sucesion-adelantada-mexico-lopez-obrador


 2 de diciembre de 2022 

GENERAL 

El salario mínimo de México aumentará 20% con consenso de todos los sectores.- El salario mínimo 

mexicano aumentará un 20% en 2023, con lo que pasará de 172 pesos diarios a 207 pesos, gracias al 

consenso del Gobierno, la patronal y el sector obrero. [EFE, AP, RT, EL PAÍS, WASHINGTON POST] 

Detectan un hongo que causó brote de meningitis en México.- El subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell, dio a conocer que el hongo microscópico fusarium solani fue identificado como el agente 

infeccioso que ha ocasionado el brote de meningitis en el estado de Durango que ha dejado hasta 

el momento 18 fallecidos y 68 afectados. [AP, RT] 

Desapareció otra mujer en Nuevo León: es ciudadana rusa y tiene 28 años.- La Comisión Local de 

Búsqueda de Personas y el Grupo Especializado en Búsqueda Inmediata de Nuevo León, publicaron 

una ficha de búsqueda de la joven rusa Oksana Gracheva Olegovna. Este caso se suma a la lista de 

84 mujeres desaparecidas en lo que va de 2022 en el estado, de distintas edades, pero principalmente 

jóvenes.  [UNIVISIÓN] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

El 40% de la red eléctrica de Ucrania sigue sin funcionar tras los bombardeos rusos.- Cerca de la mitad 

de la red eléctrica de Ucrania seguía el jueves fuera de servicio, una semana después de los últimos 

bombardeos rusos contra infraestructuras energéticas, indicó el operador privado DTEK, que hizo 

hincapié en los esfuerzos de los técnicos para repararla. [SWISSINFO, DW, AP] 

Rusia no aceptará ningún tribunal para crímenes de guerra en Ucrania.- Los tribunales propuestos por 

Occidente para investigar los presuntos crímenes de guerra del Ejército ruso en Ucrania no tendrán 

legitimidad alguna y no serán aceptados por Rusia, declaró el portavoz del Kremlin. [FORBES, 

SWISSINFO, DW] 

El jefe de la diplomacia de la Unión Europea dijo que Rusia debe pagar la reconstrucción de Ucrania.- 

El jefe de la diplomacia de la Unión Europea, Josep Borrell, dijo que va a estudiar con sus socios de la 

Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa, que están reunidos en Polonia, "todas 

las posibilidades legales" con el objetivo de obligar a Rusia a pagar por la destrucción de Ucrania. 

[SWISSINFO] 

Ucrania cifró en más de 440 los niños muertos desde el inicio de la invasión rusa.- Las autoridades de 

Ucrania cifraron en más de 440 el número de niños muertos desde el inicio de la invasión rusa, 

desatada el 24 de febrero por orden del presidente de Rusia, Vladimir Putin. [EUROPA PRESS] 

Lavrov justificó los ataques sobre instalaciones energéticas porque son bases de apoyo de las Fuerzas 

Armadas ucranianas.- El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, defendió los ataques 

aéreos sobre instalaciones energéticas en Ucrania ya que sirven de base de apoyo a las fuerzas 

ucranianas y los "batallones nacionalistas". [EUROPA PRESS] 

Estados Unidos y la OTAN participan en la guerra de Ucrania.-  El ministro ruso de Exteriores acusó a 

Occidente de implicación directa en el conflicto de Ucrania al proporcionar armas e instrucción 

militar al país. [AP] 

Estados Unidos firmó un contrato de compra de 1.200 millones para entregar a Ucrania nuevos 

sistemas de defensa aérea NASAMS.- Estados Unidos firmó un contrato de 1.200 millones de dólares 

con la compañía armamentística Raytheon para la adquisición de sistemas móviles de misiles tierra-

aire NASAMS, que serán entregados a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

https://efe.com/economia/el-salario-minimo-de-mexico-aumentara-20-con-consenso-de-todos-los-sectores/
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NEGOCIACIONES 

China pidió negociaciones en Ucrania en reunión con la Unión Europea.- El presidente de China, Xi 

Jinping, pidió negociaciones para buscar una solución política al conflicto en Ucrania, durante una 

reunión en Beijing con el presidente del Consejo Europeo, Charles Michel. [AP] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OSCE perdió la oportunidad de solucionar el conflicto en Ucrania: Rusia.- La Organización para la 

Seguridad y Cooperación en Europa perdió la oportunidad histórica de solucionar el conflicto en 

Ucrania, declaró el representante permanente de Rusia ante esta organización. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Guerra en Ucrania eclipsó reunión de seguridad en Polonia.- La organización de seguridad más 

grande de Europa abrió una reunión con ministros de Relaciones Exteriores y otros representantes 

rechazando categóricamente la guerra de Rusia contra Ucrania. [SWISSINFO] 

Alemania y Noruega pidieron a la OTAN que proteja los gasoductos submarinos.- El canciller alemán, 

Olaf Scholz, y el primer ministro noruego, Jonas Gahr Store, pidieron a la OTAN que proteja los 

gasoductos y cables submarinos para evitar posibles daños en las tuberías en el Mar Báltico tras las 

fugas de gas registradas tras explosiones en septiembre. [EUROPA PRESS] 

Lavrov acusó al Papa de realizar declaraciones "nada cristianas" sobre la guerra en Ucrania.- El 

ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, aseguró que las declaraciones del Papa Francisco sobre 

la supuesta participación de miembros de minorías rusas en la guerra de Ucrania no son "nada 

cristianas", en una nueva crítica de Moscú al Pontífice. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU pidió una suma récord de fondos para ayuda humanitaria.- Naciones Unidas anunció que pedirá 

a sus Estados miembros una cifra récord de 51.500 millones de dólares para ayuda para el próximo 

año, mientras los desastres y la guerra que continúa en Ucrania disparan las necesidades humanitarias 

en todo el mundo. [AP] 

La inversión para protección ambiental debe más que duplicarse para 2025.- El mundo debe 

aumentar drásticamente el financiamiento de acciones para proteger y restaurar ecosistemas 

naturales y modificados para cumplir con los objetivos clave sobre el clima, la biodiversidad y la 

degradación de la tierra, dijo un informe de las Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

  

MUNDIAL DE FÚTBOL EN QATAR 

El Mundial de Qatar emitirá más CO2 que cualquier otro evento deportivo reciente.- La FIFA y Qatar 

prometieron compensar 3,6 millones de toneladas de emisiones que prevén mediante la compra de 

créditos de carbono. Para ello, Qatar creó el Consejo Mundial del Carbono. Además de ajustar las 

emisiones de la Copa del Mundo, este organismo promoverá un camino hacia "un futuro con bajas 

emisiones de carbono". [ECONOMIST] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden y Macron exhibieron la fortaleza de su alianza pese a discrepancias.- Los presidentes Joe Biden 

y Emmanuel Macron exhibieron la sólida alianza entre Estados Unidos y Francia pese a discrepancias 

sobre el plan de recuperación industrial estadounidense, calificado de "agresivo" por París. 

[SWISSINFO, FRANCE 24, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, AP, EUROPA PRESS] 

Biden y Macron ensalzaron el papel de la OTAN frente a los desafíos de Rusia y China.- El presidente 

de Estados Unidos, Joe Biden, y su homólogo francés, Emmanuel Macron, ensalzaron el papel de la 

OTAN en un contexto internacional marcado por la guerra de Ucrania y el creciente papel de China 

en la arena geopolítica. [EUROPA PRESS] 

Macron presionó a Harris para que un astronauta francés sea el primer europeo en pisar la Luna.- El 

presidente de Francia, Emmanuel Macron, presionó a la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala 

Harris, para que seleccionara a un astronauta francés como el primer europeo en pisar la Luna en la 

misión Artemis III de la NASA. [EUROPA PRESS] 

Un alto cargo de la Unión Europea se retiró de la cumbre de Estados Unidos por una disputa sobre la 

ley del clima.- Thierry Breton, comisario de Asuntos Internos de la Unión Europea, se retiró de una 

reunión clave con funcionarios estadounidenses, diciendo que la cumbre dedica muy poco tiempo 

a abordar las preocupaciones de los líderes europeos sobre una nueva ley climática y fiscal 

estadounidense. [BLOOMBERG] 

LEGISLATIVO 

Comité que investiga el asalto al Capitolio acabó sus interrogatorios.- El comité legislativo que 

investiga el asalto del 6 de enero de 2021 al Capitolio finalizó sus interrogatorios y planea hacer 

público su informe al final de este mes. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

El líder republicano en la Cámara prometió seguir con la investigación del asalto al Capitolio.- El líder 

republicano de la Cámara, Kevin McCarthy, pidió al comité especial que investigó lo ocurrido durante 

el asalto al Capitolio que conserve toda la documentación acumulada y se comprometió a celebrar 

nuevas audiencias. [EUROPA PRESS] 

Legisladores de Estados Unidos abogaron por regular criptomonedas tras el colapso de FTX.- Varios 

legisladores del Senado de Estados Unidos abogaron por regular el mercado de las criptomonedas a 

la vista del colapso de la plataforma FTX, cuyo derrumbe provocó pérdidas de valor de varias 

criptodivisas. [SWISSINFO] 

Estados Unidos evita una huelga ferroviaria que hubiera colapsado al país previo a Navidad.- El 

Congreso estadounidense aprobó una ley que evita una huelga ferroviaria en vísperas de Navidades, 

cuyos efectos, según el presidente, Joe Biden, hubieran sido devastadores para la economía del país. 

[FORBES, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Corte de apelaciones rechazó pedido de Trump de nombrar a un inspector para revisar documentos 

incautados por el FBI.- Una Corte federal de apelaciones dictaminó que la decisión de un juez de 

nombrar a un inspector especial para revisar los documentos incautados por el FBI al expresidente 

Donald Trump en su residencia de Mar-a-Lago debe ser desestimada. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL 

PAÍS] 
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MIGRACIÓN 

Demandan a DeSantis por traslado de migrantes.- Grupos defensores de los derechos de los 

inmigrantes interpusieron una demanda en un tribunal federal contra el gobernador de Florida y otros 

funcionarios sobre la constitucionalidad del programa de reubicación de migrantes del estado. [AP] 

GENERAL 

La inflación de Estados Unidos se desaceleró a 6,0% interanual en octubre.- La inflación se desaceleró 

en Estados Unidos en octubre, a 6,0% interanual frente a 6,3% de septiembre y se mantuvo estable en 

un mes, a 0,3%, de acuerdo al índice PCE, el preferido por la Fed y publicado por el Departamento 

de Comercio. [INFOBAE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

Justicia de El Salvador ordenó capturar y enjuiciar al expresidente Mauricio Funes por pactar con 

pandillas.- La Justicia de El Salvador ordenó capturar y enjuiciar al expresidente del país Mauricio 

Funes, acusado de haber pactado supuestamente con pandillas y haberles concedido ciertos 

beneficios. [EUROPA PRESS] 

GUATEMALA 

Programa social privado prepara lucha contra la desnutrición en Guatemala.- El programa social de 

carácter privado denominado "Guatemaltecos por la Nutrición" se prepara para iniciar en 2023 su 

lucha contra la desnutrición en Guatemala, con la idea de reducir hasta en cinco puntos 

porcentuales los índices actuales mediante una inversión de 15 millones de dólares. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Oposición argentina impidió a oficialismo ratificar a presidenta de Diputados.- El oficialismo no pudo 

ratificar a Cecilia Moreau como presidenta de la Cámara de Diputados de Argentina debido a que 

los legisladores opositores declinaron acudir a la sesión, aunque igualmente seguirá ella al frente del 

cuerpo legislativo hasta que se convoque a una nueva sesión. [SWISSINFO] 

Argentina rechazó el despliegue de tropas kosovares en las Islas Malvinas.- El Ministerio de Exteriores 

de Argentina mostró su rechazo al anuncio de posibles nuevos ejercicios militares por parte del Ejército 

de Kosovo en las Islas Malvinas. [EUROPA PRESS] 

BRASIL 

Bolsonaro suspendió la financiación del presupuesto secreto tras el acuerdo de Lula con sus aliados 

del Congreso.- El aún presidente Jair Bolsonaro ordenó cancelar la financiación de las enmiendas 

parlamentarias, conocidas como 'presupuestos secretos', después de que sus antiguos socios del 

Congreso alcanzaron acuerdos con quien será nuevo jefe del Estado a partir de enero de 2023, Luiz 

Inácio Lula da Silva. [SWISSINFO] 

Lula se reunirá con Biden en Estados Unidos antes de asumir el cargo.- El presidente electo de Brasil, 

Luiz Inácio Lula da Silva, tiene previsto reunirse con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, antes 

de asumir el cargo. [EUROPA PRESS] 
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CHILE 

Boric esquivó críticas tras el rechazo parlamentario a su candidato a fiscal.- El presidente de Chile, 

Gabriel Boric, dijo que el rechazo del Senado a la candidatura del abogado José Morales para ser el 

nuevo fiscal nacional no supone una "derrota" para el Ejecutivo ni un debilitamiento de su coalición 

de izquierdas, y apeló a seguir buscando un nuevo candidato. [SWISSINFO] 

Chile instó a pasar página en la disputa con Bolivia por el Silala.- La decisión de la Corte Internacional 

de Justicia de no pronunciarse sobre la disputa entre Chile y Bolivia por el uso del Silala, muestra que 

La Paz "aceptó" lo que Santiago vino a pedir a La Haya y el fallo debe servir para “dar vuelta a la 

página”, señaló Ximena Fuentes, la agente chilena ante el tribunal. [SWISSINFO, AP, FRANCE 24, DW] 

COLOMBIA 

Amnistía denunció violencia de género en protestas.- Una mujer recuerda que cuando participaba 

en las multitudinarias protestas de 2021 en Colombia un policía antimotines la separó del grupo, la 

tocó indebidamente y la amenazó. “Nos iban a violar, me metieron la pistola en la boca”. [AP] 

ECUADOR 

Asesinaron al director de cárcel de Ecuador intervenida tras masacres de presos.- El director de la 

cárcel El Inca, de Quito, fue asesinado presuntamente por sicarios a bordo de una motocicleta que 

dispararon contra su vehículo cuando se desplazaba por la autopista Simón Bolívar. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Congreso admitió nuevo debate para destituir a Castillo.- El Congreso peruano admitió un nuevo 

pedido para debatir la destitución del presidente Pedro Castillo horas después de que el mandatario 

hiciera un llamado al diálogo para asegurar la gobernabilidad. [AP, DW] 

Perú entregó restos óseos de 34 víctimas del conflicto armado a sus familias.- Los restos óseos de 34 

víctimas fallecidas durante el conflicto armado en Perú fueron entregados a sus familias por parte del 

Ministerio Público en una ceremonia celebrada en la catedral de Ayacucho, la región más afectada 

por la violencia de esos 20 años. [SWISSINFO] 

Petro viajará a Perú para la cumbre presidencial de la Alianza del Pacífico.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, viajará el próximo 14 de diciembre a Perú para asistir a la cumbre 

presidencial de la Alianza del Pacífico, que se vio pospuesta el mes pasado en México porque no le 

fue permitido el viaje al mandatario peruano, Pedro Castillo. [SWISSINFO] 

Misión de OEA recomendó tregua política en Perú.- Una misión de alto nivel de la Organización de 

Estados Americanos recomendó una tregua política que permita asegurar la gobernabilidad y 

mantener la democracia en Perú, en momentos en que el país sudamericano enfrenta tensiones y 

fricciones entre el poder ejecutivo y el legislativo. [AP] 
 

EUROPA 

Unión Europea aprobó ayuda militar para Bosnia, Georgia, Líbano, Mauritania y Ruanda.- Los países 

de la Unión Europea aprobaron destinar 68 millones de euros en ayuda militar a Bosnia, Georgia, 

Líbano, Mauritania y Ruanda, éste último de país en su operación de despliegue de unidades de su 

Ejército en Mozambique, con cargo al Fondo Europeo de Apoyo a la Paz. [SWISSINFO] 
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Presidenta Parlamento Europeo: relación Unión Europea y Latinoamérica no avanzó en 20 años como 

debería.- La presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, pidió ser "honestos" y reconocer 

que las relaciones entre la Unión Europea y América Latina no han avanzado "tanto como deberían" 

en las últimas dos décadas. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

Interceptan en España varias cartas como la que explotó en la embajada ucraniana.- Las autoridades 

de España interceptaron cinco cartas similares a la que explotó en la Embajada de Ucrania en 

Madrid, una de las cuales iba dirigida al presidente del gobierno, Pedro Sánchez. [SWISSINFO, CNN, 

AP] 

FRANCIA 

Francia prepara a sus ciudadanos para cortes de electricidad en enero.- Francia podría registrar 

cortes de electricidad a partir de enero, advierte el gobierno, que urge a la población a cambiar sus 

hábitos de consumo durante el invierno boreal y busca compensar con importaciones de países 

vecinos los problemas en sus reactores nucleares. [SWISSINFO, EFE] 

MOLDAVIA 

Parlamento de Moldavia prorrogó por sexta vez el estado de emergencia.- El Parlamento moldavo 

aprobó por sexta vez consecutiva la prórroga por 60 días del estado de emergencia a solicitud del 

Gobierno a partir del próximo 7 de diciembre. [SWISSINFO] 

REINO UNIDO 

Von der Leyen consideró "alentadores" los contactos con Sunak para resolver las disputas 

pendientes.- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, calificó de "alentadores" 

los contactos con el Gobierno británico desde la llegada de Rishi Sunak a Downing Street, con vistas 

a resolver cuestiones pendientes como la aplicación del Protocolo de Irlanda del Norte incluido en 

los acuerdos del Brexit. [EUROPA PRESS] 

Boris Johnson se presentará para diputado en las elecciones de 2024.- El exprimer ministro británico, 

Boris Johnson, se presentará como candidato a diputado por el Partido Conservador en las siguientes 

elecciones generales de 2024. [EUROPA PRESS] 

SERBIA 

Cientos de kosovares denuncian la pasividad institucional ante feminicidios.- Cientos de personas se 

manifestaron en la capital de Kosovo, Pristina, para protestar por el asesinato de una mujer 

embarazada, el segundo feminicidio en cinco días en Kosovo, y contra la pasividad de las 

instituciones. [SWISSINFO] 

VATICANO 

El Papa visitará República Democrática de Congo y Sudán del Sur en solidaridad con las víctimas de 

la violencia.- El Papa Francisco visitará a inicios del 2023 República Democrática del Congo y Sudán 

del Sur, un viaje delicado e intenso durante el cual se reunirá con autoridades y sobre todo 

manifestará su solidaridad a los desplazados y víctimas de la violencia.  [SWISSINFO, AP] 
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ASIA 

ARABIA SAUDITA 

Un jordano en "riesgo inminente de ejecución" en Arabia Saudí, alertó Amnistía Internacional.- Un 

ciudadano jordano está en "riesgo inminente de ejecución" en Arabia Saudí, donde fue condenado 

en 2015 a pena de muerte por narcotráfico, después de que las autoridades saudíes hayan ejecutado 

a unas 20 personas desde el pasado 10 de noviembre, alertó Amnistía Internacional. [SWISSINFO] 

CHINA 

Tras las protestas contra la política de "cero Covid", China alivió las restricciones.- Las autoridades de 

China dieron señales de un posible relajamiento de la rígida estrategia de tolerancia cero con el 

coronavirus, tras las protestas nacionales para exigir el fin de los confinamientos y más libertad política. 

[CLARÍN, AP] 

La policía china utiliza la tecnología para localizar a los manifestantes.- La policía china desplegó 

sofisticadas herramientas de vigilancia, incluyendo programas de reconocimiento facial y rastreo de 

teléfonos, para localizar a los manifestantes implicados en las recientes protestas y sofocar una 

histórica ola de ira. [SWISSINFO] 

Los restos del fallecido expresidente chino, Jiang Zemin, llegaron a Pekín.- Los restos del expresidente 

chino, Jiang Zemin, llegaron a Pekín mientras en su ciudad natal, Yangzhou, los habitantes le rendían 

homenaje, al día siguiente de su fallecimiento. [SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Estados Unidos prepara más sanciones contra Corea del Norte.- El asesor de Seguridad Nacional 

estadounidense, Jake Sullivan, afirmó que Estados Unidos está preparando más sanciones contra 

Corea del Norte, después de que en las últimas semanas intensificó sus lanzamientos de misiles hacia 

el mar de Japón. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Primeros arrestos por avalancha humana en Seúl.-El equipo que investiga la avalancha humana que 

dejó más de 150 muertos durante los festejos de Halloween en el barrio de Itaewon, en Seúl, solicitó 

las primeras órdenes de detención para altos funcionarios de policía por su supuesta negligencia a la 

hora de prevenir y responder a la tragedia. [DW] 

INDIA 

Columna/La India comienza su Presidencia del G20.- Las 17 presidencias previas del Grupo de los 20 

proporcionaron resultados significativos que garantizaron la estabilidad macroeconómica, 

racionalizaron la tributación internacional y aliviaron la carga de la deuda de los países, entre otros 

muchos logros. Bajo el lema “Un Planeta, una Familia, un Futuro”, el Primer Ministro propuso nuevos 

desafíos a las economías desarrolladas. [INFOBAE, AP] 

INDONESIA 

El principal organismo islámico de Indonesia rechazó recibir a la enviada de Estados Unidos para 

cuestiones LGTBI.- El Consejo de Ulemas de Indonesia, el principal organismo islámico del país, se negó 

a recibir a la enviada especial de Estados Unidos para promover los derechos de las personas LGTBIQ, 

Jessica Stern, que iba a acudir al país en el marco de una gira que incluye visitas a Vietnam y Filipinas. 

[EUROPA PRESS] 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/a-saud%C3%AD-pena-de-muerte_un-jordano-en--riesgo-inminente-de-ejecuci%C3%B3n--en-arabia-saud%C3%AD--alerta-ai/48102606
https://www.clarin.com/mundo/protestas-politica-cero-covid-china-alivia-restricciones_0_gAn9ftVWxB.html
https://apnews.com/article/noticias-6294d3aa78e89f36549fbf0a498d64cf
https://www.swissinfo.ch/spa/la-polic%C3%ADa-china-utiliza-la-tecnolog%C3%ADa-para-localizar-a-los-manifestantes/48102100
https://www.swissinfo.ch/spa/los-restos-del-fallecido-expresidente-chino-jiang-zemin-llegan-a-pek%C3%ADn/48101428
https://www.europapress.es/internacional/noticia-estados-unidos-prepara-mas-sanciones-contra-corea-norte-20221201065339.html
https://www.dw.com/es/corea-del-sur-primeros-arrestos-por-avalancha-humana-en-se%C3%BAl/a-63950960
https://www.infobae.com/america/opinion/2022/12/01/hoy-la-india-comienza-su-presidencia-del-g20/
https://apnews.com/article/noticias-c751a5624c8719f1e2591788e6ec269d
https://www.europapress.es/internacional/noticia-principal-organismo-islamico-indonesia-rechaza-recibir-enviada-eeuu-cuestiones-lgtbi-20221201150019.html


 2 de diciembre de 2022 

ISRAEL 

Fuerzas israelíes mataron a dos milicianos en Cisjordania.- Dos milicianos palestinos murieron durante 

una redada militar israelí en la ocupada Cisjordania, de acuerdo con el Ejército y el grupo armado 

Yihad Islámica. [AP, EUROPA PRESS] 

LÍBANO 

Parlamento libanés fracasó en su octavo intento de elegir nuevo presidente del país.- El Parlamento 

de Líbano ha fracasado por octava vez en su intento de elegir nuevo presidente del país después de 

que ninguno de los candidatos logró los votos necesarios por falta de quórum para suceder a Michel 

Aoun, cuyo mandato expiró el 31 de octubre. [EUROPA PRESS] 

SIRIA 

Estado Islámico sufrió la muerte de su tercer líder desde 2019 en medio del secretismo sobre sus 

identidades.- La confirmación por parte de Estado Islámico de la muerte de su líder, Abú al Hasán al 

Hashemi al Quraishi, supone un nuevo golpe para el grupo, si bien en esta ocasión el anuncio está 

marcado por la incertidumbre en torno a la identidad del dirigente del grupo yihadista, cada vez más 

hermético sobre la identidad de sus altos cargos. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Los ataques rebeldes a puertos petroleros de Yemen hacen temer una escalada.- Dos meses después 

del final de la tregua los ataques de los rebeldes hutíes contra varios terminales petroleros hacen 

temer una nueva escalada en un país devastado por ocho años de guerra. [SWISSINFO] 

ÁFRICA 

África recibió primeras vacunas contra la viruela símica.- El continente africano recibirá 

próximamente el primer lote de vacunas contra la viruela símica, donado por Corea del Sur, anunció 

el principal organismo continental de salud pública. [AP] 

ETIOPÍA 

Inició diálogo sobre desarme en región de Tigray.- Un comité conjunto del Gobierno etíope y las 

fuerzas de Tigray sostuvieron una reunión para delinear los planes de desarme como parte de un 

acuerdo de paz firmado el mes pasado sobre el conflicto de dos años. [AP, EUROPA PRESS] 

SUDÁFRICA 

Pidieron la renuncia de presidente sudafricano por corrupción.- El presidente sudafricano Cyril 

Ramaphosa enfrentaba reclamos de que renuncie después que una comisión investigadora del 

Parlamento reveló que habría violado las leyes anticorrupción en relación con el presunto robo de 

una gran suma de dinero de Phala Phala, su criadero de animales de caza. [AP] 
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